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SÃO MIGUEL DO OESTE TERÁ LINHA AÉREA 
COM VOO PARA FLORIANÓPOLIS, FAZENDO 
ESCALAS EM CONCÓRDIA E LAGES
O próximo passo é a elaboração de um Manual Aeroportuário 
e de um Plano de Emergência.  A expectativa é de que em 50 
dias os manuais estejam prontos 

Audiência pública discutiu
destino de R$ 60 milhões 
para o combate aos efeitos 
da estiagem

Estrutura física 
da UPA 24h de 
São Miguel do 
Oeste será 
inaugurada 
hoje 

Nova lei, que garante mais tempo de descanso aos caminhoneiros, já está em vigor, mas ainda 
causa polêmica. Para a maioria, a diminuição da carga horária causará prejuízos financeiros

Cleusa Regner/O Líder

Ademir Zimmermann e 
Roque Meneghini são os 
pré-candidatos a 
Prefeitura de Guaraciaba
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  80.287                         250.000
20   00.155                  23.000 
30   18.593                 13.000
40  19.281                  11.800
50    59.772              10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 768  20/06

 Concurso 2924    16/06

 Concurso  1255  20/06

 Concurso  4668  20/06

 Concurso 325  20/06

 Concurso 1399 20/06

 Concurso 1082  19/06

CHARGE

EDITORIALTWITTADAS
LOTERIAS

Consultor Jurídico 

@Cons_Juridico em 20/06/2012

G1 - Tecnologia @g1tecno-

logia em 20/06/2012

Folha de S.Paulo @folha_com 

em 20/06/2012

TST Oficial 

@TST_Oficial em 20/06/2012

Portal R7.com @por-

talR7 em 20/06/2012

TV Justiça @TV_Justi-

ca em 20/06/2012

Sentença de 
absolvição 
por inimputa-
bilidade não 
rompe medida 
de segurança.

No Brasil, 82% 
dos clientes de 
bancos prefe-
rem transa-
ções pela web.

Governo 
transfere 
à Anatel 
competência 
para regular 
o setor de 
radiodifusão. 

Banco do 
Brasil terá 
que reintegrar 
empregado 
paraplégico 
por demissão 
discrimi-
natória. 

TV paga cresce 
31% e já chega 
a 14,3 milhões 
de casas 
brasileiras.

Em Minas Ge-
rais, homem 
traído entra 
na Justiça 
para receber 
indenização 
da mulher. 

A Conferência das Nações Unidas foi realiza-
da entre as semanas dos dias 13 a 22 de junho. A 
Rio+20 é assim conhecida porque marca os vin-
te anos de realização da Conferência das Nações 
Unidas sobre Meio Ambiente e Desenvolvimento 
(Rio-92) e deverá contribuir para definir a agenda 
do desenvolvimento sustentável para as próximas 
décadas. Nesta semana muitos foram os temas de-
batidos entre as principais lideranças dos países 
participantes, ressaltando assuntos sobre sustenta-
bilidade do nosso planeta. 

O objetivo da Conferência é a renovação do 
compromisso político com o desenvolvimento sus-
tentável, por meio da avaliação do progresso e das 
lacunas na implementação das decisões adotadas 
pelas principais cúpulas sobre o assunto e do trata-
mento de temas novos e emergentes.

O principal tema debatido entre as autoridades 
presentes é o da sustentabilidade, que nada mais é 

do que a habilidade de sustentar ou suportar uma 
ou mais condições, exibida por algo ou alguém. Ul-
timamente este conceito tornou-se um princípio, 
segundo o qual o uso dos recursos naturais para 
a satisfação de necessidades presentes não pode 
comprometer a satisfação das necessidades das 
gerações futuras, o que requereu a vinculação da 
sustentabilidade no longo prazo, um "longo prazo" 
de termo indefinido, em princípio.

Sustentabilidade também pode ser definida 
como a capacidade do ser humano interagir com 
o mundo preservando o meio ambiente para não 
comprometer os recursos naturais das gerações fu-
turas. 

É preciso comprometimento dos países e Esta-
dos neste sentido, mas é preciso também e princi-
palmente, o comprometimento e a conscientização 
das pessoas que devem agir pensando no futuro do 
meio ambiente e do planeta.

Rio+20 e o compromisso com o futuro

TIME DO CORAÇÃO
MIXTO /MT
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

“Tudo o que um sonho precisa para 
ser realizado é alguém que acredi-

te que ele possa ser realizado”.

Roberto Shinyashiki

Acesso a remédios de graça para asma cresce quase 30% 
No Dia Nacional de Contro-

le da Asma, celebrado na última 
quinta-feira (21), há muito o que se 
comemorar em relação ao cresci-
mento do acesso da população ao 
tratamento da doença. Desde que 
o programa Saúde Não tem Preço 
passou a entregar medicamentos 
para asma de forma totalmente 

gratuita à população, o número de 
beneficiados já aumentou em 28% 
em todo o país. Em duas semanas, 
de 04 a 18 de junho, 31.176 pessoas 
retiraram os antiasmáticos das far-
mácias populares. Nos 15 dias que 
antecederam o início da gratuidade, 
24.344 pessoas haviam comprado 
os medicamentos com até 90% de 

desconto nas farmácias.
Até o dia 04, o Governo Federal 

arcava com 90% do custo dos remé-
dios e os consumidores com 10%. 
Agora, o Governo assumiu a contra-
partida que era paga pelo cidadão e 
oferece de graça três medicamentos 
para a doença em dez apresenta-
ções.

PARTICIPAÇÃO
POPULAR

O portal e-Democracia criou 
uma comunidade virtual para dis-
cutir e receber sugestões da socie-
dade sobre o projeto da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) de 
2013, que está tramitando na Co-
missão Mista de Orçamento da Câ-
mara dos Deputados.

Os debates serão acompanha-
dos por parlamentares do colegia-
do, que poderão transformar as 
sugestões em emendas ao texto da 
proposta. O prazo para apresenta-
ção de emendas ao projeto come-
çou na última quarta (20) e prosse-
gue até o dia 28. 

O presidente da Comissão de 
Orçamento, deputado federal Paulo 
Pimenta (PT/RS), destacou a impor-
tância do e-Democracia, como ferra-
menta de interação entre a sociedade 
e o Congresso. “Estamos avançando 
na participação popular. O portal re-
presenta a incorporação das redes so-
ciais no processo legislativo”, afirmou.

Essa é mais uma ferramenta uti-
lizada para dar maior transparência 
nas atividades públicas. Atitude que 
deveria ser seguida por todas as esfe-
ras que utilizam recursos públicos...

INFLUENZA EM 
SANTA CATARINA

A Secretaria de Estado da Saú-
de (SES), por meio da Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica (Dive), 
informou os casos de doenças res-
piratórias graves em Santa Catari-
na. Do início deste ano até a última 
quinta-feira (21), foram registrados 
1193 casos, sendo 79 óbitos. Fo-
ram quatro 
mortes por 
i n f l u e n z a 
sazonal, 33 
por influen-
za A H1N1 
e 39 por ou-
tros agen-
tes. Outros 
três casos 
a g u a r d a m 
confirmação 
laboratorial.

CONCURSOS PÚBLICOS I

Denúncias de supostas irregularidades leva-
ram o Ministério Público (MP) a abrir processos 

e a levantar todos os casos em Santa Catarina
O MP de Santa Catarina vai fazer um levantamen-

to para saber quantos concursos públicos realizados 
por prefeituras estão sob suspeita de irregularidades. 
A decisão foi tomada pelo coordenador do Centro de 
Apoio à Moralidade Administrativa do Ministério Pú-
blico, promotor Davi do Espírito Santo. Mas ele afir-
mou que já são mais de 30 processos investigados.

CONCURSOS PÚBLICOS II
No Oeste, foi divulgada uma lista de 15 concursos 

suspeitos de irregularidades que devem ser investi-
gados. O trabalho é das promotorias de Chapecó e 
Xaxim, com o apoio do Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organizado (Gaeco) de Cha-
pecó.

Parabéns ao Ministério Público e ao Gaeco pelo 
trabalho. É preciso transparência e seriedade na cau-
sa pública...

O ministro das Comuni-
cações, Paulo Bernardo, disse 
na última quarta-feira (20) 
que o Governo Federal aceita 
a proposta de flexibilização 
do horário de transmissão do 
programa A Voz do Brasil, caso 
seja aprovada pela Câmara dos 
Deputados.

A informação foi prestada 
pelo ministro aos participantes 
do 26º Congresso Brasileiro da 
Radiodifusão, evento promo-
vido pela Associação Brasileira 
de Emissoras de Rádio e Tele-
visão (Abert).

Segundo informações do 
presidente da Câmara dos De-
putados, Marco Maia (PT/RS), 
a proposta será colocada na 
pauta de votações da próxima 
semana.

A Voz do Brasil é ouvida 
por muitas pessoas, principal-
mente pessoas que cresceram 
com esse costume. Podemos 
afirmar que é um dos noticiá-
rios mais completos do país, o 
qual reproduzimos em nossas 
emissoras de rádio, Líder FM, 
Sistema 103, Raio de Luz e 
Nova FM.

NOVA OPÇÃO
Para quem viaja bastante, seja a pas-

seio ou negócios, mais uma opção de vôo 
deve estar disponível nos próximos meses. 
Isso por que nesta semana, lideranças de 
São Miguel do Oeste estiveram reunidas 
em Porto Alegre/RS com a empresa NHT 
Linhas Aéreas e confirmaram a criação de 
uma nova rota aérea no município. O voo, 
com destino a Florianópolis, deve sair de 
São Miguel do Oeste e fazer escalas nos ae-
roportos de Concórdia e Lages, comportan-
do pelo menos 50 passageiros.

Vamos aguardar os tramites legais na 
torcida para que essa nova opção de vôo 
na região se concretize rapidamente, 
beneficiando muitas pessoas que 
utilizam desse meio para concreti-
zar seus negócios ou mesmo para 
o lazer.

Bom final de semana!

TIME DO CORAÇÃO
MIXTO /MT
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Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Foto da neve em São Miguel do Oeste na década de 50, 
em frente à casa da pioneira família Pradella.
Colaboração: Farmácia Central

 Depois de muita discussão a comissão de juris-
tas que elaborou o anteprojeto do novo Código Pe-
nal (CP) concluiu seus trabalhos na segunda-feira 
(18). A redação final foi formalmente votada pelos 
membros da comissão, conforme estabelece o re-
gimento interno do Senado Federal. A entrega do 
anteprojeto está marcada para o dia 27 de junho, 
às 11h, na presidência do Senado. 

O grupo de 15 juristas, presidido pelo ministro 
do Superior Tribunal de Justiça (STJ) Gilson Dipp, 
vinha se reunindo desde outubro do ano passa-
do para reformar o Código Penal, que começou a 
vigorar em 1940, e apresentava muita defasagem. 
Novas formas de crime surgiram, mas não estavam 
tipificadas. 

  O dinamismo com que os trabalhos da comis-
são foram conduzidos foi reconhecido e saudado 
por todos os integrantes – advogados, defensores 
públicos, promotores, magistrados e doutrinadores. 

Em mais de 70 anos de vigência do CP, as maio-
res inovações em matéria penal foram adotadas por 
meio de leis específicas que, na linguagem jurídica, 
são chamadas de “leis extravagantes”. São exemplos 
a Lei de Drogas, o Estatuto do Desarmamento e a Lei 
Maria da Penha (violência doméstica). A prevalecer 

a linha adotada pelos juristas, toda essa legislação 
passará a fazer parte do futuro código – o que prova-
velmente renderá uma lei maior. 

O relator, procurador regional da República, 
Luiz Carlos dos Santos Gonçalves, revelou que está 
se esforçando para manter a numeração de tipos 
penais amplamente conhecidos da população – 
como o artigo 121 (homicídio), 157 (roubo) e 171 
(estelionato). 

Pelo regimento do Senado, depois de ser con-
vertido em projeto de lei, o texto deverá passar pelo 
exame de uma comissão especial de senadores. Se 
for seguida a sistemática aplicada aos trabalhos 
de reforma do Código de Processo Civil, há dois 
anos, antes de chegar à comissão especial o texto 
será também submetido ao exame da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ). 

A previsão é que, em razão do esvaziamento do 
Congresso Nacional por conta das eleições muni-
cipais, durante o segundo semestre de 2012 sejam 
feitas audiências públicas sobre o novo Código Pe-
nal em diversas cidades brasileiras. Entre os pon-
tos polêmicos estão a ampliação das possibilida-
des legais do aborto e a descriminalização do uso 
de drogas.

Comissão de juristas conclui 
anteprojeto do novo Código Penal

“Minha indignação é quanto às filas nos bancos. Depois que o 
Banco Besc e Banco do Brasil se uniram, o problema de espera nas fi-
las ficou ainda mais sério. E pior do que esperar pelos estagiários que 
vão aos bancos com a imensa quantidade de boletos, cheques e etc 
que carregam em suas pastinhas, é chegar na vez de ser atendido e o 
sistema não funcionar! Esse sistema tem problemas há muitos anos e 
nunca se resolve. Tudo é culpa do sistema, já perceberam”.

E-mail recebido por uma leitora de São Miguel do Oeste

*Luiz Henrique da Silveira

Numa intrigante coincidência, este 
domingo lembra a morte e a vida de dois 
gênios argentinos, que pertencem a toda 
humanidade. Será o domingo de recordar 
a voz única, inconfundível, inexcedível, ini-
mitável de Carlos Gardel, e o estilo único, 
veloz, coreográfico, certeiro, milimétrico de 
Lionel Messi.

A morte de Gardel, há 77 anos, ainda co-
move os argentinos, como se tivesse acon-
tecido na semana passada. Iniciada há 25 
anos, a vida comportada e discreta de Mes-
si, seus dribles, seus gols, sua regularidade, 
suas vitórias consecutivas são um bálsamo 
para as dores e aflições da outrora potência 
e hoje empobrecida nação platina.

Certa vez, a teóloga alemã Dorothee Söl-
le dava uma entrevista quando o jornalista 
lhe fez uma pergunta inusitada: - Como a 
senhora explicaria a um menino o que é fe-
licidade? De bate-pronto, ela devolveu-lhe: 
- Não explicaria. Daria uma bola para que 
jogasse.

Lionel Messi, conhecido como “pulga”, 

graças à sua mirrada estatura, começou a 
jogar bola na equipe Abanderado Grando-
li quando tinha apenas quatro anos, e já se 
sobressaía ao lado de garotos de sete anos. 
Em 1994, aos 7 anos, começou sua carreira 
jogando pelo Newell's Old Boys. Quando 
tinha onze anos, detectou-se um problema 
hormonal que retardava seu crescimento. 
Por um ano e meio, submeteu-se a um tra-
tamento que consistia em injeções alterna-
das em cada perna toda noite.

Para fugir dos efeitos da crise econômi-
ca que assolava a Argentina, a família resol-
veu mudar para a Espanha, onde uma pa-
renta, que vivia na Catalunha, os acolheu.

Um olheiro do Barcelona o recomendou 
para testes no clube. Com treze anos e 1,40 
de altura, saiu-se bem contra garotos dois 
anos mais velhos. O presidente Joan Gas-
part e o diretor desportivo Carles Rexach 
hesitavam em adquirir o jovem, pois teriam 
de custear não só as despesas do tratamen-
to, mas também a mudança familiar. Só se 
convenceram após Rexach observar Messi 
jogar contra uma equipe de jogadores bem 
mais velhos.

"Eu o contratei em 30 segundos! Em 
meus 40 anos de futebol, jamais havia vis-
to coisa semelhante. De cinco situações de 
gol, converteu quatro. Seu primeiro contra-
to eu assinei, simbolicamente, em um guar-
danapo", disse Carles Rexach.

Em 20 de março de 2012, a revista Fran-
ce Football apontou Messi como o jogador 
mais bem pago do mundo - R$ 25,2 em sa-
lários, R$ 3,6 em prêmios e R$ 50,2 em pu-
blicidade, totalizando R$ 79 milhões.

Há quem considere esses valores absur-
dos, mas quem gosta de futebol e enche os 
olhos ao vê-lo tratar a bola com tanta inti-
midade e carinho, colada ao pé esquerdo 
como por encanto, dando seus arranques 
imparáveis, como se fintasse os buracos da 
rua onde jogava quando era pequeno, cada 
centavo parece merecido.

E o mais incrível (especialmente quan-
do o comparamos com outros esportistas 
que desperdiçam seus talentos) é que Mes-
si continua parecendo aquele menino de 
rua que chega ao campo de boné virado 
para trás e pergunta timidamente se pode 
jogar. Nesse quesito, ele só pode ser com-

parado com Pelé. Quanto à bola que joga, 
compara-se a craques como Garrincha, 
Didi, Nilton Santos, Di Stéfano, Maradona, 
Puskas, Cruijff, Beckenbauer e poucos ou-
tros. 

Certa vez, o ex-jogador Valdano fez uma 
comparação interessante entre os estilos de 
futebol argentino e brasileiro. O argentino 
se basearia mais em fintas de corpo, não 
necessariamente em contato com a bola, 
baseado em simulações, em simulacros, 
onde o corpo do jogador leva o adversário 
a ser iludido, desequilibrado, desfeiteado 
e ultrapassado; o brasileiro seria a ginga, 
baseada no drible com a bola, no contato 
refinado do pé com ela e da sua capacidade 
técnica de controle e domínio da mesma. O 
estilo brasileiro, a ginga, estaria relacionado 
ao samba, enquanto o estilo argentino esta-
ria relacionado ao tango.

Gardel, certamente, gostaria da corre-
lação.

*Luiz Henrique da Silveira é senador 
(PMDB/SC)
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

São atitudes como as demons-
tradas pelos deputados nominados 
que dignificam o voto recebido para 
nos representar. E aqui, no Extremo 
Oeste, podemos ter a certeza que 
não precisamos do apoio de deputa-
dos de outras regiões para defesa de 
nossos legítimos interesses. Os de-
putados de nossa região são muito 
competentes e merecem continuar 
recebendo o respaldo da população 
no futuro. Parabéns deputados!

GASTANÇA 
PÚBLICA

Diariamente convivemos 
com notícias dos exorbitantes 

gastos de dinheiro público, prin-
cipalmente em atividades afetas 
ao Poder Legislativo. Ninguém 
consulta a população quando 

o objetivo é gastar dinheiro 
público. O cidadão, o eleitor, não 

passa de um número, um CPF, 
um cadastro. Mas é ele, ao final, 

quem paga a conta. Cuidado! 
O cidadão tem apenas um mo-
mento para se vingar: O VOTO 
NA ELEIÇÃO. Não desperdice 
o que de mais preciso possui.

CONCURSOS I
Quem não quer trabalhar no ser-

viço público? Atualmente, todos que-
rem. Horário de expediente reduzido, 
em algumas oportunidades em meio 
período, vários dias de trabalho con-
siderados “ponto facultativo”, onde os 
únicos que possuem folga nesses dias 

são os próprios funcionários públicos, 
sem atrasos no pagamento das verbas 
trabalhistas, recebimento de “bene-
fícios e benesses” inexistentes na ini-
ciativa privada e, até pouco tempo, 
direito à aposentadoria integral. É o 
verdadeiro “mar azul”! 

CONCURSOS II
Muitas pessoas se habilitam em prestar um concurso público. Pagam a taxa de inscrição, muitas vezes desproporcional, estudam ma-

drugadas e finais de semana inteiros, se preparam e, ao final, descobrem que o “conhecimento aferido” não é condizente com o exigido no 
concurso. Vem a decepção, a depressão e outros males.

CONCURSOS III CONCURSOS IV
Muitas informações dão conta de que 

concursos públicos são fraudados. Isso acon-
tece em todo o país. O sistema que proporcio-
naria a devida “impessoalidade” na contrata-
ção de empregados pelo poder público, revela 
algumas “imoralidades” praticadas por alguns 
administradores públicos, em conluio com 
empresas e pessoas privadas.

Mais uma vez o Sul do Brasil e o Oes-
te de Santa Catarina são mostrados em 
rede nacional. E o que é pior, uma em-
presa de Maravilha é suspeita de parti-
cipar em algumas fraudes em concursos 
públicos. Não é por menos que o serviço 
público é deficiente e precário. Dá-nos 

certeza de que parte dessa precariedade 
é resultado da incompetência de alguns 
concursados. O que ninguém quer dizer 
é de que se houve fraude, grandes figuras 
dessas administrações participaram do 
esquema. Muita coisa poderá aparecer, 
aguardem!

A Presidente DILMA ROUSSEFF, em seu pro-
nunciamento no Fórum da RIO+20, deu um 
verdadeiro recado aos países considerados 
desenvolvidos. Repreendeu-os no sentido de 
que não podem impor aos países em desen-
volvimento, como é o Brasil, a conta pelos 
problemas ambientais do mundo.

O que poderia ser considerado inoportu-
no e inconveniente para muitos ambientalis-
tas, para grande parte da população brasileira 
o recado ou puxão de orelhas passado pela 
presidente, vai ao encontro do entendimento 
da maioria. Os considerados países desen-
volvidos dizimaram seus recursos naturais, 
no passado, com o objeto de se autodesen-
volverem. Agora, querem que os países em 
desenvolvimento mantenham intactas gran-
des extensões de terras que, sem prejudicar 
a sustentabilidade, poderiam ser exploradas 
por muitos brasileiros. 

Ainda, não permitiram que em seus paí-
ses empresas poluidoras se instalassem; ao 
contrário, apoiaram para que essas empresas 
multinacionais se instalassem em países em 
desenvolvimento, provocando aqui os danos 
ambientais que não queriam em seus países. 
Agora, se querem sustentabilidade ambiental, 
devem pagar a fatura. Parabéns presidente!

QUEM DEVE PAGAR 
A CONTA? I

QUEM DEVE PAGAR 
A CONTA? II

QUEM DEVE PAGAR 
A CONTA? III

REPRESENTATIVIDADE I REPRESENTATIVIDADE II

REPRESENTATIVIDADE III

O Oeste de Santa Catarina 
está muito bem representado na 
Câmara dos Deputados. Tive a 
feliz oportunidade em assistir na 
TV Câmara, os debates acerca da 
aprovação naquela Casa da Medi-
da Provisória (MP) 559 que, além 
de diminuir a carga tributária das 
sociedades de advogados, estabe-
lecer a utilização do Regime Dife-
renciado de Contratação (RDC), 

que teve origem para acelerar 
as obras da Copa do Mundo de 
2014 e Olimpíadas de 2016, agora 
também às obras do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC), 
também estabeleceu um novo 
marco regulatório para as univer-
sidades comunitárias de Santa Ca-
tarina e Rio Grande do Sul, estas 
aqui no Oeste representadas pela 
UNOESC, UnC e UNOCHAPECÓ.

O que chamou atenção foi a coerência, conhecimen-
to e defesa demonstradas pelos deputados PEDRO UCZAI 
(PT), que foi o relator da matéria, CELSO MALDANER 
(PMDB), VALDIR COLATTO (PMDB), JORGINHO MELLO 
(PSDB) e ESPERIDIÃO AMIN (PP). Todos, indiscutivel-
mente, tiveram uma atuação majestosa, dignificando o 
voto dos oestinos e de todos os catarinenses, diferente-
mente dos deputados ditos representantes de outras regi-
ões, que sequer tomaram conhecimento da matéria, numa 
atuação amorfa.
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NA HORA
nahorah@jornalolider.com.br

"Queremos solidificar as nossas forças, esses encontros reali-
zamos durante o ano todo, onde discutimos, fizemos reflexões, 
conversamos e acima de tudo é um conhecimento político que a 
mulher deve buscar”.

Cristiane Zanatta Massaro

PMDB Mulher define cinco 
pré-candidatas a vereadoras 

SÃO MIGUEL DO OESTE

O PMDB Mulher São Miguel do 
Oeste realizou encontro na sexta-feira 
(15), na sede da AABB. Na reunião 
política foram dados os encaminha-
mentos para as eleições municipais 
de outubro e foi eleita também a 
nova diretoria, onde participaram 
mais de 150 mulheres. Conforme a 
presidente do PMDB Mulher, Cris-
tiane Zanatta Massaro, o objetivo 
maior é motivar as mulheres para o 
pleito deste ano.

Ela ressalta que após muita 
luta as mulheres estão conquistan-
do sua posição, por isso, é preciso 
abraçar essa causa. “Queremos 
solidificar as nossas forças, esses 
encontros realizamos durante o 
ano todo, onde discutimos, fizemos 
reflexões, conversamos e acima de 
tudo é um conhecimento político 
que a mulher deve buscar”, afirma. 

Durante o encontro foi feita a 

nominata das mulheres que vão 
concorrer a uma vaga na Câmara 
de Vereadores de São Miguel do 
Oeste, nas eleições municipais 
de outubro. São pré-candidatas 
Claudete Fabiani, Cristiane Zanat-
ta Massaro, Verônica Bratkowski, 
Ilione Pedrozo e Ângela Cava-

lheiro. As candidaturas devem ser 
confirmadas até o dia 30 de junho 
na convenção partidária.

Ainda na reunião houve a elei-
ção da nova diretoria da PMDB Mu-
lher, gestão 2012/2013. Por aclama-
ção foi eleita a chapa apresentada, 
encabeçada por Elsa Volkweiss.

As candidaturas devem ser confirmadas até o dia 30 de 
junho na convenção partidária

Nada, ainda, definido na 
política de São Miguel do Oeste 
e dos municípios da região. Al-
guns partidos ainda continuam 
em busca dos melhores candi-
datos, dentro de seus próprios 
quadros, outros persistem na 
dura batalha em incluir um de 
seus asseclas numa chapa ma-
joritária, mas desde que esta 
tenha possibilidade de êxito. O 
que nenhum partido esconde é 
que ninguém quer ficar de fora 
do poder, pois “inviabilizaria” 
financeiramente muitos de 
seus partidários.

O melhor da política, para 
muitos, é poder voltar à “ativa”. 
Sentir-se (novamente) útil, pres-
tigiado e melhor, com emprego 
de boa remuneração. E o interes-
se público? Bem, se existe, fica em 
segundo plano...

Em São Miguel do Oeste, não 
diferentemente de outros mu-
nicípios da região, tem partido 
político se prestando a tudo no 
intuito de apadrinhar vários 
correligionários desemprega-
dos ou subempregados, como 
alguns caciques dizem. Nada di-
ferente do restante do país.

Em termos de coligações, o 
PMDB de São Miguel do Oeste 
continua em rápido galope. Já se 
converteu em “noiva”, assediada 
e muito prestigiada por alguns 
partidos. O PSD já dá mostras 
que quer estar com o PMDB, em 
qualquer condição, seja como 
protagonista (chapa majoritá-
ria), coadjuvante ou mero par-

tícipe. Não poderia ser assim, 
pois alguns despretensiosos até 
podem acreditar que seja um 
ato desesperado. Mas o PSD tem 
bons nomes entre seus partidá-
rios e poderia, caso pretendesse, 
ser um dos partidos a encabeçar 
a terceira via, que muitos alme-
jam para as próximas eleições 
municipais.

O G5 não vive um bom mo-
mento. Não sabe para onde ir. 
Dá mostras que pode ir com 
qualquer um. 

Certo que os embates, dora-
vante, estarão bem mais acentu-
ados. De um lado a máquina ad-
ministrativa - e não há nenhum 
demérito político-partidário nis-
so, pois independente de partido 
todos os mandatários à reeleição 
se utilizam dessa prerrogativa -, 
e, de outro, a denominada, prin-
cipalmente por seus correligio-
nários, força política municipal, 
o maior partido de São Miguel 
do Oeste. Fora de qualquer um 
desses “lados”, alguns dizem que 
só torcida não ganha campeo-
nato.

A política deveria cingir-se 
em termos qualitativos e não 
meramente quantitativos. 
Mas, em país “democrático” 
onde o peso de cada voto é pa-
ritário, nada a lamentar. Peça 
a um norte-americano se quer 
o sistema de sufrágio eleitoral 
existente no Brasil? E ainda 
dizem que o sistema eleitoral 
brasileiro é um dos melhores 
do mundo!

O Tribunal Regional Eleitoral 
de Santa Catarina (TRESC) lan-
çou na última semana a versão 
eletrônica do Guia do Candidato, 
uma publicação inédita que au-
xiliará os candidatos na pesqui-
sa sobre os procedimentos que 
deverão realizar para concorrer 
nas eleições municipais deste 
ano.

Segundo o presidente do 
TRESC, desembargador Luiz 
Cézar Medeiros, espera-se, com 
esta publicação, esclarecer as 
dúvidas mais frequentes dos 

partidos e candidatos e, dessa 
forma, contribuir para o pleno 
êxito do processo eleitoral. 

Dentre os principais temas 
destacados na publicação, estão 

o registro de candidatos, a pro-
paganda eleitoral e a prestação 
de contas. O volume possui 120 
páginas, e, a partir da próxima 
semana, os cartórios eleitorais 
de todo o Estado receberão a 
versão impressa, que terá tira-
gem de 16 mil exemplares.

Os partidos e as coligações 
interessados em obter o guia de-
vem comparecer aos cartórios 
eleitorais e solicitar a quantida-
de de cópias da obra de acordo 
com o seu número de candida-
tos na região.

TRESC 

Publicada edição inédita do 
Guia do Candidato
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KELI FERNANDES E INÁCIO RODHEN

Em Guaraciaba, o cenário político para 
as eleições de outubro está praticamente de-
finido. Apenas alguns detalhes ainda serão 
acertados e apresentados nas convenções 
partidárias da próxima semana.

As novidades: a confirmação da pré-can-
didatura do atual prefeito Ademir Zimmer-
mann, pelo PT, e a pré-candidatura de Ro-
que Meneghini, como opositor pelo PSD, 
que já realizou a convenção e agora trabalha 
para finalizar o plano de governo.

O anúncio do PSD foi feito na conven-
ção, realizada na noite de segunda feira 
(18), no Clube dos 15, oficializando o nome 
do empresário e produtor rural, Roque Luiz 
Meneghini, como candidato a prefeito. Para 
vice, o nome indicado é o do atual vereador 
do PSDB, Vandecir Dorigon, em uma dobra-
dinha que conta ainda com o apoio do PP, 
PMDB e PDT. 

Conforme o presidente do PSD de Gua-
raciaba, Valdir José Muller, os demais par-
tidos que formam a coligação concordam 
com a candidatura de Roque Meneghini à 
Prefeitura de Guaraciaba nas eleições mu-
nicipais de outubro, interrompendo assim 
a tradicional oposição do PMDB ao PT que 

elegeu, consecutivamente, três prefeitos. 
Também foram lançados os nomes para 

vereador pelo PSD: da sindicalista, Nelci Te-
rezinha Zembruski, do produtor rural, Pe-
dro Luis Trevisol e do comerciante, Afonso 
Franscisco Lunkes.

A SITUAÇÃO
Já o Partido dos Trabalhadores, atual-

mente na Administração Municipal, vai re-
alizar a convenção municipal no dia 30 de 
junho, às 10h, na sede da Associação dos 
Servidores Públicos Municipais. O presi-
dente do partido, Elói Voigt, ainda está de-
finindo os detalhes da programação da con-
venção, mas confirmou que o PT tem como 
pré-candidato a prefeito, o atual prefeito 
Ademir Zimmermann.

Zimmermann também confirmou que 
concorre à reeleição e possivelmente em 
chapa pura, mas para vice-prefeito o can-
didato continua indefinido. Entre os nomes 
despontam o ex-prefeito, Airton Fontana, 
o próprio presidente do PT, Elói Voigt, e os 
atuais vereadores da bancada do partido em 
Guaraciaba. Embora não tenha nenhuma 
definição, o PT está aberto para coligações. 
Para vereador, a nominata deve ter 14 can-
didatos, cinco mulheres e nove homens, é o 
que permite a lei eleitoral.

ELEIÇÕES 2012

Definidos pré-candidatos a prefeitura em Guaraciaba
O atual prefeito, Ademir Zimmermann é o candidato do PT e Roque Meneghini faz oposição pelo PSD

Projeto de lei altera limites entre os municípios de 
Anchieta, Barra Bonita, Campo Erê e Romelândia 

KELI FERNANDES E INÁCIO RODHEN

O PSDB de Paraíso anunciou na última 
sexta-feira (22) que passa a integrar coliga-
ção oposicionista e abriu mão da candida-
tura a prefeito. O pré-candidato a prefeito de 
Paraíso pelo PSDB, Emílio Vieira, anunciou 
que muda seu posicionamento político e vai 
concorrer a vice-prefeito, devido a coliga-
ção confirmada nesta semana. A coligação 
é composta pelos partidos PSDB, PPS, PSD 
e PP, e ainda conta com o apoio do PSB. O 
candidato a prefeito é o ex-prefeito Ênio Re-
ckziegel, do PPS.

Em convenção na próxima quarta-feira 

(27), a coligação vai lançar 18 candidatos 
a vereador. O evento está marcado para às 
19h no Esporte Clube Cruzeiro, em Paraíso. 
Segundo Emílio Vieira, depois das conven-
ções partidárias na próxima quarta, começa 
a elaboração da proposta de governo para o 
município de Paraíso.

Já a coligação de situação, realizou a 
convenção conjunta na noite de ontem, 
também no Clube Cruzeiro. A coligação for-
mada pelo PMDB, PT, PDT, DEM e PTB, tem 
como pré-candidatos o atual prefeito Erni 
Giacomini, pelo PMDB, e a vice Valdecir 
Casagrande, do PT, que já foi secretário de 
Agricultura do município.

Atual e ex-prefeito são 
pré-candidatos em Paraíso

Eleições Municipais

O limite territorial entre os municípios de 
Anchieta, Barra Bonita, Campo Erê e Romelân-
dia, no Extremo Oeste, será alterado. É o que 
prevê o Projeto de Lei (PL) 99/12, do deputado 
estadual Padre Pedro Baldissera (PT), aprovado 
em primeiro turno, na sessão ordinária da As-
sembleia Legislativa (Alesc) na terça-feira (19). 

Segundo o parlamentar, houve um equí-
voco no último censo demográfico feito pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), pois famílias residentes e domicilia-
das em Anchieta foram contadas como mo-

radores de Romelândia. 
Padre Pedro justificou o PL argumentan-

do que o assunto foi amplamente debatido 
nas câmaras de vereadores dos municípios e 
conta com o apoio dos parlamentares e dos 
prefeitos, além de ser uma reivindicação dos 
moradores, principalmente daqueles que 
residem nas proximidades dos limites de 
Anchieta e Romelândia. 

A preposição segue para votação em se-
gundo turno e, posteriormente, para sanção 
do governador Raimundo Colombo (PSD).
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Os ministros do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) aprovaram, na 
sessão administrativa da terça-feira 
(19), resolução que regulamenta a 
veiculação da propaganda eleitoral 
nas eleições de 2012. O documen-
to trata da utilização e geração do 
horário eleitoral gratuito no rádio e 
na televisão reservado aos partidos 
políticos e coligações nas eleições 
municipais deste ano. O horário elei-
toral gratuito começa, no rádio e na 
televisão, no dia 21 de agosto, 45 dias 
antes do primeiro turno das eleições, 
e vai até o dia 04 de outubro, três dias 
antes do primeiro turno. 

A propaganda eleitoral gratuita 
no rádio e na televisão está prevista 
na Lei dos Partidos Políticos (Lei nº 
9096/1995). São obrigadas a trans-
mitir a propaganda eleitoral as emis-
soras de rádio, inclusive as rádios 
comunitárias, e as emissoras de tele-
visão que operam em VHF e UHF e 
os canais de televisão por assinatura 
sob a responsabilidade das Câmaras 
Municipais. 

CONVOCAÇÃO 
A resolução aprovada estabelece 

que os juízes eleitorais deverão con-
vocar, a partir do dia 08 de julho, os 
partidos políticos e coligações e os 
representantes das emissoras de rá-

dio e televisão para elaborar o plano 
de mídia relativo ao horário gratuito 
de propaganda eleitoral. 

Nos municípios em que a veicu-
lação da propaganda eleitoral seja 
realizada por mais de uma emissora 
de rádio ou de televisão, as emis-
soras geradoras poderão se reunir 
em grupo único. Esse grupo ficará, 
então, encarregado de receber as 
mídias, contendo a propaganda elei-
toral e será responsável pela geração 
do sinal que deverá ser retransmiti-
do por todas as emissoras. 

ENTREGA E 
SUBSTITUIÇÃO DAS MÍDIAS 

A resolução estabelece que as 
mídias apresentadas deverão ser in-
dividuais e conter apenas uma peça 
de propaganda eleitoral, seja ela 
destinada ao bloco da propaganda 
no horário eleitoral ou às inserções. 
As mídias deverão ser gravadas e 
apresentadas em meio de armazena-
mento compatível com as condições 
técnicas da emissora geradora. 

Até o dia 1º de agosto, as emis-
soras deverão informar os tipos 
compatíveis de armazenamento aos 
diretórios municipais dos partidos 
políticos do município, cuja propa-
ganda será veiculada por elas. 

Pela resolução aprovada, os par-
tidos políticos e coligações deverão 
entregar, contra recibo, por meio de 
formulário em duas vias, as mídias 
contendo os programas que serão 
veiculados no horário gratuito, em 
bloco, com antecedência mínima 
de quatro horas do horário previsto 
para o início da veiculação, no posto 
de atendimento do grupo de emis-
soras. 

Os partidos políticos e coliga-
ções deverão indicar ao grupo de 
emissoras ou à emissora responsável 
pela geração, até o dia 15 de agosto, 
as pessoas autorizadas a entregar as 
mídias contendo os programas que 
serão veiculados no horário gratuito, 
comunicando eventual substituição 
com 24 horas de antecedência mí-
nima. 

Se o partido político ou a coli-
gação não entregarem, na forma e 
no prazo previstos, a mídia com o 
programa a ser veiculado, ou ela não 
tenha condições técnicas para vei-
culação, deverá ser retransmitido o 
último programa entregue, no horá-
rio reservado para aquele partido ou 
coligação. 

OBRIGATORIEDADE 
As emissoras obrigadas por lei 

a transmitir a propaganda eleitoral 
não poderão deixar de exibi-la sob 
a alegação de desconhecimento das 
informações relativas à captação do 
sinal e à veiculação da propaganda 
eleitoral. 

Pela resolução aprovada, as 
emissoras não poderão deixar de 
exibir a propaganda eleitoral, sal-
vo na hipótese de o partido político 
ou a coligação deixar de entregar ao 
grupo de emissoras ou à emissora 
geradora as respectivas mídias, hi-
pótese em que deverá ser reexibida 
a propaganda anterior. 

Não sendo transmitida a pro-
paganda eleitoral, o juiz eleitoral, a 
requerimento dos partidos políticos, 
das coligações, dos candidatos ou do 

Ministério Público Eleitoral, poderá 
determinar a intimação pessoal dos 
representantes da emissora para que 
esta transmita a propaganda elei-
toral gratuita. Isto sem prejuízo do 
ajuizamento da ação cabível para a 
apuração de responsabilidade ou de 
eventual abuso, observados o con-
traditório e a ampla defesa. 

No caso de divulgação da pro-
paganda eleitoral de apenas um ou 
de alguns partidos políticos e/ou 
coligações, o juiz eleitoral poderá 
determinar a exibição da propagan-
da eleitoral dos partidos políticos ou 
coligações, não veiculada, no horá-
rio da programação normal da emis-
sora, arcando esta com os custos da 
exibição. 

ELEIÇÕES

Resolução foi aprovada pelos ministros na última terça-feira

TSE regulamenta horário de propaganda gratuita

Na noite de quarta-feira (20), qua-
tro vereadores da Câmara de Paraíso 
contra três votos, aprovaram em pri-
meira votação, aumento salarial para 
prefeito e secretários em 10%, para 
vice-prefeito em 20% e vereadores 
40%. A votação define os aumentos 
que devem valer apenas para o próxi-
mo pleito. Conforme uma vereadora 
que votou contra o aumento, Sirlene 
Libero (PSD), o aumento sugerido 
está muito acima do aumento que os 
funcionários públicos receberam, o 
que ela acredita ser o suficiente para 
agentes políticos. “Fui contra a ideia 
deste aumento, porque penso que o 
mesmo aumento que os funcionários 
públicos receberam durante este pe-
ríodo seria o mesmo que eu defendo 
para os agentes políticos”, defende. 
Além de Sirlene, os vereadores que 
votaram contra foram Natalício Car-
neiro (PP) e Ercio Stumm (PSD). 

O presidente da Câmara de Verea-
dores de Paraíso, Rubem Paulo Giaco-
mini (PDT), salienta que o aumento 

deve deixar o salário dos vereadores 
que é de R$ 1.523,00 em R$ 2.200,00, 
conforme ele, aumento acordado en-
tre vereadores de posição e oposição 
antes da votação, apenas a vereadores 
Sirlene foi contra o reajuste desde o 
início. “A gente analisou outros mu-
nicípios para sugerir os aumentos”, 
acrescenta ele. 

Na sessão de votação do au-
mento, professores municipais que 
reivindicaram aumento salarial no 
início do ano por meio de movimen-
to grevista, estiveram presentes na 
Câmara prestando novamente rei-
vindicação. O presidente do Legis-
lativo afirma que os professores que 
estiveram presentes na sessão são 
aliados da vereadora Sirlene e argu-
menta que o aumento é uma lógica 
que deve valer apenas no próximo 
ano, sem a intenção de beneficiar os 
mesmos que estão votando.

A segunda votação deve ocorrer 
na próxima sessão da Câmara que 
ocorre na quarta-feira (27). 

Vereadores aprovam em primeira votação 
aumento salarial para executivo e legislativo 
e professores manifestam-se contrários

Paraíso

A propaganda eleitoral gratuita no rádio e na televisão está 
prevista na Lei dos Partidos Políticos (Lei nº 9096/1995).
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@olider.com.br

Fiquei muito feliz ao ver que a UPA 24 Horas, a Unidade 
de Pronto Atendimento, leva o nome do querido Leonardo 
Weissheimer, filho do casal e grandes amigos Gerson e Ro-
sane. O menino, que nos deixou após acidente na altura da 
BR-116, em Canoas, e que nos pegou de surpresa, entriste-
cendo-nos, recebe esta homenagem que é muito bacana. 
Na época do trágico acidente, que o levou, Leonardo era um 
promissor acadêmico do curso de Medicina. Além do que, 
quantas crianças vieram a este mundo pelas mãos do amigo 
Gerson, e receberam os cuidados da Dra. Rosane. Portanto, a 
homenagem vem em boa hora, pois o Léo era realmente um 
“guri” maravilhoso. Contente e emocionado, presto-lhe tam-
bém minha humilde homenagem, e que estendo a seus pais. 

CONCURSOS PÚBLICOS COM NOVOS INDÍCIOS DE FRAUDE
A semana começou com uma nova 

“publicidade negativa” em relação a 
concursos públicos em nossa região. 
Tudo por conta de matéria publicada 
pelo programa Fantástico da Rede Glo-
bo, envolvendo o nome de Maravilha 
de forma direta, com uma empresa que 
supostamente frauda concursos. Infe-
lizmente, já tivemos situações destas na 

região, e por conta disso, a população já 
fica com o pé atrás quando ouve notí-
cias deste gênero. O que se questiona, a 
partir da matéria publicada, e que a po-
pulação exige uma resposta, é o básico: 
quais os concursos efetuados na região 
por empresas envolvidas em supostas 
fraudes? Quais foram os aprovados? Fo-
ram pessoas de uma só família, de uma 

só sigla política? Este questionamento 
deve ser respondido pelos administra-
dores públicos, no caso de prefeitos e 
vices; presidentes de câmaras de verea-
dores, ou de quaisquer entes públicos 
que tenham efetuado concurso. É o mí-
nimo a se fazer, para, de forma esclare-
cedora, provar a lisura (ou a fraude) em 
concursos realizados em nossa região.

O pior nisso tudo é o sentimen-
to do cidadão comum, que pleiteia 
um trabalho, uma melhoria em sua 
condição de vida, de ter sido feito 
de bobo em concursos fraudulen-
tos. É uma situação indignante. O 
postulante a vaga perde seu tempo, 
gasta preciosos momentos estu-
dando, se preparando, para depois 
de aprovado e investido no cargo, 
também poder prestar um bom 
serviço, com a dignidade que a fun-
ção exige. Mas... e o que esperar de 
um funcionário público ingresso 
nas filas do funcionalismo através 
de fraude? Que tipo de trabalho irá 
prestar a sociedade, a comunidade 
como um todo? Em primeiro lugar, 
um funcionário admitido por meio 
fraudulento é um incapaz. Em se-
gundo lugar, será um funcionário 
comprometido com algum político 
ou sigla partidária, e não compro-
metido com o correto atendimen-
to ou trabalho a prestar. E por fim, 
este tipo de admissão revela a co-
nivência de uma pessoa sem 
escrúpulos, um autêntico 
sem vergonha, a se benefi-
ciar do erário por conta de 
um ingresso pela “porta 
dos fundos”, deixando 
para trás pessoas re-
almente capazes e 
comprometidas 
com um cor-
reto trabalho, 
que por conta 
destas mara-
cutaias não tem 
chances de lo-
grarem êxitos 
em concursos 
públicos.

PAPEL DE BOBO

É preciso abrir um parêntese 
que vários concursos ainda são cor-
retos em suas propostas. Concursos 
do judiciário, de bancos como Ban-
co do Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral, das polícias. Infelizmente, as 
notícias de manipulação, de fraude 
pura e simples, se dão principal-
mente em concursos municipais. 
É preciso recuperar a credibilidade 
do concurso público em nível de 
municípios. Aqui é onde os maiores 
indícios de fraudes têm acontecido.

AINDA EXISTEM 
CONCURSOS SÉRIOS

BOLSA FAMÍLIA: 
ENSINAR A PESCAR 
OU DAR O PEIXE?

Já fiz este questionamento há algum tempo. Desta 
vez, caiu a ficha. O Governo Federal, através de pes-
quisa, descobriu que o bolsa família pago as famílias 
de baixa renda, fazem com que aumente o número de 
trabalhadores na “economia informal”, ou seja, aque-
les que trabalham sem vínculo empregatício, por con-
ta, e sem carteira assinada. Aliás, eu vou mais adiante: 
tem gente que SEQUER pensa em trabalhar, aguar-
dando apenas o benefício do Governo que chega no 
fim ou no início do mês. A “descoberta”, através de 
pesquisa, não me é nenhuma novidade. Infelizmen-
te, neste nosso grande Brasil, muitas pessoas não tem 
o gosto pelo trabalho. Preferem viver sim à custa das 
bolsas do Governo, pois é mais prático passar o dia 
deitado e levantar-se apenas para buscar o recurso, 
quando de seu pagamento. Também é de se enaltecer 
a carência de informação, pois a grande maioria não 
sabe que o pagamento do bolsa família está atrelado 
a renda familiar, e não a ter/não ter carteira assinada.

A Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), subseção de São Mi-
guel do Oeste, novamente se reuniu 
com os advogados na noite da últi-
ma segunda-feira (18). Ocorre que 
tramita na Assembleia um Projeto 
de Lei que elimina, vamos assim 
dizer, o núcleo da defensoria de São 
Miguel do Oeste. Ficaríamos por 
conta do núcleo de Chapecó, que 
seria responsável pelo atendimento 
de todo o Oeste e Extremo Oeste ca-
tarinense. Ou seja, o acesso da po-
pulação de baixa renda ao judiciário 
ficaria ainda mais prejudicado do 
que já se desenha, pois não é novi-
dade que o número de defensores 
públicos que ingressarão inicial-
mente no quadro, é muito pequeno. 
Comparativamente, seria como re-

tirar de São Miguel do Oeste a seção 
judiciária da Justiça Federal. Anos 
atrás, só havia Justiça Federal em 
Chapecó. Por conta disso, muitas 
demandas judiciais que o cidadão 
precisaria ingressar, por conta da 
dificuldade de acesso, eram deixa-
das de lado. Isto é o que não deve 
ocorrer em relação à defensoria. A 
população ficar inibida de buscar 
seus direitos pela dificuldade de 
acesso. Portanto, a posição adota-
da na reunião de segunda-feira é 
de lutar para que o projeto de lei 
não seja alterado, e o núcleo de 
São Miguel seja efetivamente im-
plantado. É preciso apoio também 
da classe política, para não preju-
dicar ainda mais o que se desenha 
em relação ao atendimento futuro.

DEFENSORIA PÚBLICA: 
OUTRO CAPÍTULO

BELA HOMENAGEM AO LÉO

Fotos: Divulgação
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Geral

Receita Federal projeta 
construção de sede própria 

Investimentos

Atualmente, a Inspetoria Regional da Re-
ceita Federal funciona em sala alugada, po-
rém de acordo com afirmação do delegado 
da Receita Federal de Joaçaba, Oto Maresch, 
a intenção é construir uma sede própria. A 
Regional de Joaçaba atende todos os muni-
cípios do Meio Oeste e Oeste de Santa Cata-
rina. Oto explica que foi feito contato com a 
Administração Municipal de São Miguel para 
conseguir um terreno onde deve ser constru-
ída uma inspetoria. “Conversamos com o se-
cretário da Administração que foi bastante re-
ceptivo e nos colocou algumas possibilidades 
e estamos agora em conversações”, afirma. 

Ele explica a atuação da Receita Federal na 
fiscalização da regularização de construções 
na região, afirmando que quem não efetuar 
a recolha da contribuição previdenciária das 
edificações vai ser intimado pela Receita, por 
meio de ofício, e o contribuinte acaba pagan-
do penalidades. “Estamos fazendo um alerta 
aos contribuintes de São Miguel e região que 
regularizem suas obras, porque é muito mais 
barato e não existe penalidades, se o contri-
buinte após concluir a obra, ou parcialmente, 

venha à inspetoria peça a regularização e faça 
o pagamento da contribuição previdenciária 
de vida”, menciona. 

Outro alerta do delegado regional da Re-
ceita Federal é com relação à comercialização 
de carros usados. De acordo com ele, há uma 
legislação facilitada para quem vende veícu-
los usados, que devem se regularizar e pagar 
o tributo devido.

CONCURSO PÚBLICO
O delegado da Receita Federal de Joaçaba, 

Oto Maresch, adianta ainda que nos próximos 
dias deve sair o edital de concurso público 
para preenchimento de 200 vagas para audi-
tor e 750 vagas para analista. Para o próximo 
ano está previsto mais um concurso com mil 
vagas para auditor e 1.100 vagas para ana-
lista. Ele também contou que a arrecadação 
da Receita Federal na região tem se mantido 
dentro das expectativas. No ano passado, o 
crescimento foi 10% na arrecadação. Para este 
ano, a previsão é de um incremento de 5 a 6% 
na Inspetoria e Delegacia Regional da Receita 
Federal.

CLEUSA REGNER

Com a redução do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) anunciada pelo Governo 
Federal, no que diz respeito aos veículos, a re-
gião Oeste já sente os resultados positivos para 
o setor automotivo, que sofreu em todo o Brasil 
um forte impacto do estímulo.

De acordo com o gerente de vendas da 
Gambatto Veículos, José Dagoberto, a procura 
vem aumentando a cada dia. “Foi um aumento 
de cerca de 20% em vendas em nossa conces-
sionária”, explica.

Para ele, a alta nas vendas deve continuar, 

pelo menos, até o final de agosto. “Essa redu-
ção está programada até o final de agosto. En-
tão, até as vendas devem continuar em alta”, 
reforça Dagoberto.

Conforme ele, o valor dos veículos popula-
res caiu em torno de 10%, devido ao IPI mais a 
baixa das montadoras. “Já, os carros acima de 
1.000 cilindradas, caíram em torno de 5,5 %”, 
ressalta.

Em nível nacional, as mudanças no IPI e 
no Imposto sobre Operações Financeiras (IOF) 
foram anunciadas em 21 de maio e valem até o 
fim de agosto. Os preços dos carros caíram em 
média 10%.

IPI REDUZIDO

Vendas de veículos na região 
tiveram aumento de 20%

Redução do IPI está fazendo com que as vendas aumentem

O projeto Óleo de Cozinha desen-
volvido na Escola Municipal Marechal 
Arthur da Costa e Silva de São Miguel 
do Oeste teve início a partir do 
Plano de Ação Convivência e 
trabalha os benefícios do óleo 
para o corpo e as conse-
quências dele na natu-
reza. Os participantes do 
plano desenvolveram o 
projeto Óleo de  Cozinha, 
da Origem ao Consumo, 
com alunos da sétima 
série. A atividade foi de-
senvolvida em três eta-
pas, incluindo pesquisa 
bibliográfica, pesquisa 
de campo e oficinas de 
aproveitamento do óleo 
de cozinha, com a produ-

ção de sabão. 
Conforme os organizadores da ativi-

dade, o objetivo é conscientizar e sen-
sibilizar a comunidade escolar 

quanto aos benefícios do óleo e 
os prejuízos quando o mesmo 

é jogado na natureza após 
seu uso. Dentro do proje-
to, os alunos identificaram 
o consumo e o destino do 

óleo de cozinha por meio 
de pesquisa de campo com 

as famílias que residem na 
comunidade. O diagnós-
tico realizado constatou 
que apenas 5% destas 

famílias dão destino ade-
quado para o óleo de cozi-

nha usado.

São Miguel do Oeste
Escola municipal desenvolve 
projeto com Óleo de Cozinha

 
“Foi um aumento de cerca de 20% em vendas em 

nossa concessionária”.
José Dagoberto
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Os produtores de suíno 
no Brasil enfrentam sérios 
problemas há cinco anos. 
Em Santa Catarina o setor 
passou pela pior crise da his-
tória em 2011, quando somou 
um prejuízo médio de R$ 41 
por animal abatido. Já para 
2012, devido o baixo valor pago 
pelo suíno, e o aumento do 
custo de produção com o 

alto do preço do farelo de soja, milho e 
a estiagem, o prejuízo deve passar para 
R$ 56 por animal abatido no Estado. O 

presidente da Associação Catarinen-
se de Suinocultores, Lozivanio de 

Lorenzi, afirmou que 250 produ-
tores de suínos já desistiram 

da produção. Nos últi-
mos 18 meses o Estado 
já perdeu cerca de R$ 1 

bilhão.

O crédito é feito pra dar qualidade de vida e não virar um problema 
para o consumidor”, explica Carlos Henrique Almeida, economista da Serasa Experian.

O presidente da Associação Nacional 
de Fabricantes de Produtos Eletro-
eletrônicos (Eletros), Lourival Kiçu-

la, solicitou ao secretário-executivo do Minis-
tério da Fazenda, Nelson Barbosa, a renovação 
do Imposto sobre Produtos Industrializados 
(IPI) baixo para os produtos da linha branca, 
com selo "A" de qualidade energética (fogões, 
geladeiras, máquinas de lavar e tanquinhos).

O IPI baixo para linha branca foi anuncia-
do, inicialmente, na primeira etapa da crise 
financeira, em 2009. Posteriormente, voltou 
a ser implementado no fim do ano passado, 

sendo renovado em março deste ano por mais 
três meses. Sem uma nova prorrogação, o be-
nefício terminará no fim deste mês.

No caso do fogão, a alíquota do tributo pas-
sou de 4% para zero. Para a aquisição de geladei-
ras, o tributo foi reduzido de 15% para 5% e, para 
as máquinas de lavar, passou de 20% para 10%. 
Para tanquinhos, o IPI recuou de 10% para zero. 

Também valem, até o fim deste mês, alí-
quotas reduzidas de IPI sobre móveis, de 5% 
para 0; de laminados (pisos), de 15% para 
zero; papel de parede, de 20% para 10%; e de 
luminárias e lustres, de 15% para 5%.

Leite I – Preço

Leite II – Preço

A importação maciça e 
predatória de leite do Uruguai 
continua prejudicando os cria-
dores catarinenses. Reunido em 
Chapecó no fim de semana, o 
Conselho Paritário Produtores/
Indústrias de Leite SC apro-
vou os preços de referência da 
matéria-prima leite do mês de 
maio e a projeção para junho de 
2012, calculados segundo meto-
dologia definida pelo Conseleite/
SC. Os valores se mantiveram 
estáveis com redução média de 
R$ 0,01 centavo: o valor para o 
leite posto na propriedade com 
Funrural incluso baixou de R$ 
0,6617 para R$ 0,6515/litro. O 
leite acima do padrão ficou em 
R$ 0,7492 e o abaixo R$ 0,5923.

O vice-presidente da Fede-
ração da Agricultura e Pecuária 
do Estado de Santa Catarina 
(FAESC) e também do Conse-
leite, Nelton Rogério de Souza, 
manifestou preocupação com 
o aumento das importações de 
leite em pó do Uruguai. De 2008 
para cá, a média de importação 
do produto uruguaio cresceu 
mais de 900%. Em 2008, a média 
de importação do leite em pó 
uruguaio era de 375 toneladas 
mensais. Nos primeiros qua-
tro meses deste ano, o Brasil 
importou um volume médio de 
3,8 mil toneladas/mês do país 
vizinho. Essa quantidade, acres-
cida das importações chilenas e 
argentinas do mesmo produto, 
chega a um volume médio de 
8,5 mil toneladas por mês. 

Empresários pedem renovação 
de IPI baixo para linha branca

Ferrovias I - Ação

Ferrovias II 
Contratação de estudos

Ferrovias III - Governo

Ferrovias IV - Reivindicação antiga

Ferrovias V - Necessidades

O ministro dos Transportes, Paulo Sérgio Passos, 
anunciou, durante o seminário “Ferrovias e Desenvolvi-
mento Regional”, na última segunda-feira (18) em Cha-
pecó, que as primeiras ações para implantação do sis-
tema ferroviário em Santa Catarina iniciam neste ano.

Publicado também na segunda-feira (18), o 
edital de contratação dos estudos e projeto do 
trecho que liga Chapecó ao Porto de Itajaí, com 
cerca de 400 quilômetros de extensão, que é o 
primeiro passo para que a Ferrovia da Integração 
comece a ser realidade no Estado barriga-verde. A 
licitação deve ser concluída até agosto de 2012. 

A meta do Governo Federal, apresentada pelo 
ministro, é expandir de 29 mil quilômetros para 
40 mil a malha ferroviária no país até 2020. “Es-
tão previstos investimentos de R$ 200 bilhões em 
ferrovias até 2025 para construção, recuperação, 
estudos e projetos. Desses, R$ 33 bilhões serão dire-
cionados ao Sul do Brasil”, complementou Passos.

Durante o Seminário, o presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Chapecó (ACIC), Maurício 
Zolet, entregou ao ministro dos Transportes docu-
mento que aborda questões de alta relevância para 
o grande Oeste de Santa Catarina relacionadas à 
construção de ferrovias e à duplicação da BR-282. 

Na carta, o presidente destaca que há mais de 
20 anos a região reivindica uma FERROVIA INTE-
RESTADUAL (norte-sul) ligando SC ao Centro-Oeste 
para garantir matéria-prima às agroindústrias e uma 
FERROVIA INTRATERRITORIAL de ligação oeste-
leste para escoamento da produção agroindustrial 
aos portos marítimos, em território catarinense.

No documento, Zolet assinala que a agroindústria 
do Oeste catarinense está longe dos grandes centros 
de consumo e distante das áreas produtoras de milho 
e soja, seus principais insumos. A região importa mais 
de 5 milhões de toneladas de grãos por ano, que são 
transportadas por caminhões, o que encarece a pro-
dução. “A ausência de ferrovia está retirando a com-
petitividade regional e fazendo empresas catarinenses 
migrarem para o centro do país”, apontou Zolet.

SESC inicia projeto de 
implantação de Educação Infantil

Conforme antecipado 
nesta coluna, segundo infor-
mações do SESC-SC, o projeto 
de implantação da atividade 
de Educação Infantil em São 
Miguel do Oeste está em fase 
inicial, para definição de es-
paço físico e liberações legais. 
O Centro de Educação Infantil 

do SESC atenderá crianças de 
dois a cinco anos, nos períodos 
matutino, vespertino e integral. 

A Educação Infantil do 
SESC é desenvolvida hoje em 
16 municípios de Santa Cata-
rina. A Unidade do SESC em 
São Miguel do Oeste está em 
fase de escolha de um imóvel 

para a implantação do Centro 
de Educação Infantil. Somente 
após a definição do local e libe-
rações legais, será divulgada a 
data para matrículas, o valor 
das mensalidades e o número 
de vagas a serem oferecidas. A 
atividade deverá iniciar no ano 
letivo de 2013. 

Suinocultores catarinenses amargam 
perdas de R$ 1 bilhão em 18 meses
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Nova Lei, que garante mais tempo de descanso aos caminhoneiros, já está em vigor, mas ainda 
causa polêmica. Para a maioria, a diminuição da carga horária causará prejuízos financeiros

KELI FERNANDES E 
CLEUSA REGNER

A Lei 12.619/2012, que garante a regula-
mentação das atividades dos motoristas 
profissionais de todo o Brasil, já está em 
vigor. Em tese, a lei servirá para mudar a 

rotina exaustiva de milhares de motoristas que pas-
sam horas do dia na boleia.

A intenção é que os motoristas sejam beneficia-
dos por meio do reconhecimento legal da profissão. 
Isso porque, com a regulamentação, motoristas 
com vínculo empregatício, terão de cumprir inter-
valo mínimo de uma hora para a refeição; repouso 
diário de 11 horas a cada 24 horas; e descanso se-
manal de 35 horas.

Porém, na realidade da profissão a situação não é 
tão simples, principalmente para motoristas que tra-
balham com salário comissionado, além dos próprios 
donos. Para a classe empregada, conforme explica o 
motorista Joel Lauschner, de 28 anos, a iniciativa irá am-
pliar o tempo das viagens, reduzindo assim o número de 
viagens e consequentemente o salário no final do mês. 
“Vamos ter que ficar menos em casa para dar conta. Se 
antes, saíamos para uma viajem na segunda-feira, agora 
teremos que sair no domingo. E, ainda assim, o salário 
vai diminuir”, explica.

Nas conversas nas rodas de motoris-
tas, a opinião é unânime: alguma coisa 
precisava ser feita para diminuir os abu-
sos e as tragédias, mas a Lei que entrou 
em vigor é muito rigorosa. 

O motorista comissionado Joel Laus-
chner, residente em Tunápolis, afirma 
que atualmente está acostumado a traba-
lhar de 12 a 14 horas por dia e conseguia 
fazer uma viagem de São Miguel do Oeste 
a São Paulo em um dia, ainda respeitan-
do intervalos para almoço e descanso. 
Agora, com a nova lei e jornada de 11 
horas, a viagem vai durar dois dias. Con-
sequentemente, menos viagens serão re-
alizadas em um mês e o salário vai baixar. 
Além disso, tem o prejuízo do dono do 
veículo, que terá um caminhão com mui-
to tempo ocioso. Ainda, segundo Laus-
chner, as empresas e indústrias que con-
tratam o frete também terão prejuízos, 
já que a carga vai demorar mais para ser 

entregue. “Uma coisa leva a outra. Com 
certeza, era preciso alguma coisa para 
melhorar o nosso trabalho, mas nada tão 
radical. E sempre trabalhei no máximo 
14 horas e paro a cada duas, três horas, 
mas outros abusam. Agora, vamos ter 
que nos adaptar. Mas, a primeira reação 
da Lei, vai ser sacrificar o tempo em casa 
para não sacrificar tanto no orçamento”, 
afirma. 

O caminhoneiro Diego Lanzarim, de 
24 anos, também de Tunápolis, reafirma 
que a lei tem seu lado bom, mas que o 
tempo com a família vai ser sacrificado 
por mais tempo de descanso na estrada, 
dentro de um caminhão e sem estrutura 
nenhuma. “As estradas brasileiras não 
tem estrutura para exigir que a gente pare 
a cada quatro horas. Não tem local para 
parar e com a violência de hoje não dá 
pra parar em qualquer lugar. Outra coisa 
que a nova lei não contempla é o preço 

do frete que terá que aumentar”, enfatiza 
o motorista.

O proprietário de caminhão e moto-
rista há 38 anos, Erno Kist, de 59 anos, 
destaca que hoje ter caminhão não é 
mais negócio lucrativo. Segundo ele, era 
preciso regulamentar a profissão, ade-
quar as cargas horárias exaustivas e com-
bater o uso de drogas, como o popular 
“rebite”, usado para inibir o sono. “Isso já 
causou muitas tragédias e precisava me-
lhorar mesmo. Mas, principalmente, essa 
quantia de horas determinada pra cami-
nhão não tem como. Um motorista pode 
tranquilamente trabalhar até 15 horas, 
com intervalos, é claro. Só que as estra-
das brasileiras não comportam essas pa-
radas, nem da forma que é feito hoje. Nos 
pedágios não podemos parar, nos postos 
policiais não tem espaço e na maioria dos 
postos de combustível só pode parar para 
dormir se abastecer”, lamenta. 

Keli Fernandes/O Líder
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“Vamos ter que 
ficar menos em 
casa para dar 
conta”, 
Joel Lauschner

“Outra coisa que 
a nova lei não 
contempla é o 
preço do frete que 
terá que 
aumentar”, 
Diego Lanzarim

“As estradas 
brasileiras não 
comportam essas 
paradas, nem da 
forma que é feito 
hoje”, Erno Kist

ENQUETE

Opinião de quem 
está na estrada

E o que pensam os donos de frotas?
Com uma frota de 16 caminhões, 

o gerente administrativo da JG Trans-
portes e presidente da Cooperativa de 
Transportes de Cargas (Cooperfrios), 
Gérris Victor Roversi, acredita que a 
nova lei trará tanto benefícios como 
perdas.

Entre os benefícios, Roversi cita a 
segurança, qualidade nos serviços e 
descanso para os motoristas. “Toda e 
qualquer mudança gera algum tipo de 
benefício. Neste caso, tanto os cami-
nhoneiros como os frotistas (donos de 
frotas) serão beneficiados. Os caminho-
neiros por ter mais tempo para o des-
canso necessário, intervalos obrigató-
rios de 30 minutos para descanso a cada 
quatro horas de tempo interruptos de 
direção e uma hora para refeições. Já os 
frotistas serão beneficiados com a qua-
lidade e segurança que seus motoristas 
terão”, explica.

Contudo, Roversi entende que tam-
bém haverá desvantagens. “Os frotistas 
ou autônomos serão lesados. Vamos 
ter desvantagens também, como por 
exemplo, a receita do veículo vai dimi-
nuir. Consequentemente, diminuirá a 
comissão do motorista. Nossas estradas 
não estão preparadas, não há estaciona-
mentos adequados para servir os nos-
sos motoristas nos intervalos para des-
canso. Parar no acostamento da rodovia 
é proibido. Em postos de combustíveis, 
muitos deles, se o caminhoneiro não for 
cliente, não deixam nem entrar no pátio 
do posto. Pergunta-se: aonde vamos pa-
rar para descansar?”, questiona o presi-
dente da Cooperfrios.

Para ele, a principal mudança na lei 
se refere à jornada de trabalho. “Muitas 
vezes, o motorista é submetido a muitas 
horas de trabalho para realizar a entrega 

da mercadoria que está sendo transpor-
tada, pois deve estar no local na data e 
hora marcada pelo embarcador. A lei 
vem para regulamentar e disciplinar a 
jornada de trabalho e o tempo de dire-
ção do motorista profissional”, enfatiza 
Roversi.

UM EXEMPLO
O gerente administrativo usa um 

exemplo de uma viagem típica que os 
motoristas de sua frota realizam. Cita-se 
a viagem de Maravilha para São Paulo.

Na prática, uma viagem desse porte, 
com aproximadamente 1.000 km, leva-
ria em média 24 horas, com seis horas 
de pernoite. “Ou seja, 18 horas trabalha-
das em um dia e seis horas de descanso”, 
relata. “Com a nova lei, a mesma viagem 
levará dois dias e mais algumas horas”, 
afirma Roversi.

BRASIL NÃO ESTÁ PREPARADO
Na visão do supervisor comercial, 

Sironei Immig, também dono de frota 

de caminhões, o Brasil não está prepa-
rado para o cumprimento da nova lei. 
“Não temos estrutura necessária nas 
estradas nem pontos de paradas para 
atender todas as exigências da nova lei. 
Os artigos que previam os locais de pa-
radas foram vetados, aonde vão parar 
todos estes caminhões?”, indaga.

Para ele, a cultura dos transportes 
brasileiros terá que mudar, já que a lei 
está valendo desde o dia 16 de junho. “O 
maior benefício dos motoristas é a dimi-
nuição da jornada de trabalho, que pode 
chegar, no máximo, a 10h de volante por 
dia, já incluindo 2h extras. Outro bene-
fício é a obrigatoriedade do seguro de 
vida para os motoristas, custeado pelo 
empregador”, entende Immig.

Além dos direitos, a nova lei tam-
bém impõe deveres aos motoristas. 
“Para os proprietários, um dos maiores 
benefícios é diminuição do passivo tra-
balhista, porque agora está bem claro o 
que é jornada trabalho, tempo espera e 
repouso diário”, ressalta.

O Departamento Nacional de 
Trânsito (Denatran) divulgou, no 
início de maio, uma pesquisa que 
apontou dados assustadores: 70% 
dos caminhoneiros brasileiros 
estão sobrecarregados e dirigem 
acima de 13 horas sem descanso e 
30% dirigem mais de 16 horas sem 
intervalos. 

Os números informados nos 
tacógrafos apontam que esses pro-
fissionais dirigem horas sem pausa 
alguma, tendo os reflexos e condi-
ções de direção afetadas, aumen-
tando o risco de acidentes nas ro-
dovias. E o perigo não para por aí.

O levantamento aponta que 

muitos motoristas usam drogas e 
anfetaminas para ficarem acorda-
dos por mais tempo. O uso dessas 
substâncias aumenta ainda mais 
os riscos de acidentes nas estradas, 
por que quando termina o efeito 
da droga o cansaço é maior, fa-
zendo com que os caminhoneiros 
percam a consciência ou durmam 
ao volante.

A nova lei ainda prevê o paga-
mento de verba indenizatória pelo 
tempo de espera e a obrigatorie-
dade de o motorista profissional se 
submeter a teste de controle de uso 
de drogas e bebidas alcoólicas ins-
tituído pelo empregador. 

A realidade e a nova Lei *Dispõe sobre o exercício da profissão de motorista; 
regula e disciplina a jornada de trabalho e o tempo de 
direção do motorista profissional;

*É livre o exercício da profissão de motorista profis-
sional, atendidas as condições e qualificações profissio-
nais estabelecidas nesta Lei; 

*Integram a categoria profissional de que trata esta 
Lei os motoristas profissionais de veículos automotores 
cuja condução exija formação profissional e que exer-
çam a atividade mediante vínculo empregatício, nas ati-
vidades de transporte rodoviário de passageiros e trans-
porte rodoviário de cargas;

 
*São direitos dos motoristas profissionais, além da-

queles previstos na Constituição Federal:
- Ter acesso gratuito a programas de formação e 

aperfeiçoamento profissional, em cooperação com o 
poder público; 

- Contar, por intermédio do Sistema Único de Saúde 
(SUS), com atendimento profilático, terapêutico e reabi-
litador, especialmente em relação às enfermidades que 
mais os acometam; 

- Não responder perante o empregador por prejuízo 
patrimonial decorrente da ação de terceiro, ressalvado 
o dolo ou a desídia do motorista, nesses casos mediante 
comprovação, no cumprimento de suas funções;

- Receber proteção do Estado contra ações crimi-
nosas que lhes sejam dirigidas no efetivo exercício da 
profissão;

- Jornada de trabalho e tempo de direção controla-
dos de maneira fidedigna pelo empregador, que poderá 
valer-se de anotação em diário de bordo, papeleta ou 
ficha de trabalho externo, ou de meios eletrônicos idô-
neos instalados nos veículos, a critério do empregador;

*Aos profissionais motoristas empregados referidos 

nesta Lei é assegurado o benefício de seguro obrigató-
rio, custeado pelo empregador, destinado à cobertura 
dos riscos pessoais inerentes às suas atividades;

*A jornada diária de trabalho do motorista profissio-
nal será a estabelecida na Constituição Federal ou me-
diante instrumentos de acordos ou convenção coletiva 
de trabalho. Admite-se a prorrogação da jornada de tra-
balho por até duas horas extraordinárias;

*Será considerado como trabalho efetivo o tempo 
que o motorista estiver à disposição do empregador, 
excluídos os intervalos para refeição, repouso, espera e 
descanso;

*Será assegurado ao motorista profissional intervalo 
mínimo de uma hora para refeição, além de intervalo de 
repouso diário de 11 horas a cada 24 horas e descanso 
semanal de 35 horas.

*As horas consideradas extraordinárias serão pagas 
com acréscimo estabelecido na Constituição Federal ou 
mediante instrumentos de acordos ou convenção cole-
tiva de trabalho.

*São consideradas tempo de espera as horas que 
excederem à jornada normal de trabalho do motorista 
de transporte rodoviário de cargas que ficar aguardan-
do para carga ou descarga do veículo no embarcador 
ou destinatário ou para fiscalização da mercadoria 
transportada em barreiras fiscais ou alfandegárias, não 
sendo computadas como horas extraordinárias. As ho-
ras relativas ao período do tempo de espera serão in-
denizadas com base no salário-hora normal acrescido 
de 30%;

 *Intervalo mínimo de 30 minutos para descanso a 
cada quatro horas de tempo ininterrupto de direção.

Principais pontos da Lei
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GRIPE: o que você precisa saber
Santa Catarina está em situa-

ção de alerta devido ao aumen-
to no número de casos de gripe 
A (Influenza A/H1N1). Desde o 
mês de maio, o Estado é respon-
sável por quase metade de todos 
os casos diagnosticados no país 
inteiro. No último boletim da Vi-
gilância Epidemiológica estadual, 
divulgado em no dia 20 de junho, 
constam 365 casos e, entre estes, 
33 óbitos. Vale ressaltar que este 
mesmo boletim informa 609 casos 
de gripe que foram causados por 
outros vírus. Historicamente, os 
casos de gripe todos os anos au-
mentam muito durante o inverno, 
sendo um dos principais motivos 
de consultas médicas nessa época 
do ano.

O QUE É INFLUENZA A/
H1N1?

- Influenza = vírus que causa a 
gripe.

- A = subtipo do vírus influenza 
(pode ser A, B ou C).

- H1N1 = as letras correspon-
dem às duas proteínas da superfí-
cie do vírus (H de hemaglutinina e 
N de neuraminidase); o número 1 
corresponde à ordem em que cada 
uma das proteínas foi registrada.

COMO ACONTECEU A 
PANDEMIA DE GRIPE A EM 

2009?
Uma pandemia ocorre quan-

do aparece um subtipo comple-
tamente novo de vírus. Nessa si-
tuação, como toda a população é 
suscetível (não tem imunidade), 
há uma disseminação rápida des-
se novo vírus. No início daquele 
ano foi identificado no México um 
novo subtipo do vírus de influenza 
denominado A/H1N1 2009. Desde 
então, esse vírus continua circu-
lando no mundo inteiro, porém 
produz apenas surtos localizados, 
porque a maioria das pessoas já 
está imune.

QUAL A DIFERENÇA 
ENTRE OS VÍRUS DA GRIPE?
A diferença está apenas na 

estrutura genética. Não há como 
diferenciar a gripe A/H1N1 das 
demais gripes, pois a forma de 
transmissão e os sintomas são os 
mesmos. Também não existe dife-
rença na mortalidade ou na agres-
sividade desses vírus.

COMO O VÍRUS É 
TRANSMITIDO?
Através do contato direto com 

as secreções respiratórias de uma 
pessoa contaminada ao falar, es-
pirrar ou tossir e também indi-
retamente se as mãos que tocam 
superfícies contaminadas por es-
sas secreções entrarem em con-
tato em seguida com boca, nariz e 
olhos.

QUAIS SÃO OS SINTOMAS 
DA GRIPE?
Febre alta, dores musculares, 

dor de cabeça, dor de garganta, 
tosse seca e coriza. A maioria das 
pessoas recupera-se em uma se-
mana, sem necessidade de trata-
mento médico.

POR QUE ALGUMAS 
PESSOAS MORREM DE 
GRIPE?
A principal complicação de-

corrente da gripe é a pneumonia. 
Algumas pessoas têm risco au-
mentado de apresentar complica-
ções, seja por diminuição da imu-
nidade ou por alguma restrição 
pulmonar. São elas crianças com 
menos de dois anos, idosos, pes-
soas com algumas doenças crôni-
cas (doença pulmonar, diabetes, 
insuficiência renal, síndrome de 
Down, AIDS, entre outras), ges-
tantes e obesos mórbidos. 

EXISTE TRATAMENTO?
A maioria dos casos de gripe, 

assim como nas gerações passa-
das, são tratados apenas com sin-
tomáticos (hidratação, medicação 
para dores, para febre, etc). Al-
guns grupos específicos, como os 
citados antes e aqueles pacientes 
internados, podem receber uma 
medicação antiviral que diminuiu 

a quantidade de vírus acelerando 
o processo de cura. Esta medica-
ção está disponível pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS).

COMO SABER SE TENHO 
A GRIPE A?
Quando a pessoa apresenta os 

sintomas citados, o diagnóstico é 
feito através de coleta e análise de 
secreção nasofaríngea. O material 
é encaminhado para laboratórios 
de referência do Ministério da 
Saúde. Porém, apenas as pessoas 
hospitalizadas com critérios de 
gravidade é que farão o exame, fa-
cilitando o trabalho de investiga-
ção da vigilância epidemiológica.

COMO PREVENIR?
A vacina é fornecida pelo Sis-

tem Único de Saúde (SUS) apenas 
para as pessoas com maior chan-
ce de complicação e morte. Além 
da proteção contra o influenza A/
H1N1, também protege de infec-
ção por outros vírus da gripe. É 
bastante segura e eficaz e tem du-
ração de um ano. Aqueles que não 
receberam a vacina, assim como 
em outros invernos, devem manter 
medidas básicas de proteção:

- Ao tossir ou espirrar, cobrir 
o nariz e a boca com um lenço e 
descarta-lo em seguida;

- Lave as mãos frequentemen-
te com água e sabão ou utilize ál-
cool gel, especialmente após tossir 
ou espirrar;

- Evite permanecer em am-
bientes fechados e aglomerações 
de pessoas;

- Não compartilhe copos, ta-
lheres e objetos de uso pessoal se 
estiver gripado;

- Mantenha os ambientes arejados;
- Manter as superfícies da casa e 

do local de trabalho sempre limpas.
Manter hábitos de vida saudá-

veis ajuda no combate às doenças 
infecciosas, pois ajuda a manter o 
equilíbrio imunológico. Por isso, 
beba bastante líquido, faça exer-
cícios regularmente, tenha uma 
alimentação balanceada e durma 
bem.
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O Pilates Clínico é um 
método inovador, 
aplicado somente 

por fisioterapeutas certifica-
dos pelo APPI (The Australian 
Pysiotherapy & Pilates Institute) 
para atender os diversos tipos de 

problemas e as mais diferentes 
condições físicas. Tem ampla apli-
cação, abrangendo desde casos 
mais debilitados de lombalgias 
e hérnias discais até a promoção 
da qualidade de vida. Diferente-
mente do Método Pilates Tradi-

cional, o Pilates Clínico é uma 
técnica muito segura, principal-
mente com relação à reabilitação 
de patologias da coluna vertebral, 
como por exemplo, protusões 
discais, hérnias de disco, desvios 
posturais, entre outros.

PILATES CLÍNICO

O Pliates Clínico é um método que se comple-
menta com a especialidade da Osteopatia, uma 
técnica realizada totalmente com as mãos que visa 
restabelecer a função das estruturas e sistemas cor-
porais que estão causando a dor, melhorando assim 
a qualidade de vida dos pacientes.

O Pilates Clínico é indicado para:
- Dores agudas e crônicas;
- Promove uma rápida e eficiente reeducação postural;
- Estética (redução de medidas, tonificação glútea e abdominal, delineamento);
- Gestantes no pré-parto, previne e trata dores nas costas e mal-estar.  No pós-parto, auxilia no 
   resgate da forma física anterior à gestação;
- Idosos: melhora da força muscular, equilíbrio, oferecendo mais vitalidade;
- Reabilitação: Pacientes ortopédico/neurológicos, incontinência, cervicalgias, lombalgias;
- Melhora na performance esportiva, previne e trata lesões;
- Melhora no condicionamento físico e potencial cardiorrespiratório;

Dra. Maribel Cavaleri Leal
Fisioterapeuta/Pilates Clínico (APPI)
CREFITO: 129206-F
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Vida Saúdavel 
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Doença que pode prejudicar a 
vida pessoal e profissional. Medo 
de ambientes fechados onde o 
ar circula pouco, como os eleva-
dores, pode ser sinal de claustro-
fobia. A doença geralmente está 
relacionada à ansiedade e pode 
até evoluir para a síndrome do 
pânico, bem mais grave. Os sin-
tomas nem sempre são somente 
psicológicos. A pessoa que tem 
claustrofobia pode sentir taqui-
cardia, tonteira e suar frio. Nor-
malmente quando isso é uma 
coisa leve a pessoa consegue dar 
conta, mas se for uma coisa mais 
forte ela passa a não poder usar 
elevador, por exemplo, ela passa 
a não poder estar em ambientes 
fechados e isso dá uma série de 
consequências para a vida pes-
soal e profissional, se você não 
pode ficar em um ambiente 
fechado. A própria ansiedade, a 
ansiedade crônica vai ter conse-
quências cardiovasculares, fora o 
próprio sofrimento da ansiedade. 
O tratamento da claustrofobia é 
feito com remédios para combater 
a ansiedade e até com antidepres-
sivos, além de terapia.

Relação sexual segura e sau-
dável faz bem. Quem possui 
uma vida saudável apresenta 
um desempenho sexual satis-
fatório, dizem os médicos. Fazer 
sexo alivia as tensões, ajuda no 
combate à depressão, relaxa o 
corpo e a mente, reduz a pressão 
alta e mantém o organismo 
saudável, e ainda queima algu-
mas calorias. A vida em quatro 
paredes é essencial para a saúde 
do homem e da mulher, tanto 
quanto comer e descansar. 

Atividade física e boa ali-
mentação diminuem a chance 
de desenvolver a doença, diz es-
tudo. Emagrecer e fazer exercí-
cios físicos diminuem a incidên-
cia de diabetes tipo 2, o que 
a pessoa adquire ao longo da 
vida. A informação é do Grupo 
de Pesquisa para Prevenção do 
Diabetes dos Estados Unidos. Os 
autores da pesquisa acompan-
haram duas mil pessoas com 
pré-diabetes durante seis anos 
e descobriram que o grupo que 
fez dieta e exercícios conseguiu 
reduzir os níveis de açúcar no 
sangue, o maior problema do 
diabetes. Com isso, esse grupo 
teve 56% menos chances de de-
senvolver a doença. 

H1N1  VITAMINA A  SEXO E SAÚDE

Saiba como prevenir a 
doença. O Ministério da Saúde 
alerta: A gripe provocada pelo 
vírus H1N1 é uma doença grave 
e contagiosa que ataca o sistema 
respiratório. Para evitar a doen-
ça, lave sempre às mãos com 
água e sabão antes de comer 
e antes de tocar os olhos, nariz 
e boca. Lave também as mãos 
depois de tossir ou espirrar e ir 
ao banheiro. Se você tiver tosse, 
dor de cabeça, dor de garganta, 
mal estar e febre alta, procure 
imediatamente um posto de 
saúde.

Falta da vitamina pode agra-
var outras doenças. E agora uma 
dica para saúde da criança: di-
arreia, doenças respiratórias e 
infecções em crianças desnutri-
das podem ficar mais graves por 
causa da falta de vitamina A no 
organismo. O melhor remédio é 
de graça e faz muita diferença na 
alimentação da criança: o leite 
materno. Mãe cuide da saúde do 
seu filho, dê o leite do seu peito 
ao seu filho até os seis meses e 
continue amamentando até dois 
anos de idade. Saúde: é melhor 
prevenir, do que remediar. Esta é 
uma campanha do Ministério da 
Saúde. 
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Entrevista

N
esses 36 anos a Rede Leve 
construiu uma grande fa-
mília, laços de amizade, 
amor e respeito com seus 
colaboradores e clientes 

que fazem o prestígio da empresa. A história 
da Rede Leve começou a partir de uma sala 
de em média 12 metros quadrados em 1976 
na cidade de Pinhalzinho sob direção de Leo 
Luiz Weber. Em 1978 sob a mesma direção, 
abriu uma filial em Maravilha. 

Porém, em 1981, o Sr. Anadir Weber que era 
sócio-gerente da Reunidas em São Miguel do 
Oeste, deixou a empresa e mudou-se com a fa-
mília, Dona Nair Terezinha Caramori Webber e 
seu filho, Lorivan Webber para Maravilha, onde 
ingressaram na sociedade com Leo. Em 1982, a 
sociedade estava desenvolvendo a abertura da 
terceira loja, na cidade de Cunha Porã.

Uma trajetória de trabalho, dedicação e sucesso 

REDE LEVE comemora 
36 anos de atividades 

Nessas idas e vindas, o Sr. Anadir sofreu 
um acidente de trânsito e após 21 dias veio 
a falecer. A família então resolveu se unir 
e seguir adiante a iniciativa do pai. Com 
as experiências adquiridas, Leo, Lorivan, 
Lorete, Clari, Edimara, Claide e Roberto 
deram um novo impulso, um novo rumo a 
formação da rede de lojas. Assim, em 1983, 
Calide, Lorete e Edimara, abrem em uma 
pequena sala, no antigo prédio do cinema, 
a primeira loja em São Miguel do Oeste.

As irmãs tiveram muitas dificuldades, 
pois, sem experiência, tinham que fazer o 
processo todo praticamente sozinhas. Mais 
tarde, já somente Claide e Edimara, com 
muita dedicação e trabalho acreditavam no 

potencial de São Miguel do Oeste e precisa-
vam crescer. Começou aí, em 1988, com o 
ingresso na sociedade da mãe e os irmãos, 
a concretização de um sonho, uma grande 
loja em São Miguel, adquirindo o prédio, 
onde nasceu então a Loja de Confecções, 
onde é até hoje.

A loja de São Miguel do Oeste deu um 
grande impulso e entusiasmo no grupo, que 
ultrapassou as fronteiras de Santa Catarina. 
Até então as lojas comercializavam calça-
dos e confecções na mesma sala. No entan-
to, a visão empreendedora e seguindo as 
novas tendências do mercado, passou-se a 
inaugurar lojas especializadas em calçados.

Coroada de êxito a iniciativa, o cresci-

mento da rede se tornou frenético. Em toda 
a trajetória, o principal objetivo da rede foi 
atender bem, modernizar, ampliar varieda-
des com qualidade, ambientes confortáveis 
para os clientes e manter cada vez mais for-
te o prazer de comprar nas lojas da Rede 
Leve. 

Atualmente a Leve contabiliza mais de 
um milhão de clientes cadastrados, mais 
de mil colaboradores, 50 lojas distribuídas 
nos Estados de Santa Catarina, Paraná e 
Rio Grande do Sul. Para o futuro, os sócios 
proprietários da rede de lojas Leve plane-
jam expandir ainda mais as lojas e manter 
sempre a qualidade nos produtos e no aten-
dimento. 

DIFICULDADES, SUPERAÇÃO, VITÓRIA

Sócias proprietárias, Claide, Nair e Clari 

Loja Leve 
Confecções 
de São Miguel 
conta com 
mais de 22 
colaboradores

Colaboradores 
da Leve 
Calçados 
em São 
Miguel do 
Oeste

Ponto Leve 
em São 
Miguel do 
Oeste 

Atualmente a Leve contabiliza mais de um milhão de 
clientes cadastrados, mais de mil colaboradores, 50 lojas dis-
tribuídas nos Estados de Santa Catarina, Paraná e Rio Gran-
de do Sul. 

 A história da Rede Leve 
começou a partir de 

uma sala de em média 
12 metros quadrados 
em 1976 na cidade de 
Pinhalzinho sob dire-

ção de Leo Luiz Weber. 
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Os advogados da 18ª Subse-
ção da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) participaram de 
reunião na noite de segunda-feira 
(18), na sede da ordem. De acor-
do com o presidente da subse-
ção, Elói Pedro Bonamigo, o ob-
jetivo foi discutir sobre a emenda 
proposta pelo governador do Es-

tado, que reduz o número de Nú-
cleos de Defensoria Pública que 
tramita na Assembleia Legislati-
va. “No projeto estava à criação 
de 13 núcleos e um deles em São 
Miguel do Oeste. Porém em uma 
reunião dos deputados surgiu 
a proposta de encaminhar uma 
emenda para a Assembleia para 

reduzir de 13 núcleos para seis, 
permanecendo na capital, Crici-
úma, Blumenau, Joinvile, Lajes e 
Chapecó”, explica

Bonamigo explica que com a 
redução dos núcleos a assistên-
cia fica comprometida. Ele desta-
ca que um dos pontos discutidos 
na reunião foi a luta pelo Projeto 

de Lei que mantém o Núcleo de 
Defensoria de São Miguel do Oes-
te. Além disso, ele justifica que fi-
caria difícil atrelar uma população 
de 250 mil habitantes da região em 
uma única defensoria no municí-
pio de Chapecó. O presidente da 
subseção ressalta que o apoio da 
população do município e região 

é fundamental para manter um 
atendimento de qualidade para 
a população carente.

“Nós advogados decidimos 
que nós vamos pleitear peran-
te a Assembleia a manutenção 
do projeto do núcleo de São 
Miguel do Oeste, então quere-
mos mobilizar a comunidade, 
as Câmaras de Vereadores que 
enviem moções para a Assem-
bleia pleiteando a manutenção 
no projeto do Núcleo de São 
Miguel do Oeste que vai bene-
ficiar mais de 30 municípios e 
uma população de em torno de 
250 mil habitantes”, afirma. A 
emenda deve ser votada na As-
sembleia Legislativa nos próxi-
mos dias.  

Geral 
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"Já deram o parecer favorável para que aconteça e agora 
depende do município fazer o manual que deve demorar 50 
dias no máximo".

Paulo Cucarollo

O objetivo da reunião foi discutir sobre a emenda proposta pelo governador do Estado, que reduz o 
número de núcleos de defensoria pública que tramita na Assembleia Legislativa

Advogados se reúnem para discutir 
emenda que muda o Projeto de Lei 

Desde a última segunda-feira 
(18), os segurados do SC Saúde 
contam com mais um Centro de 
Atenção ao Segurado (CAS), des-
ta vez na cidade de São Miguel do 
Oeste. O CAS está localizado na 
Rua Waldemar Rangrab, número 
94, centro do município e funcio-
nará de segunda a sexta-feira, das 
8h às 19h, sem fechar ao meio dia. A 
instalação do Centro foi confirma-
da pelo diretor de Saúde do Servi-
dor, Paulo Coelho, no final de abril 
deste ano, durante reunião com os 
servidores públicos estaduais da 
região de São Miguel do Oeste. 

Conforme o diretor geral da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de São Miguel do 
Oeste, Vilson Bratkowski, o CAS 
vai disponibilizar ao segurado do 
SC Saúde um atendimento pes-
soal e humanizado, onde haverá 
atendimento de um profissional 
médico para fazer uma avaliação 
e os encaminhamentos que forem 
necessários. “Um profissional 
médico fará o primeiro contato e 
fazendo o encaminhamento con-
forme for necessário”, explica 

No CAS, o segurado do SC Saú-
de contará com um atendimento 
pessoal e humanizado, podendo 
efetuar movimentação cadastral, 
tirar dúvidas sobre o plano e efetu-
ar autorização de procedimentos. 
Dois atendentes estarão disponí-
veis para o atendimento do público. 
No Estado de Santa Catarina estão 
à disposição outros 11 Centros de 
Atenção para oferecer atendimento 
presencial.

CAMILA POMPEO

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico de São Miguel 
do Oeste, Paulo Cucarollo, confir-
mou nesta semana a implantação 
de uma linha aérea no município. 
Na última terça-feira (19), foi re-
alizada uma reunião na sede da 
empresa NHT Linhas Aéreas, em 
Porto Alegre/RS. O secretário Pau-
lo Cucarollo, o presidente da Acis-
mo, Irton Lamb e o presidente da 
Câmara dos Dirigentes Lojistas, 
Carlos Gehrard, se reuniram com 
a direção da empresa para discutir 
o assunto. 

Conforme Cucarollo, a empre-

sa de aviação civil já confirmou a 
implantação da linha aérea no 
município. O voo, com destino a 
Florianópolis, tem previsão de sa-
ída de São Miguel do Oeste e de 
escalas nos aeroportos de Con-
córdia e Lages. O secretário re-
lata que, agora, a Administração 
Municipal precisa elaborar um 
manual aeroportuário. “Já de-
ram o parecer favorável para que 
aconteça e agora depende do mu-
nicípio fazer o manual que deve 
demorar 50 dias no máximo. A 
hora que nós tivermos essa docu-
mentação em mãos vai estar tudo 
certo para a implantação da linha 
aérea”, explica.

ESTRUTURA DO AEROPORTO

De acordo com Cucarollo, o ae-
roporto Hélio Wassun está prepa-
rado para a implantação da linha 
aérea e, por isso, não deve ter a es-
trutura mudada nos próximos dias. 
Ele destaca que a estrutura das pis-
tas e da sinalização foram aprova-
das pela Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac), ainda em 2009. 
“Nosso aeroporto está acertado 
pela Anac. A única coisa que temos 
que fazer é um manual de seguran-
ça operacional. Além disso, tem o 
PLEM que é um Plano de Emergên-
cia que a Anac também exige. Com 
certeza vai ter outras modificações, 

mas isso com o passar do tempo”, 
argumenta.

Os voos com partida de São Mi-
guel do Oeste vão comportar pelo 
menos 50 passageiros. O valor das 
passagens ainda não foi definido, 
mas deve depender do número de 
passageiros de cada voo. “Isso de-
pende de movimentação. Eles cal-
culam os custos e o combustível do 
avião e isso é diluído com passa-
gem”, relata.

A previsão é de que sejam dis-
ponibilizadas linhas diárias no perío-
do da manhã. Cucarollo acrescenta 
que o próximo passo é contratar a 
empresa para elaborar os manuais 
exigidos pela Anac.

Centro de 
Atenção ao 
Segurado do 
SC Saúde inicia 
atendimento

 SC Saúde 

O próximo passo é a elaboração de um Manual Aeroportuário e de um Plano de 
Emergência. A expectativa é de que em 50 dias os manuais estejam prontos 

Cucarollo confirma
 implantação de linha aérea 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Defensoria Pública



C
ada estação reflete a 
beleza de variedades 
exclusivas de flores. 
Ao entrar nas esta-
ções outono/inverno, 

os jardins começam a florir variedades 
resistentes às baixas temperaturas. A 
Novamil – Loja das Mudas e Flores de 
São Miguel do Oeste, conta com uma li-
nha completa de flores da estação com 
produção própria em viveiro registrado 
no Ministério da Agricultura e também 
revende flores e plantas ornamentais 
para decoração de jardins, interiores 
e presentes. A empresa atua ainda na 
distribuição de flores e plantas para 
floriculturas da região semanalmente. 

JARDINS
Para os jardins, as flores mais plan-

tadas no inverno são as Boca de Leão, 
Amor Perfeito, Petúnias, Cravinas, Ge-
rânios, Lobélias, Alissun e Gazanias. 
Lembrando que essas variedades pos-
suem diversas variações, tendo flores 
pendentes específicas para floreiras e 
as tradicionais para canteiros e jardins. 
Todas encantam e são extremamen-
te coloridas, mesclando cores como 
o amarelo, vermelho, rosa, roxo, lilás, 
verde e as encantadoras matizadas, 
com misturas de tons. 

DECORAÇÃO E PRESENTE
Flores símbolos do inverno são as 

Tulipas! Lindas e encantadoras sur-
gem em diversas cores, mas a maior 
beleza está nas vermelhas, simboli-
zando paixão e amor. As orquídeas 
que florescem no frio também são 
as mais impositivas, as da variedade 
Cymbidium, formadas por altos ca-
chos de flores e muitas folhas verdes, 
surpreendem com plantas que che-
gam a medir um metro de altura e pela 
variedade de cores. Ainda nesta época 
florescem as orquídeas chocolate, sa-
patinho e a phaleanopsis, considerada 
ano todo. 

Outra flor que representa o amor e 
combina com o frio são as Cyclamens, 
com folhas arredondadas em forma de 
coração que enaltecem no topo do vaso 
delicadas flores em tons de romance. 
As Lisitanthus também agradam no 
inverno, com variações de lilás e tons 
azulados. 

Uma flor que encanta aos olhos são 
os Brincos de Princesa, que chamam a 
atenção pela forma de seus botões, que 
caem como brincos, e abrem com cores 
em tons rosa e lilás. 

Para encontrar a flor certa para 
cada ambiente procure a equipe da 
Novamil, onde receberá as melhores 
orientações para deixar sua casa e jar-
dim com o brilho da beleza das flores. 
Contato pelo fone: (49) 3622-6655 e loja 
na Rua Marcílio Dias, em frente à Agên-
cia da Sicoob. 



CAMILA POMPEO

O Brasil é um país plural em religiões. Se no passado a 
pluralidade religiosa era criticada, hoje são muitos os que 
simpatizam com religiões que envolvem o espiritismo e ou-
tros fenômenos sobrenaturais. Para esclarecer os mistérios 
da Umbanda, uma das religiões mais polêmicas do Brasil, a 
equipe do Jornal O Líder preparou uma reportagem comple-
ta sobre o assunto. A partir de agora, você leitor, está convida-
do a conhecer os relatos dos médiuns que fazem a Umbanda 
em São Miguel do Oeste.
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Para esclarecer os mistérios da Umbanda, uma das 

religiões mais polêmicas do Brasil, a equipe do Jornal 

O Líder preparou uma reportagem completa sobre o 

assunto. A reportagem sobre a religião dos caboclos e 

orixás dá seguimento à série sobre religiões que teve 

sua primeira edição divulgada no último sábado (16)

RELIGIÕES

A concentração começa com 
os pontos cantados da Umbanda 

SARAVÁ! 
Centro de UMBANDA abre suas 
portas e revela os mistérios da 
religião dos caboclos e orixás

Todos os trabalhadores da Umbanda 
incorporam para depois dar início à 
sessão de passes 

A Umbanda é a religião brasileira 
que mistura o catolicismo, o espiritismo 
e as religiões afro-brasileiras e indíge-
nas. Os terreiros ou centros de Umban-
da são comandados pelo médium mais 
experiente, geralmente o fundador da 
casa. Este médium, conhecido como 
Pai de Santo ou Mãe de Santo, incorpo-
ra o orixá que comanda a casa e auxilia 
na incorporação dos demais médiuns. 
Na Umbanda, os Santos conhecidos 
na Igreja Católica, mudam de imagem 
e nomes. Em um grande altar eles sãos 
dispostos e recebem oferendas e velas 
de diversas cores.

A religião desenvolve seu trabalho 
com o auxílio das entidades espirituais 
dos caboclos e pretos-velhos, espíritos 

de indígenas e escravos. Essas entidades 
se apresentam nos terreiros de Umban-
da e são espíritos com alto grau espiri-
tual de evolução. Segundo os umban-
distas, a religião foi criada em 1908 pelo 
médium Zélio Fernandino de Moraes, 
sob a influência da entidade espiritual 
do Caboclo das Sete Encruzilhadas.  

Antes disso, já existiam manifesta-
ções religiosas espontâneas cujos ritu-
ais envolviam incorporações e o louvor 
aos orixás. Entretanto, foi através de 

Zélio que a religião foi organizada com 
rituais e contornos bem definidos.

Em 1939 foi fundada a Federação 
Espírita de Umbanda. Dois anos de-
pois, em 1941, aconteceu o I Congresso 
Brasileiro de Espiritismo de Umbanda. 
Em 1945, José Álvares Pessoa, dirigen-
te de uma das sete casas de Umbanda 
fundadas pelo Caboclo das Sete Encru-
zilhadas, conquistou junto ao Congres-
so Nacional a legalização da prática da  
Umbanda.

AFINAL, O QUE 
É A UMBANDA?

Em um dia frio e chuvoso é que Cló-
vis Luiz da Silva, 41 anos, nos recebe em 
sua casa. Clóvis é mecânico e “Pai de 
Santo” do Centro de Umbanda Tenda de 
Oxossi, de São Miguel do Oeste. O Cen-
tro foi construído há cerca de 10 anos 
na residência onde o Pai de Santo mora 
com a esposa e as três filhas.

Criado dentro das crenças da re-
ligião dos pretos-velhos, caboclos e 
orixás, Clóvis desenvolveu o dom que 
serviria, no futuro, como auxílio à mui-
tas pessoas. Com apenas seis anos de 
idade, o ainda menino, já frequentava 
o Centro de Umbanda mantido pelo 
pai. Como era acostumado com a roti-
na do Centro, Clóvis nunca teve medo 
e sequer hesitou quando lhe foi dada a 
oportunidade de trabalhar melhor sua 

mediunidade. “Eu nasci dentro disso. 
São 41 anos dentro da Umbanda. Tive 
minhas primeiras experiências depois 
de dois anos de preparação quando 
tinha seis anos. Mas eu só comecei a 
atender as pessoas com os meus 13 
anos”, relata.

Depois da morte do pai, estudioso 
da Umbanda, Clóvis decidiu prosseguir 
com o terreiro. Ele e a esposa foram to-
cando o Centro até resolverem trazê-lo para 
dentro de casa. Na casa onde mora, o 
casal construiu uma peça para dedicar 
aos trabalhos mediúnicos da Umbanda 
e uma estrutura implícita de cabos de 
aço para afastar a negatividade. Clóvis 
revela que com o desenvolvimento da 
mediunidade passou a ter visões den-
tro de casa. Apesar disso, ele afirma que 

nunca teve medo. “Para acontecer isso, 
eu preciso estar muito preparado. Mas 
eu não tenho medo. Também nunca 
aconteceu de eu incorporar sem que-
rer. É preciso respeitar a entidade que 
está contigo para que isso não aconte-
ça”, esclarece.

Nas noites de segunda-feira, ele e os 
16 voluntários da Tenda de Oxossi aten-
dem os presentes em sessões de passes, 
descarrego e consultas. “Toda a segun-
da-feira tem atendimento às 19h30. 
Os passes são livres, mas as consultas 
custam R$ 10. Quem não tiver dinhei-
ro, não tem problema. O dinheiro que 
arrecadamos é revertido em alimentos 
não perecíveis para doação. São os pró-
prios frequentadores que distribuem as 
cestas básicas”, explica.

Pai de Santo explica trabalhos realizados pelo Centro 
de Umbanda que fundou dentro da própria casa
Morador de São Miguel do Oeste estuda a Umbanda desde os seis anos e, desde os 13, incorpora enti-
dades para o atendimento à população

Meri Rose De Prá da Silva, 
esposa de Clóvis, ajuda nos 
encaminhamentos e na tradução 
da linguagem cabocla das 
entidades para a população

O APOIO DA ESPOSA O medo que se transformou em amor
Meri Rose De Prá da Silva, 41 anos, 

é esposa de Clóvis. Rose ajuda na tra-
dução da linguagem cabocla das en-
tidades para a população e nos enca-
minhamentos do Centro de Umbanda 
da família. Ela não quis desenvolver a 
mediunidade e, por isso, apenas ajuda 
o marido no andamento da celebração. 
Porém, nem sempre foi assim. Rose 
conta que pouco depois de conhecer 

o marido, descobriu que ele trabalha-
va no Centro de Umbanda do pai. Ela 
relata que a primeira reação foi de cho-
que e medo. “Quando ele falou que o 
pai dele trabalhava com isso eu fiquei 
apavorada. Mas foi no centro do meu 
sogro que eu me curei de um reuma-
tismo. Hoje eu amo o que eu faço, não 
tem dinheiro que pague”, conta.

Trabalhando como empregada 

doméstica durante o dia, Rose afirma 
que a noite da segunda-feira é sempre 
especial. O casal reserva este dia da se-
mana para se dedicar aos trabalhos do 
Centro e às consultas que duram até 
cinco horas. “A gente faz esse trabalho 
em função dos outros. Nós abrimos 
mão de ficar com as nossas filhas para 
estar aqui porque gostamos disso”, en-
fatiza.

Clóvis Luiz da Silva, é mecânico 
e “Pai de Santo” do Centro de 
Umbanda Tenda de Oxossi, 
Tenda de Oxossi

Camila Pompeo/Jornal O Líder
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Segunda-feira (18), noite de 
trabalhos no Centro de Umbanda 
Tenda de Oxossi. Pouco a pouco 
as pessoas chegam para acompa-
nhar a sessão da noite, enquanto 
os médiuns aguardam frente ao 
altar repleto de orixás, velas e be-
bidas. Às 19h30 em ponto começa 
a sessão da semana. Cerca de 10 
pessoas acompanham a explica-
ção de Clóvis sobre os trabalhos 
do dia.

Vestidos de branco e com as 
guias de proteção coloridas no 
pescoço, os cinco médiuns dão 
início aos trabalhos com os cân-
ticos umbandistas. Os simpati-
zantes da Umbanda assistem a 
tudo com atenção e acompanham 
a letra das músicas. De pés des-
calços, Clóvis, coordenador dos 
trabalhos, precisa de muita con-
centração para receber a entidade 
cabocla. De repente, ele começa 
a rodar em meio aos demais mé-
diuns e tem sua voz e maneira de 
andar totalmente transformada. 
A voz e o andar lembram a de um 
ancião. 

Todos os presentes saúdam 
a chegada da entidade que bebe 
vinho ansiosamente em uma taça 
fixada no centro do altar. “As bebi-
das e charutos são oferendas para 
as entidades. Não que ela precise 
disso para trabalhar, para te aju-
dar, mas é um agrado que a gente 
faz. Cada entidade tem a sua bebi-
da e por isso deixam sua assinatu-
ra nas garrafas”, explica.  

A incorporação de Clóvis 
acontece de forma inconscien-
te, ou seja, depois do término 
dos trabalhos, o Pai de Santo não 
lembra de nada do que aconteceu 
enquanto esteve incorporado pela 
entidade. “A entidade vem para 
nos ajudar. Existe a incorporação 

consciente, inconsciente e semi 
inconsciente. Uns lembram vaga-
mente, outros lembram de tudo e 
tem o médium que não lembra de 
nada”, enfatiza. 

Depois de incorporada, a 
entidade que ocupa o corpo de 
Clóvis ajuda os outros médiuns 
na concentração. Um por um, 

outros dois médiuns incorporam 
enquanto outras duas pessoas 
ajudam nos encaminhamentos. 
“São 16 médiuns voluntários tra-
balhando dentro do Centro. Com 
o tempo, eles vão desenvolvendo 
melhor o dom. Muitos desistem 
porque a própria entidade exige 
muito de nós, exigem dignidade e 

ética. Mas para desistir você não 
pode chutar seu passado. Você 
precisa pedir permissão para o 
orixá que comanda a casa para 
parar”, justifica.

Após a incorporação de todos 
os médiuns, têm início os traba-
lhos de passes. Os passes são rá-
pidos, mas as consultas duram 
até meia hora. As pessoas que 
desejam consultar as entidades 
põem o nome em uma lista antes 
mesmo dos trabalhos da noite 
começarem. Quando as consul-
tas têm início, cada pessoa é cha-
mada de acordo com a ordem da 
lista e tem o direito de fazerem 
quantas perguntas quiserem. “Os 
principais assuntos das consultas 
são saúde, relacionamento fami-
liar e negócios. Muitas pessoas 
vêm aqui para solucionar uma 
intriga de casal e as entidades 
tentam apaziguar a situação. A 
Umbanda prega a paz, nunca a 
discórdia dentro de uma casa. A 
Umbanda vem pra unir a família, 
unir um casal e mostrar que inde-
pendente de religião, Deus é um 
só”, esclarece.

No final da noite quando to-
das as pessoas são atendidas, os 
médiuns se despedem das enti-
dades sem lembrar o que fizeram 
momentos antes. Clóvis ressalta 
que a única sensação que tem é de 
um corpo muito gelado. Ele acres-
centa ainda que precisam obe-
decer algumas exigências feitas 
pelos pretos-velhos. “Eu não sinto 
nada, eu não me lembro de nada. 
A única coisa que acontece é que 
meu corpo fica muito frio depois 
dos trabalhos. E da meia noite até 
terminar o trabalho a gente não 
pode ter relação sexual, não pode 
comer carne de porco e não pode 
brigar”, relata.

 “É HORA DE TRABALHAR...”
Concentração, cânticos e oferendas para evocar as entidades

Uma das principais polêmi-
cas da Umbanda gira em torno 
do suposto sacrifício de animais 
para o sucesso dos trabalhos e 
magias. Muitas pessoas têm re-
ceio e até repudiam a religião 
por conta dos diversos comentá-
rios sobre esta prática. Segundo 
Clóvis, a Umbanda não realiza o 
sacrifício de animais. Ele argu-
menta que a prática da medida 
por outras religiões existe e é 
lamentável. “Não se tira uma 
vida para dar uma vida. In-
dependente de qual for o 
animal. O animal tem 
tanto valor quanto nós. 
Da nossa parte a gen-
te não faz e não apoia 
quem faz. A Umbanda 
nunca faz isso”, argu-
menta.

Outra questão 
comentada com pre-
conceito gira em torno 

dos trabalhos realizados pela 
Umbanda para a melhoria de 
saúde, dos negócios e do lado 
sentimental das pessoas. O 
termo “saravá” soa pejorativo, 
mas tem um significado desco-

nhecido fora da Umbanda. “Uma 
das perguntas que as pessoas 
mais fazem é ‘Você vai no sara-
vá?’ Saravá significa “Salve Deus”, 
é uma saudação à Deus e a quem 
está presente na casa”, explica.

Apesar disso, Clóvis revela 
que o Centro de Umbanda Ten-

da de Oxossi realiza trabalhos 
encomendados pelas pessoas 

que visitam o centro, mas 
afasta qualquer possibi-
lidade de ligação com o 
mal. “As pessoas confun-
dem a Umbanda com o 
Candomblé. A Umban-
da a gente chama de 
branca porque traz os 
orixás que vem trazer 

a paz. O Candomblé 
trabalha com a linha 
esquerda. Nenhuma 
das duas usa a reli-
gião para fazer o mal, 

são as pessoas que 

procuram as religiões pra fazer o 
mal para alguém. A gente prega 
aqui dentro a ética de sempre fa-
zer o bem. Nós fazemos trabalhos 
e magias para o bem, não faze-
mos o mal”, justifica. 

O Pai de Santo ressalta que 
nunca se preocupou com a di-
vulgação do Centro e diz que 
prefere que as pessoas venham 
por livre e espontânea vontade. 
Clóvis afirma que todas as re-
ligiões têm seu lado bom e que 
as pessoas precisam se dedicar 
à isso. “A Umbanda tem o pró-
prio ‘Pai Nosso’, mas a gente reza 
o ‘Pai Nosso’ normal porque é 
o que o pessoal mais conhece. 
Acho que toda a religião é ótima, 
é excelente. Deus está em todo o 
lugar, então pouco adianta você 
ir até os templos se você não vai 
com fé. Em casa, a oração tam-
bém é maravilhosa se for feita 
com fé”, comenta.

AS POLÊMICAS DA UMBANDA 
O mito do sacrifício de animais e dos despachos

Oxossí:
O Orixá Odé, o Orixá 
caçador, senhor da fartura 
a mesa, senhor da caça

OS PRINCIPAIS 
ORIXÁS DA 
UMBANDA: 

Na Umbanda, os Orixás 
são cultuados como divinda-
des de um plano astral su-
perior. Conheça alguns dos 
principais orixás da religião e 
quais suas designações:

Exu: 
O mensageiro, o ponto 
de contato entre os 
Orixás e os seres 
humanos

Oxalá: 
O senhor da força, 
o senhor do poder 
da vida

Oxum: 
As águas doces

Iemanjá: 
A rainha dos 
peixes das águas 
salgadas

Iansã: 
Os ventos, chuvas 
fortes, os 
relâmpagos

Xangô: 
A força do trovão e o 
fogo provocado pelos 
relâmpagos quando 
chegam à Terra

Ogum ou Ogun: 
Senhor dos caminhos; os 
desbravador dos 
caminhos; senhor do ferro

Camila Pompeo/Jornal O Líder
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Hoje falaremos um pouco sobre o que é o traje pas-
seio completo ou social, e qual ocasião pode ser usado.

Acabamos de entrar no terreno da formalidade com-
pleta. Toda atenção para não se sentir fora do lugar.

Um simples detalhe, como um colarzinho fantasia, 
pode significar que você não entendeu direito o sentido 
do evento.

Para as mulheres:
- Conjuntos de crepe, tailleurs de seda, vestidos de 

mousseline;
- Decotes e fendas discretos, vestidos de alça, borba-

dos e sutis;
- Os tecidos ficaram mais importantes: das sedas aos 

tafetás;
- Bolsas pequenas;
- Sapatos ou sandálias de saltos altos, com meias fi-

nas;
- Boas saídas para a noite são os xales e echarpes 

maiores de tecidos nobres, ou blazers e spencers sofisti-
cados;

- Peles verdadeiras são perigosas. Você pode topar 
com um grupo de ecologistas radicais e passar pelo vexame 
de ter seu visual grafitado com palavras de ordem;

- As joias podem sair do cofre, comedidamente. A 
pérola é o grande clássico. Vale também uma bijuteria 
sofisticada;

- Maquiagem muito bem cuidada, e cabelos mais ar-
rumados, farão parte do seu visual elegante.

Para os homens:
- Terno de padrão único escuro, com camisa social, 

gravata e sapato preto; 
- Relógios, de preferência os modelos tradicionais de 

ouro ou platina;
- O traje passeio completo ou social, pode ser usado 

em eventos como: jantares, coquetéis, óperas, grandes 
comemorações.

V/04 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br
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Destaque Jovem
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“Seu trabalho vai preencher uma parte gran-
de da sua vida, e a única maneira de ficar real-
mente satisfeito é fazer o que você acredita ser 
um ótimo trabalho. E a única maneira de fazer 
um excelente trabalho é amar o que você faz." 
Steve Jobs

As experiências da infância e a convivência 
com o pai e a mãe empresários foram determi-
nantes na escolha da profissão e na carreira se-
guida pela administradora Alessandra Gambat-
to. “Você já vai aprendendo e gostando. É uma 
realização profissional e pessoal você poder 
trabalhar no que gosta, e saber que está dando 
continuidade ao trabalho iniciado pela família”, 
destaca.

A carreira começou muito cedo, antes mes-
mo de ingressar na faculdade, já atuando nas 
empresas da família. “Passei por todos os setores 
e hoje vejo o quanto foi importante, pois tenho o 
conhecimento sobre todas as áreas da empresa. 
Iniciei na Gambatto Motos, onde trabalhei na 
recepção da oficina até chegar ao setor adminis-
trativo, junto com minha mãe. No ano de 1988 

foi quando o Grupo adquiriu a revenda Fiat, en-
tão mudei para os veículos, ao lado do meu pai. 
Hoje estou na Gambatto Multimarcas buscando 
a cada dia mais conhecimento”, enfatiza. 

Alessandra é formada em Administração 
de Empresas pela Unoesc, curso concluído em 
1995. Em 2001, um novo desafio e a realização 
de um sonho – a formatura como bacharel em 
Direito, também pela Unoesc de São Miguel do 
Oeste.

Aos 39 anos, pretende ingressar em um cur-
so de especialização, além de realizar um bom 
trabalho na empresa e viajar muito com minha 
família, além de continuar em São Miguel do 
Oeste, sua cidade do coração. “Tenho um cari-
nho muito grande por essa cidade, aqui vi mi-
nha família prosperar, conheci meu marido e 
nasceram meus filhos. Espero que a cidade con-
tinue crescendo, que possa oferecer cada vez 
mais oportunidades educacionais, profissionais 
e culturais para a população. Mas que mantenha 
essa qualidade de vida, elogiada por todos que 
aqui passam”, enaltece.

Alessandra Gambatto - Administradora

IDADE:..................... 39 anos
HOBBIES:................Viajar, ler
MÚSICA:.................Everyday (Phil Colins)
FILME:....................Não sei como ela consegue (2011)
LIVRO:....................O Pequeno Príncipe (Antoine de Saint-Exupéry)
ESPORTE: ..............Tênis
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Galeria
Envie suas fotos ou homenagens para galeria@jornalolider.com.br

Renan Lisot festeja três anos 
neste sábado (23). Felicidades!

Lucas comemorou seu 1º 
aninho no último 
dia 16 de junho. 

Parabéns!

Orgulhosos com o 

batizado de Vinícius 

Imhoff estão os pais 

Karol e Fernando.

No último domingo 
(17), o Rotaract 
Club de São Miguel 
do Oeste se reuniu 
na casa da Amizade 
para um fórum 
interno com a 
presença  do RDR 
Denis Marco Lessa 
e o futuro RDR, 
Bruno Lorenzon.

Esse garotinho é Samuel Wregl. 
E neste sábado (23) ele completa três aninhos. 

Os pais Sandra e Roberto Wregl desejam 
felicidades ao pequeno. Parabéns Samuel!

Murilo 
Fiametti Vogel 
completou 1 
aninho no dia 1º 
de junho com 
uma bela 
festa na 
Fazendo Festa. 
Os pais Marcia 
e Genoir 
desejam muitas 
felicidades!!

Este lindo 
príncipe é 
Otávio Augusto 
que completou 
um aninho no 
dia 15/06.
Ele recebeu os 
amiguinhos e 
familiares na 
Fazendo Festa 
com uma 
belíssima festa. 
Os pais Tássia e 
Paulo Roberto 
desejam muitas 
felicidades!

Este charmoso 
menino é Arthur 
que completará 
um aninho na 
próxima segunda-
feira (25).
Os pais, familiares 
e amigos desejam 
muitas felicidades 
a este pimpolho
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 Divulgação

Em 2010 houve um crescimento de 8% no rol de trans-
plantes de fígado no Brasil, representando felizmente um 
aumento no número de vidas salvas pelo procedimento 
derradeiro e resolutivo para a perda da fun-
ção do órgão. Figuram entre as causas 
de cirrose e falência hepática as 
devastadoras Hepatites Crônicas 
B e C, com a última liderando 
o ranking. Silenciosamente, 
estes vírus infectam o orga-
nismo e se alojam nas célu-
las hepáticas.

Cerca de 15% e 80% 
das pessoas que entram em 
contato com os vírus B e C 
respectivamente, desenvol-
vem a forma crônica da doen-
ça, ou seja, permanecem com o 
vírus causando lesão ao fígado com 
possibilidade de ocorrer, em anos, Cir-
rose e ou Câncer Hepático, sem no entanto 
manifestarem qualquer sintoma previamente a es-
tes desfechos.  

Na Hepatite Crônica B, o contato sexual, o compartilha-
mento de seringas e materiais cortantes e a transmissão de 
mãe para filho – gestação ou parto – são as formas de trans-

missão. Quanto ao vírus C entram com maior 
importância as seringas e objetos cortantes 

contaminados. As transfusões sanguí-
neas foram no passado formas de 

transmissão da doença, porém 
afortunadamente no Brasil é re-
alizada pesquisa para detecção 
destes vírus entre doadores de 
sangue desde a década de 70 
para o vírus B e 90 para o C.

Embora já existam opções 
terapêuticas para a Hepatite 

Crônica Viral, o melhor ainda é 
a prevenção. Vacinação contra 

a Hepatite B – para o vírus C não 
há vacina –, uso de preservativos, 

utilização de materiais cortantes des-
cartáveis ou individuais; na ação contra os 

desfechos graves estão a identificação e tratamento 
precoce dos já infectados. 
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Cerca de 18% da população adulta apresenta varizes, 
que são veias dilatadas e tortuosas e que se desenvolvem 
sob a superfície cutânea. Dependendo da fase em que se 
encontram, podem ser de pequeno, médio ou de grande 
calibre. As veias mais acometidas pela doença varicosa 
são as dos membros inferiores: nos pés, pernas e coxas. 
Algumas pessoas apresentam minúsculas ramificações, 
de coloração avermelhada. Estes casos costumam ser as-
sintomáticos e provocam apenas desconforto estético em 
seus portadores. Na grande maioria das vezes a queixa 
principal é a estética: na posição de pé as veias ficam dila-
tadas, tortuosas e muito visíveis. Além disso, outros sinais 
e sintomas podem estar presentes. Alguns desses são: pre-
sença de veias azuladas e muito visíveis abaixo da pele; 
agrupamentos de finos vasos avermelhados que alguns 
pacientes referem como “pequenos rios e seus afluen-
tes”; queimação nas pernas e planta dos pés; inchaço, 
especialmente nos tornozelos ao final do dia; prurido ou 
coceira; cansaço ou sensação de fadiga nas pernas; sen-
sação de peso nas pernas; pernas inquietas” e câimbras. 
Inicialmente é necessário identificar o problema e fazer o 

planejamento adequado. 
Sabe-se que a cirurgia é geralmente necessária e o 

principal ponto a realçar é a técnica, ou seja, como se 
fazer esta cirurgia. Importante identificar se o tratamento 
cirúrgico vai ser feito a nível hospitalar com necessidade 
de anestesia (geralmente a raquianestesia) ou pode ser 
feito em uma clínica utilizando anestesia local. Isso vai 
depender da gravidade do caso e do tipo de varizes que 
a pessoa tem. Sempre que vai ser lançado o tratamento 
cirúrgico há a necessidade de realizar um exame chama-
do Ecodoppler para avaliar de maneira mais adequada 
a extensão do problema, conseguindo mapear as veias, 
buscar a presença de trombos, as alterações de fluxo ve-
noso e com isso ter um planejamento cirúrgico mais ade-
quado. A técnica cirúrgica é fundamental para o resultado 
satisfatório e cura do problema. O cirurgião deve ter hora 
para começar, mas não ter hora para terminar, deve ser 
muito meticuloso limpando as varizes maiores e não se 
esquecendo também dos ramos menores. Em média o 
tempo cirúrgico é de 2 a 3h, dependendo da extensão das 
varizes e da experiência do cirurgião. 

O Glaucoma é uma doença que atin-
ge o nervo óptico, geralmente desenca-
deada pelo aumento de pressão no globo 
ocular levando a uma diminuição progres-
siva do campo visual. A pessoa tem ini-
cialmente a perda da visão periférica com 
começo sutil, podendo não ser percebida 
até tornar o problema mais grave. Existem 
casos de Glaucoma que não ocorre au-
mento da pressão intraocular sendo cha-
mado de Glaucoma de pressão normal. 
Importante salientar que a grande maioria 
das pessoas que desenvolvem Glaucoma 
não apresentam sintomas e podem ter 
sua visão deteriorada progressivamente. 
Quando os sintomas aparecem podem 
se manifestar através de vermelhidão no 
olho, dor de cabeça, dor no olho e perda 
visual progressiva.

É importante não confundir a pressão 

arterial com a pressão intraocular. O nor-
mal da pressão do olho é entre 6 a 20 mm 
de mercúrio sendo que a maioria das pes-
soas têm a pressão entre a 12 a 18 mm 
de mercúrio. Nem todas as pessoas que 
têm pressão intraocular aumentada vão 
desenvolver o Glaucoma. As estatísticas 
apontam que cerca de 10% das pessoas 
com a pressão do olho aumentada vão 
desenvolver a doença.

O diagnóstico é feito através de um 
exame oftalmológico completo onde é 
realizada a medida da pressão do olho, 
realizado o exame de fundo de olho de 
preferência com dilatação da pupila para 
visualizar alterações no nervo óptico. 

Temos três tipos mais comuns de 
Glaucoma, sendo eles o de ângulo aber-
to que corresponde a grande maioria dos 
casos, geralmente assintomático; o de 

ângulo fechado que se caracteriza pelo 
aumento súbito da pressão intraocular e 
Glaucoma secundário que pode ocorrer 
devido a complicações de cirurgias ocu-
lares, de traumas no olho, inflamações no 
olho, catarata avançada, lesões oculares, 
diabetes, uso de corticoides, entre outros. 

O tratamento é realizado nas pessoas 
com a pressão intraocular muito elevada ou 
naquelas com pressão alterada associado 
a história familiar de glaucoma, com córnea 
de espessura muito reduzida, aspecto do 
nervo óptico alterado e visão alterada.

Esse tratamento consiste em baixar 
a pressão intraocular geralmente através 
do uso de colírios. Em casos mais graves, 
quando os colírios já não mais funcionam, 
ou em glaucomas de ângulo fechado, 
pode ser necessária uma cirurgia para de-
sobstruir a drenagem do humor aquoso.

PERIGO SILENCIOSO
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O sono tem importante papel na vida das pessoas, influen-
ciando condições físicas, psicológicas e sociais. Como passamos 
um terço de nossa vida dormindo, qualquer alteração na quanti-
dade ou qualidade do descanso resulta em alterações nas ati-
vidades diárias. A qualidade do sono não se refere apenas ao 
número de horas dormidas. Um sono profundo pode valer mais 
do que muitas horas de um sono superficial e cheio de interrup-
ções. Temos que dormir a quantidade de horas que o corpo ne-
cessita, que pode variar de pessoa a pessoa. Durante o sono o 
organismo se restabelece dos desgastes e recobra energia para 
repor alguns tipos de hormônios e combater o estresse, um dos 
grandes males que assolam o mundo. Mas uma das principais 
queixas relacionadas à má qualidade do sono é o conforto pro-
porcionado pelo colchão. Quando adequado, rende ao usuário 
uma noite agradável e tranquila. Com travesseiro compatível, 
melhor. Dormir virado de lado, com um travesseiro que tenha a 
altura aproximada do nosso ombro e outro entre as pernas, é 
uma excelente dica. Entretanto, cada um deve observar qual a 
posição lhe é mais adequada. É importante evitarmos pressionar 
braços e pernas, pois uma má circulação, além de dificultar o 
sono, incentiva os pesadelos. O colchão deve ser adequado ao 
nosso corpo, atendendo em sua dimensão, conforto e susten-
tação. Nosso corpo não para de trabalhar, ainda mais quando 

se está dormindo. A maioria das pessoas não dá importância ao 
seu colchão, onde passa um terço de sua vida. Várias pesquisas 
realizadas apontaram que 90% dos problemas de dores de cabe-
ça, torcicolos, dores na nuca, dores lombares e musculares, são 
decorrentes de noites mal dormidas, em colchões inadequados 
ao biotipo dessas pessoas. Considere também que mudamos de 
posição de 35 a 60 vezes por noite, o que faz com que a escolha 
de um colchão seja uma atitude de grande importância.

De acordo com a Organização Mundial 
de Saúde (OMS), droga é toda e qualquer 
substância, natural ou sintética que, introdu-
zida ao organismo modifica suas funções. 
As drogas são um dos problemas atuais da 
sociedade, principalmente devido à disposi-
ção de dependente de fazer qualquer coisa 
para obter a droga. A dependência de álcool, 
droga mais popular, atinge 12% dos adultos 
brasileiros e responde por 90% das mortes 
associadas ao uso de outras drogas. Ou seja, 
o álcool mata muito mais do que as drogas 
ilícitas. Apesar de ser uma doença sem cura, 
o alcoolismo pode ser totalmente controlado. 
O Brasil tem milhares de instituições de aju-
da ao usuário de álcool com problemas. Elas 
atuam com prevenção, tratamento e ações de 
redução de danos. O modelo de prevenção 

mais comum é a educação afetiva. Nessa 
abordagem, valorizar a autoestima do pa-
ciente, ensiná-lo a controlar sua ansiedade e 
ajudá-lo a recuperar a capacidade de decidir 
e se relacionar é mais útil do que enfatizar as 
consequências negativas do abuso de álcool. 
Nesse sentido, as palestras são ferramentas 
educativas importantes, pois trazem informa-
ções e funcionam como um espaço reservado 
à reflexão. Quando o abuso de álcool se torna 
um problema que interfere na dinâmica fami-
liar, na participação social e nas atividades 
de trabalho, o tratamento indicado ainda é 
o voluntário. Ou seja, somente com a con-
cordância do paciente. Segundo os Alco-
ólicos Anônimos (AA), a decisão de optar 
por se tratar pode demorar, mas só pode 
ser tomada pelo próprio alcoólatra. A psi-

coterapia, individual, familiar ou em gru-
po, é a forma de tratamento mais comum. 
No método dos 12 passos, por exemplo, 
usado pelos Alcoólicos Anônimos, os ve-
teranos que já pararam de beber dão con-
selhos a quem quer interromper o vício. 
Em reuniões abertas ou fechadas, cada 
um relata como foi parar ali e descobre 
como sua história é parecida com a de to-
dos os outros. O sucesso do tratamento 
é atribuído a essa franca troca de experi-
ências. Em geral, espera-se que a família 
participe e apoie o tratamento. Em alguns 
lugares, há também assistência religiosa. 
Para os casos mais graves, algumas ins-
tituições fazem internações terapêuticas, 
outras fazem apenas atendimento ambu-
latorial. 

Denomina-se de Lombalgia, o conjunto de manifestações dolorosas 
que acontecem na região lombar, decorrente de alguma anormalidade 
nessa região. Conhecida popularmente como dor nas costas, a lombalgia 
é uma das grandes causas de morbidade e incapacidade funcional, tendo 
incidência apenas menor que a cefaleia entre os distúrbios dolorosos que 
mais acometem o homem. Os sintomas mais comuns da lombalgia são 
citados como uma dor lombar, que corresponde à região mais inferior da 
coluna vertebral, pouco acima das nádegas, na altura da cintura. Apre-
senta-se geralmente de começo discreto, com intensidade aumentando 
progressivamente e agravando com a mobilidade da região. Acompanha 
comumente a estas situações, algum grau de contratura muscular.

A persistência dos sintomas ocasionalmente passa a ser um fator ex-
tremamente limitante sob o ponto de vista social, afetivo ou profissional, 
gerando grandes distúrbios secundários, como os de ordem emocional. 
Inúmeras circunstâncias (fatores de risco) contribuem para o desenca-
deamento e cronificação das síndromes lombares, tais como: fatores 
genéticos e antropológicos, psicossociais, obesidade, fumo, atividades 
profissionais, sedentarismo, maus hábitos posturais, síndromes depressi-
vas, trauma, gravidez, trabalho repetitivo, entre outras. O diagnóstico pode 
ser feito clinicamente, levando em conta as características dos sintomas 
e o resultado do exame neurológico. Exames como raio-x, tomografia e 
ressonância magnética ajudam a determinar o tamanho da lesão e em 
que exata região da coluna está localizada. O tratamento vai depender 
da causa da lombalgia e pode ser realizado através de medicamentos, 
fisioterapia, acupultura ou cirurgia.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se casa em 
romelândia na rua 
Sargento pisiane. casa em 
alvenaria 12x9 m², com 
terreno medindo 265 m². 
r$ 55 mil. Telefone (49) 
8406-2218.

VenDe-se casa 
para retirar do local, 
medindo 110m², parede 
dupla, abertura de 
veneziana. contato: (49) 
8838-6721, linha São 
paulo, Maravilha/Sc.

VenDe-se ou aluga-se 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125 mts e um de 100 
mts, duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/Sc. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

VenDe-se ou troca-
se casa na rua palmitos, 
município de Maravilha. 
Valor r$ 45 mil. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8853-6960.

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã no Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares em 
Iraceminha/Sc, recebe ter-
reno no negócio, Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8817-6929 
falar com cristiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de al-
venaria com quatro quar-
tos, dois banheiros, sala, 
cozinha, área de serviço, 
garagem, toda cercada 
e grades, sita rua helio 
Wassun, 576, próximo 
a cASAn. contato: (49) 
9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se sala com-
ercial com 150 m², com 
estacionamento coberto, 
na rua nereu ramos, nº27, 
Bairro união, Aluguel a 
combinar. contato nos tel-
efones (49) 8834-3311 e 
(49) 8823-8606.

aluguel balneário 
camboriÚ Aluga-se 
apartamento de dois quar-
tos para estudante, em 
Balneário camboriú. lo-
calizado no calçadão da 
Av. central, andar alto, há 
15 metros da praia, com 
sacada ampla e linda vista 
para o mar. fácil acesso aos 
transportes para universi-
dade. Totalmente mobilia-
do, com TV lcd, cama box 
e cozinha completa. local 
seguro, com porteiro 24hs 
e elevador. Interessados li-
gar para (49) 3621-4776 ou 
(49) 9914-8080 em horário 
comercial.

aluga-se casa na rua 
Marechal Bormann, bair-
ro Jardim peperi, em São 
Miguel do Oeste. casa de 
dois pisos, duas garagens, 
três quartos e sacada com 
churrasqueira. Telefone 
(49) 8418-0885 com Santo.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se aPartamen-
to nº 601-B, com área total 
de 113,69m2, três quartos, 
banheiro, sala, cozinha, área 
de serviço, sacada, mais 
Box de garagem, no edifício 
Andrômeda, com eleva-
dor e salão de festas em São 
Miguel do Oeste contato: 
(49) 9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

VenDe- se casa mis-
ta em São Miguel do 
Oeste, Bairro progresso. 
em frente ao 14° rc-
Mec. rua fernão dias 
paes leves, n° 44. Terre-
no 504m² e casa com 70 
m². possui porão de al-
venaria. r$125 mil. Tel-
efone (49) 9114-2099.

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. Tel-
efone para contato: (49) 
8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.

VenDe-se terra com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em linha 
Sede Ouro- romelândia, 
entrar em contato com 
nevile telefones (49) 3624-
0155 ramal 25 e neiva (49) 
3624-0182 ramal 26, Si-
mone (49) 8408-5887.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno 
na rua Arnoldo gref, em 
Maravilha/Sc medindo 
390m². Valor a tratar. In-
teressados ligar para (49) 
8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
398m², boa infraestrutura 
no Bairro pioneiro em 
Maravilha/Sc. r$ 63 mil 
contato: (49) 9988-0114

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Distribui-
Dora atuação em 40 
municipios nas regiões da 
AMOSc/AMerIOS/AM-
eOSc, com representação 
de tres marcas de ponta a 
nível de Brasil e com at-
endimento de aproximada-
mente 300 clientes. Motivo 
da venda, mudança no 
ramo de atividade. Tratar 
fones: (49) 3622-6173 ou 
(49) 9998-2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda 
cercada com portão eletrôni-
co. Arnildo no telefone (49) 
8868-7914. VenDe-se terreno com 

2 casas, no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha/
Sc, uma de alvenaria e uma 
de madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se terreno em 
navegantes/Sc há 400 met-
ros da praia, com área de 
204 M² (12x17), próximo a 
supermercado, panificado-
ra, farmácia. Valor r$ 90 mil 
reais. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc há 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno na 
rua guilherme José Mis-
sen, com 1000 m² locali-
zado próximo ao hospital 
casa Vitta. fone para con-
tato: (49) 9978-8545.

VenDe-se terreno de 
esquina localizado na ci-
dade de guaraciaba, prox-
imo ao hospital, medindo 
14,4 metros de frente por 
30,2 metros de largura, com 
calçamento, totalizando 
uma área de 435 m². Aceita-
se veículo de menor valor 
no negócio. fone para con-
tato: (49) 8858-2685.

VenDe-se terreno de 
20x40m localizado no cen-
tro  (próximo ao hospital) 
da cidade de paraíso/Sc. 
no terreno estão plantadas 
150 árvores de eucalipto. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 8414-4550.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista, com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha, 2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
essados ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
combinar.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se sala De 
beleZa 01 lavatório, 01 
poltrona, 01 console neon, 
01 carinho auxiliar, 01 ca-
deirinha com gaveta, 01 
Maca para Massagem, 01 es-
cada fixa 2 degraus, 01 Mesa 
manicure com armário, 01 
cadeira dupla, 01 esteriçiza-
dor e aluga-se a sala comer-
cial. r$ 1.600,00. Tratar pelo 
fone: (49) 3664-3137.

VenDe-se PaDaria com-
pleta, com clientela formada 
no valor de r$ 80 mil. Situ-
ada no Bairro pioneiro, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Telefone para contato (49) 
8839-9374.

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. utili-
zada apenas em asfalto 
com pneus novos e baixa 
quilometragem. contato 
(49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com luiz. 

Vende-se Palio 2007 cel-
ebration, 1.0, vermelho, 
trava e alarme, vidro elétri-
co, desembaçador traseiro, 
pneu bom, baixa km, único 
dono. Valor a combinar. 
contato (49) 9131-9692.   

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Ponto De 
PiZZaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9966-9150.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste. loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

V e n D e - s e 
floricultura com 
grande clientela formada. 
Valor a combinar. fone 
(49) 3664-4713.

VenDe-se loja De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se reVista do 
seguimento automotivo.
Informações (49) 3622 
4288.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na rua 
duque de caxias, em frente 
a Mh net, em Maravilha/
Sc. compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. con-
tato nos telefones (49) 3664-
4377, (49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 2009, 
único dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elétrica, 
ar condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda original. 
preço: r$ 35 mil. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. VenDe-se s10 2.8 2001 

de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDe-se fiat fiorino 
furgão ano 96 branca em 
bom estado, documentos 
2012 pago. Tratar pelo 
telefone (49) 3622-1814.

VenDe-se gol 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VenDe-se gol gts 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 
pago, trava e vidro 
elétricos,   roda esportiva. 
Valor r$4.500,00 à vista. 
Telefone para contato (49) 
9129-8585.

VenDe-se monZa gl 
2.0, quatro portas, 1994, 
gasolina, azul. com trava e 
vidros elétricos e direção 
hidráulica. Valor r$ 9 mil.  
Interessados tratar com 
nico através fone (49) 
8830-9342.

VenDe-se uno 1.0 
fire flex, duas portas, 
2006, branco. Valor r$ 
14.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se s-10 2.4 
gasolina, cS, 2003, branca. 
diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor r$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 
1.6/fleX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e 
vidros elétricos. Valor r$ 
21.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.VenDe-se fiesta 2006 

prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

VenDe-se fiesta 1.0 
1998. r$ 2 mil abaixo da 
tabela fIpe. contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VenDe-se um golf 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VenDe-se  corcel ano 
76/77. pneu bom e rodas 
novas. documento 2012 
pago. Telefone (49) 3622-
0644 ou (49) 9998-7075.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se cruZe lt 2012 
em São Miguel do Oeste, 
branco, completo mais 
banco em couro e câmbio 
automático. Baixa Km.  
Telefone para contato: (49) 
8404-0408. 

VenDe-se gol 1.0 8V 
cinza, 4 portas, ano 2002, 
gIII, único dono, chave 
reserva. Bom Jesus do 
Oeste. Valor a combinar, 
interessados entrar em 
contato pelo fone (49) 
8418-7228.

VenDo gol geraÇão 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor preta. 
Valor r$ 23 mil. Tratar 
fone: (49) 8411-8939.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fipe) fone (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.
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VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.motoriZamos sua 

bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 150 ti-
tan Ks. ano e modelo 
2005,na cor azul, com 
os documentos em dia. 
barbaDa! no valor de 
r$ 3.400,00 à vista, so-
mente esta semana. 
Interessados ligar para o 
telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se barco de 
alumínio 6 metros e mo-
tor Yamaha15hp ano 
2005. Valor r$ 4 mil. fone: 
(49) 9922-4202 tratar com 
Miguel.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De cocKer spaniel in-
gles nas cores preto e 
preto com branco, com 45 
dias, sendo seis machos 
e uma fêmea. Telefones:  
(49) 9137-3018 e (49) 
9960-1020.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De 
escritÓrio com 2 
gavetas na cor gelo, 2 ca-
deiras fixas na cor preta 
seminovas com 2 me-
ses de uso. contato: (49) 
9979-5653 ou 8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se filhote de shih 
tzu, fêmea r$ 700,00 e 
macho r$ 600,00, Interes-
sados ligar para (49) 9146-
6731 ou 3664-0255 falar 
com Vanilde.VenDe-se 608D ano 

1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se estante 
nova, da cor preta e tabaco. 
preço r$ 150,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8885-9232.



clASSIfIcAdOS O líder  -   23 de JunhO de 2012  -   AnO II  -  edIç ãO: 54  -    proibido a venda separada deste suplemento - c11



clASSIfIcAdOS O líder  -   23 de JunhO de 2012  -   AnO II  -  edIç ãO: 54  -    proibido a venda separada deste suplemento - c12

EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer 
– Atividade física no 
conforto de sua casa. 
caminhadas e corridas 
orientadas, ciclismo out-
door, natação para cri-
anças, avaliação física, 
ginástica localizada, 
alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. contato: 
(49) 9154-9526 com 
evandro. 

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Interes-
sados ligar para (49) 9154 
9526.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

técnica em geri-
atria (cuidadora de 
idosos) oferece o seu tra-
balho. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8820-2545 ou 
(49) 9998-7958.

Doméstica, babá, ven-
das, garçonete ou bal-
conista. cnh Ab. con-
tato: (49) 8890-8895.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
Salario fixo com carteira 
assinada Vale alimen-
tação e Vale Transporte

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Soldador | Servente de Obras | Mecânico Industrial 
com experiência | estofador | consertador de pneus | Auxiliar de produção | casei-
ro | projetista/desenhistal com experiência | Torneiro Mecânico com experiência | 
Mecânico de equipamento pesado com experiência | Vendedor externo | Torneiro 
Mecânico com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira com ex-
periencia | costureira com experiência | Acompanhente de idoso | pizzaiola com 
experiência | esteticista | cabelereira e massagista | Supervisora de vendas com ex-
periência | Babá | cozinheira com experiência | gerente de produção| Manicure

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial
cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
auXiliar De ProDuÇão: homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com 
urgência. 
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A 
empresa oferece carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8438-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

Precisa-se de vendedor 
externo, com carro próp-
rio. Interessados ligar (49) 
8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se jogo De roDa 
– Aro 17 com 4 pneus novos. 
Valor r$ 2 mil. contato pelo 
telefone (49) 8811-8411 
(Seno) ou (49) 8856-3479 
(eduardo).

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 23  DE JUNHO DE 2012

A manutenção da boa saúde da mulher exige uma série 
de cuidados e atitudes preven-
tivas. Cada mulher tem 
uma história e 
uma bagagem 
hereditária que 
devem ser ana-
lisadas cuidado-
samente com a supervisão 
de um médico, para garantir 
uma vida saudável e sem sur-
presas. Nenhuma informação 
dispensa a confirmação, orientação e 
o tratamento de um médico especialista. 
Pesquisa divulgada pelo Instituto Nacional 
do Câncer (Inca) revela um fato muito gra-
ve: 20% das mulheres brasileiras não fazem o 
exame preventivo. O teste, que tem como objetivo 
fazer o diagnóstico precoce das lesões precursoras do 
câncer do colo do útero, deve ser realizado por todas as 
mulheres, sexualmente ativas ou não, uma vez ao ano. Caso o 
resultado seja negativo por três anos seguidos, o intervalo pode aumentar de 
acordo com a orientação médica. Também chamado de preventivo, o Papanicolau é um procedimento 
simples e barato. As mulheres devem se conscientizar da importância do exame preventivo regular e o 
poder público disponibilizar a estrutura necessária para que todas tenham acesso a ele. Associando isso à 
vacinação contra o HPV em larga escala, será possível reduzir as taxas de incidência de câncer do colo de 
útero no país, que em 2010 devem ultrapassar assustadores 18 mil novos casos.

O nascimento é o momento mais perigoso para 
o ser humano em toda a sua existência, porque a 
chance de haver alguma intercorrência com lesão 
cerebral é maior nesse momento do que no resto da 
vida. Na verdade, vencer o nascimento de maneira 
saudável como ocorre com a maioria é um feito da 
natureza. Quando ocorre qualquer problema, a atua-
ção do pediatra é fundamental. É muito importante 
a presença do profissional bem treinado para fazer 
o que é preciso da maneira mais rápida possível.

No Brasil ainda morrem aproximadamente 
15 recém-nascidos por dia em decorrência de 

condições associadas à asfixia perinatal. Entre os 
bebês que nascem a termo, 6% precisam de venti-
lação. Estima-se que, no país a cada ano, 300 mil 
crianças necessitem ajuda para iniciar e manter a 
respiração ao nascer e cerca de 25 mil prematuros 
de baixo peso precisem de assistência ventilatória 
na sala de parto. Esses dados nos fazem refletir 
sobre a importância do atendimento adequado em 
sala de parto para a sobrevivência do recém-nas-
cido e para a prevenção de possíveis sequelas. 
O médico qualificado para o bom atendimento ao 
recém-nascido é o pediatra ou o neonatologista.
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Os medicamentos genéricos são medicamentos com a mesma substância 
ativa do medicamento originado, cujos direitos de propriedade industrial (relativos 
às respectivas substâncias ativas ou ao processo de fabrica-
ção) caducaram. São por isso equivalentes terapêuticos, 
não só por terem a mesma composição quantitativa e qua-
litativa em substâncias ativas, mas também por possuí-
rem a mesma forma farmacêutica. Os medicamentos 
genéricos são identificados pela sigla (MG), inseri-
da na embalagem exterior do medicamento ou pela 
palavra “genérico” escrita em braille (para pessoas 
com deficiências visuais). 

Adicionalmente, os medicamentos genéricos têm a 
característica de serem mais baratos que os respectivos 
medicamentos originais. Comercializam-se pelo menos 10 anos 
depois do medicamento original. São assim mais 
baratos porque contêm uma substân-
cia ativa muito conhecida e inves-
tigada cuja patente já expirou. 
Deste modo, no seu preço não 
se repercute nenhum gasto pro-
veniente da investigação original. 
Tal reverte diretamente a favor da 
poupança para os cidadãos. Por ou-
tro lado, o seu melhor preço contribui 
para racionalizar o gasto público com medica-
mentos, sem desprezar em nenhum momento a qualidade, 
segurança e eficácia do medicamento. 

Em suma, a grande vantagem da utilização de medi-
camentos genéricos é a utilização de medicamentos com a 
mesma qualidade, eficácia e segurança a um preço inferior 
ao do medicamento original.

Todos já ouviram a frase é melhor prevenir 
do que remediar. A prevenção deve fazer parte da 
vida de todas as pessoas e quando falamos em 
prevenção na área da Urologia temos que lem-
brar que ela começa desde o nascimento.

• As crianças devem ser avaliadas por um uro-
logista para verificar problemas relacionados à fimo-
se, ao criptoquirdismo (o testículo que não desce da 
barriga para a bolsa escrotal), entre outros assuntos; 

• Todo pré-adolescente deve visitar o urologista 
para avaliação genital. Essa consulta poderia diag-
nosticar problemas como tumores nos testículos, 
comum nessa faixa etária; 

• A ingestão abundante de água (de seis a oito 
copos) ao longo do dia deve ser hábito na preven-
ção de cálculos renais;

• A visita a um urologista a partir dos 40 anos 
para quem tem casos na família de câncer de 
próstata, ajuda no diagnóstico precoce da doen-
ça. Quem não tem casos na família pode começar 
o check up anual a partir dos 45 anos;

• Lavar muito bem o pênis com água e sabão 
após relações sexuais puxando o prepúcio é a 
prevenção ao câncer de pênis;

• Usar camisinha é uma forma de se prevenir 
de Doenças Sexualmente Transmissíveis (DSTs);

• A qualquer sinal de disfunção erétil, procure 
um urologista e não se automedique. A impotên-
cia, como é popularmente chamada, pode ser 
consequência de outros problemas como cardio-
patias (problemas do coração) e diabetes; 

• Depressão, falta de desejo sexual, perda 
de energia, cansaço podem ser sintomas do Dis-
túrbio Androgênico do Envelhecimento Masculino 
(DAEM), conhecida popularmente como Andro-
pausa. Não há prevenção para o problema, mas 
é importante aos primeiros sinais procurar um 
urologista para uma avaliação. O DAEM é mais 
comum em homens a partir dos 60 anos.
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Turma de Formandos em Gestão Comercial do Senac/2013.

Vitor Hugo Tondo, filho de Evandro e Flávia, comemorou em grande estilo 
seus oito anos com uma festa temática da fazenda. A festa foi realizada no 
salão de festas da Fazendo Festa. A criançada se divertiu com a dupla de 
palhaços Pirulito e Chiclete.

Mariana Camini 
Rodrigues 
comemorou 
seu sexto 
aniversário com 
os colegas do 
CVE, amigos 
e familiares na 
Favo de Mel. A gatinha Sarah Schimidt 

Watte ao lado dos pais 
Andréia e Vilson recebeu 
o carinho dos seus 
amiguinhos e familiares 
no salão de festas da Favo 
de Mel para comemorar 
o seu sexto aniversário. 
A você Sarah toda 
felicidade do mundo!

A pequena Manuela Porta Conter comemorou seu primeiro 
aniversário ao lado de seus pais Kátia e Ricardo nas dependências da 
AABB em São Miguel do Oeste.

Ana Clara e Leonardo juntamente com seus pais Geni e Luiz Antônio e 
a mana Dara Foppa, comemoraram seus sete aninhos em uma big festa 

realizada na Favo de Mel.

Os Pais Magda e 
Ernesto e a mana 

Suelen comemoraram 
o primeiro aniversário 

do pequeno Samuel 
Lourenço Kretschmer.
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Karine Müller

Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

.............................................................................

Denim = “É a matéria-prima para a fabricação de 
artigos jeans”.
T-shirt = “Camiseta de algodão”

Camisas Denim
O inverno começou oficialmente esta sema-

na, mas as temperaturas ainda lembram o ou-
tono, opções de looks para os dias de frio mais 
amenos, ou para ambientes climatizados conti-
nuam dominando as vitrines e as ruas de Mara-
vilha e região.  

O jeans sempre foi peça indispensável tanto 
no guarda-roupa feminino como no masculino, 
e as camisas Denim masculinas a cada ano que 
passa conquistam ainda mais o seu lugar.

Sendo usada nos dias de hoje de uma forma 
mais despojada e casual ou de gravata e calça 
de alfaiataria. Usada pelas mulheres, fica super 
fashion com vestidinhos e saias.

Os cintos por cima de casacos e cardigã es-
tão em alta, e a camisa Denim pode substituir o 
cardigã passando a compor looks maravilhosos 
com bermudinhas, vestidos, saias, meia calça e 
um belo cinto demarcando a altura da cintura. 

Para o guarda-roupa masculino a aquisição da camisa Denim é ainda mais 
recomendada, por ser uma peça de muito estilo pode ser combinada de várias 
maneiras, e para ocasiões diferentes. Quando usada com calça jeans no dia a 
dia indica-se que a tonalidade da camisa seja diferente da calça, ela pode ser 
usada fechada ou com uma t-shirt de cor neutra, sobrepondo a camisa Denim.

Também não deixa de ser uma boa opção para festas sociais, podendo ser 
usada com calça de alfaiataria, sapato social e gravata, look fashion e chique. 

AS AVENTURAS DE TINTIN
Gênero: Animação Duração: 107 min Direção: Steven Spielberg
Atores: Jamie Bell, Simon Pegg, Andy Serkis, Nick Frost, Ma-
ckenzie Crook, Daniel Craig, Toby Jones, Gad Elmaleh.
Sinopse: 'As Aventuras de Tintim' segue o ávido e insaciável jo-
vem repórter Tintim (Jamie Bell) e seu leal cachorro Milu a partir 
do momento em que eles descobrem que o modelo de um an-
tigo navio contém um segredo explosivo. Atraído pelo mistério 
centenário, Tintim se vê na mira de Ivan Ivanovitch Sakharin 
(Daniel Craig), um vilão diabólico que crê que Tintim roubou um 
tesouro valioso ligado a um velho pirata cruel chamado Rackham, o Terrível. Com a ajuda de 
seu cachorro, Milu, do mordaz e resmungão Capitão Haddock (Andy Serkis) e dos atrapalha-
dos detetives Dupond & Dupont (Simon Pegg e Nick Frost), Tintim percorrerá meio mundo, 
sendo mais esperto e mais rápido que seus inimigos, numa perseguição vertiginosa atrás da 
localização exata de onde teria afundado O Licorne, um galeão naufragado que pode conter a 
chave de uma imensa fortuna… e de uma antiga maldição.

MOTOQUEIRO FANTASMA 2: 
O ESPÍRITO DA VINGANÇA
Gênero: Ação/Suspense
Duração: 95 min
Direção: Brian Taylor e Mark Neveldine
Atores: Nicolas Cage, Idris Elba, Johnny Whitworth, Ciarán 
Hinds, Violante Placido.
Sinopse: 'Motoqueiro Fantasma 2: O Espírito da Vingança' 
acompanha um Johnny Blaze tentando controlar sua mal-
dição, escondido do mundo. Logo no começo do filme, um 
flashback relembra o acordo com Mefistófeles, que o tor-
nou no Motoqueiro. Quando o religioso Moreau o encon-
tra, Johnny decide ajudá-lo a encontrar Nadya e Danny, 
sua mulher e filho. Eles terão que combater o malvado Roa-
rke, velho conhecido de Johnny.

Modern Warfare é o quarto título de uma série reco-
nhecida pelo apelo cinematográfico de uma das guerras 
mais sangrentas que o mundo já viu: a Segunda Guerra 
Mundial.

Desta vez, contudo, as trincheiras e as tropas aliadas 
deram espaço ao combate tático dos exércitos moder-
nos e à luta contra o terrorismo.

Algumas características marcantes da série estão 
presentes, como o apelo tático e dramático dos comba-
tes — marcados por efeitos que fazem o jogador se sen-
tir no meio do conflito. Outras, como o som dos terríveis 
bombardeiros JU-87 Stuka despejando morte do céu, 
dão lugar a mesquitas e homens-bomba em meio aos 
exércitos ocidentais tentando levar a liberdade e a de-
mocracia para uma nação de fanáticos religiosos.

Nada de atirar sem pensar primeiro
Antes de mais nada, Call of Duty é um jogo que re-

quer raciocínio, então era de se esperar que a ação tática 
estivesse onipresente. Com a jogabilidade renovada, o 
jogador poderá frequentar diversas zonas de combate. 
Por exemplo, é possível participar de missões de resga-
te, ser um franco-atirador, invadir locais em guerra com 
um helicóptero Blackhawk e reter ataques terroristas.

As diferenças, em relação aos jogos anteriores, não 
são puramente cronológicas, já que a própria jogabili-

dade está alterada, priorizando o trabalho em equipe 
e o pensamento estratégico e tático do jogador em vez 
do combate desenfreado e do espírito "exército de um 
homem só".

Guerra declarada
Mesclando estratégia com ação explosiva, o jogo 

conquista não só os fanáticos por guerra, mas também 
os fissurados por jogos de tiro. Além do mais, a produ-
ção é louvável, visto que o game possui física estável, 
gráficos de primeira qualidade, efeitos de sombra e lu-
minosidade apurados e, por último, uma trilha sonora 
consagrada e indispensável para o conjunto da obra.

Mais uma novidade dos jogos mais irados do mo-
mento. Espero que tenham gostado! Um abraço e até a 
próxima edição. 

Call of Duty 4: Modern Warfare
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A intensidade da cor do cabelo 
depende da presença de melanina, 
hormônio produzido por células espe-
cíficas da pele: os melanócitos. Assim, 
as pessoas que têm cabelo mais escuro 
produzem esse pigmento em maior 
quantidade que aquelas de cabelo cla-
ro. A capacidade de produção de me-
lanina é determinada geneticamente, 
o que explica o fato de algumas pes-
soas ficarem grisalhas antes das ou-
tras. Além disso, alterações hormonais 
provocadas por estados emocionais 
desgastantes, como estresse ou medo, 
podem acelerar o processo. Mas a principal causa da descoloração do cabelo é 
mesmo o envelhecimento: com a idade, os melanócitos perdem a capacidade 
de continuar produzindo melanina.

Tintura natural coloração dos fios é dada pelo mesmo pigmento da pele 
Células específicas da pele, os melanócitos, produzem o pigmento melanina, 
responsável também pela cor do cabelo.

Com a idade, os melanócitos perdem a capacidade de produzir o pigmen-
to e o cabelo vai embranquecendo.

Por que o cabelo fica branco?

Para começo de conversa, é preciso entender uma característica básica do 
leite. Ele não é apenas um líquido, como a água, e sim uma composição orgânica 
que também contém sais minerais, gordura, proteínas e açúcar (a famigerada 
lactose, que o organismo de muitos adultos não tolera). Ao serem aquecidas, a 
gordura e as proteínas tendem a subir para a superfície do leite, formando uma 
película. Isso ocorre antes de a água presente no leite ferver. Quando isso acon-
tece, a água começa a borbulhar e as bolhas de vapor empurram a tal película 
para fora e o leite passa a espumar. Todo mundo sabe que, se apagar o fogo, o 
processo é paralisado instantaneamente. "Isso acontece porque as proteínas vol-
tam a dissolver-se na água do leite quando ele esfria", diz Paulo César Queiroga, 
gerente industrial de uma fábrica de laticínios. O que sobra na superfície é a po-
pular nata: a gordura do leite.

Fervura incontida
Gordura e proteína do leite criam película que provoca o transbor-

damento
1 - Quando o leite é aquecido, a gordura e as proteínas sobem para 

a superfície, formando uma película. 
2 - Quando a água contida no leite começa a ferver, as bolhas de vapor em-

purram a película para fora, formando a espuma que transborda. 

Por que o leite sobe quando ferve?

ANIVERSARIANTES CDL
26/03 – Ir ici Tir loni (Cressol). 
24/06 – Evandro Rech (Clinica 
Rech), Alice Kroetz (Dalices). 
26/06 – Pedro Zanella (Za-
nella), Elenir Fátima Pedroso 
Buratto (Patrimonial Seguran-
ça). 27/06 – Deny Gambatto 
(Gambatto Motos), Marisete 
Zanardi (Zanardi Mat. de Cons-
trução). 28/06 – Idroi ldo Pinto 
(Afubra). 29/06 – Nedi dos San-
tos (Decol e Cia), Ines Konzen 
(Loja Mari laine). 30/06- Luiz 
Carlos Zordan (Zordan Peças). 

ANIVERSARIANTES 
ACISMO 
23/06 – Luiz Lunardi (CDI Vi-
sion), Ir ici Tir loni (Cressol). 
24/06 – Octavio Gabriel Mon-
teiro Batt istel l i  (Academia Al-
ternativa WA Ltda), Lucineide 
Piccoli (CVS – Clinica Vida 
e Saúde Ltda), João Antônio 
Breda (João Antônio Breda 
Me), João Palu (Irmãos Palu 
Ltda Me), Alberi Gobi (Distr. 
de Produtos e Alimentos Gobi 
Ltda). 25/06 – Pablo Junior 
Guaresi (Guaresi Frutas Ltda 
EPP). 26/06 – Diomar Renato 
Lohmann (Diomar R. Lohmann 
e Ivo Ávila de Araújo). 27/06 
– Marizete Spessato Zanardi 
(Materias de Construção Zanar-
di Ltda Me), Cleci Thome Ghi-
zzi (Fábrica de Móveis Ghizzi 
Ltda Me). 28/06 – Claudir Ro-
drigues da Silva (Mercado JTN 
Ltda Me), Idrol ino Demostenes 
Martins Pinto (Mecânica e Auto 
Peças Pinto Ltda Me), Jurandir 
Salvi (Padaria e Confeitaria 
Salvi Ltda). 29/06 – Barbara 
Oltramari Lucietto (Lucietto e 
Oltramari Ltda Me). 

A querida 
Gabriela Junges 
de São José 
do Cedro que 
está morando 
na Suíça 
desde 2010, 
comemorou mais 
um ano de vida 
na terça-feira 
(19). Amiga, 
parabéns, muitas 
felicidades, 
saúde e sucesso, 
e vê se volta logo 
para o Brasil. 
Abraços de sua 
amiga Débora. 

E
stão abertas as matrículas para a nova pós-graduação 
em Direito Processual Civil - ênfase no novo Código de 
Processo Civil, promovida pelo Centro de Excelência em 
Direito da UNOESC em Chapecó.

O diferencial deste curso está no fato de que serão rea-
lizados profundos estudos na área processual civil, tendo como base a 
jurisprudência mais recente dos tribunais brasileiros (STF, STJ, TRFs e 
TJs). Deste modo, os profissionais participantes terão a oportunidade 
ímpar de serem os primeiros especialistas do país na nova lei processual 
civil brasileira.

Público-alvo: bacharéis em Direito, Advogados, Magistrados, Mem-
bros do Ministério Público, Procuradores de órgãos públicos da admi-
nistração direta e indireta, Defensores Públicos, profissionais que exer-
cem ou pretendem exercer atividades ligadas ao Direito Processual. 

Aulas, quinzenais, em Chapecó, com coordenação do Professor Nar-
ciso Leandro Xavier Baez.

Sextas-feiras - das 19h às 22h35 / sábados – das 08h às 14h.

O 
SENAI de São Miguel do Oeste está disponibilizando 
o curso de APRENDIZAGEM INDUSTRIAL DE ME-
CÂNICO DE USINAGEM, com carga horária de 800h. 
Este curso vai transformar a sua vida. O mecânico de 
usinagem prepara e opera máquinas-ferramenta con-

vencionais e programa CNC para a fabricação de peças e componentes 
mecânicos, observando os parâmetros de corte e a qualidade das peças 
usinadas. Sempre sob a supervisão de um especialista, de acordo com 
as normas técnicas, de segurança e de meio ambiente. Maiores infor-
mações no SENAI no endereço Rua Barão do Rio Branco, 220 – Bairro 
Agostini, em São Miguel do Oeste - telefone 3631-1900. 

APAIXONADOS 
HISTÓRIAS DE 
AMOR DE FALLEN
Todos têm sua história de 
amor. E o destino conseguiu 
entrelaçar Roland, Miles, Shel-
by e Ariane em um romântico 
momento na Inglaterra me-
dieval - o Dia de São Valentim. 
Miles e Shelby encontram o 
amor no mais inimaginável dos 
lugares. Roland aprende uma 
dolorosa lição sobre encon-
trar e perder alguém amado. 
Ariane conhece o preço de 
amar. E, pela primeira - e 
também última - vez, Daniel 
e Luce passam uma última e 
inesquecível noite juntos.

BRANCA DE NEVE 
E O CAÇADOR
Este livro pretende trazer uma 
visão diferenciada a respeito do 
conto da Branca de Neve. Na 
obra, Branca de Neve é a única 
pessoa na terra mais justa do 
que a Rainha má que pretende 
destruí-la. Mas o que a perver-
sa Rainha nunca imaginou é 
que a jovem que ameaça seu 
reinado vem treinando na arte 
da guerra com um caçador 
que foi enviado para matá-la.

ORFANDADES 
O DESTINO DAS 
AUSÊNCIAS
O livro traz histórias que tratam 
das mais diversas formas de 
orfandade. Padre Fábio busca 
com este livro revelar o quanto 
as pessoas sofrem e o quan-
to se tornam vítimas da dor 
provocada pelas ausências 
que enfrentam pela vida.
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

Macarrão de forno
Ingredientes
Recheio:
1 e 1/2 kg de peito de frango
3 colheres de sopa de óleo de soja
1 cebola grande picadinha
3 tomates sem sementes e picados em 
cubos
3 dentes de alho amassados
3 colheres de sopa de extrato de tomate
1 lata de milho verde escorrida (200 g)
2 cubos de caldo de galinha
Cheiro-verde, sal e pimenta-do-reino a 
gosto

Molho:
1 lata de creme de leite
2 latas de leite (use a lata de creme de leite como medida)
2 colheres de sopa de maisena
2 colheres de sopa de margarina
1 tablete de caldo de legumes
100 g de parmesão ralado
Noz-moscada a gosto

Massa:
500 gramas de macarrão tipo fusilli, parafuso ou talharim cozi-
do um pouco antes de estar al dente

Cobertura:
300 g de mussarela ralada grossa misturada com 50 g de par-
mesão ralado

Modo de Preparo
Cozinhe o peito de frango. Desfie e reserve. Em uma panela 
grande coloque o óleo e deixe aquecer bem. Acrescente a ce-
bola, quando estiver bem transparente coloque o alho. Deixe 
tudo dourar. Coloque o extrato de tomate, o tomate picado e o 
frango. Misture bem.
Em 250 ml de água fervente dissolva os caldos de galinha e co-
loque na panela. Acrescente também o milho verde (escorri-
do). Coloque a pimenta-do-reino e corrija o sal. Reserve.
Em outra panela, coloque 2/3 do leite, a maisena dissolvi-
da no restante do leite, a margarina, o cubinho de caldo e o 
parmesão. Mexa até ferver e ficar consistente. Apague o fogo 
e acrescente o creme de leite, mexa bem. Misture a massa ao 
frango, coloque em uma forma bem grande. Por cima o molho 
branco. Cubra com a mussarela misturada com o parmesão.
Leve ao forno até derreter e dourar a mussarela de leve. Pode-se 
comer perfeitamente sozinho, é um prato completo. Se prefe-
rir reduzir tudo pela metade, dá um bom rendimento.

CINE PEPERI
MIB – HOMENS DE PRETO
Exibição: Sáb(23) às 19h, Dom(24) às 19h, 
Qua(27) às 21h30 e Qui(28) às 21h30.
Elenco: Will Smith, Tommy Lee Jones, Jemaine 
Clement, Josh Brolin, Alice Eve, Bill Hader. 
Direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: Ação
Duração: 106 min.
Sinopse: Yaz decide voltar no tempo para matar 
Kay e desencadeia uma série de acontecimentos 
que pode levar ao fim do mundo. Jay precisa, en-
tão, ir atrás de Yaz para salvar seu companheiro e 
o destino da humanidade. Para isso, ele viaja no 
tempo e descobre segredos que nunca imaginou.

OS VINGADORES
Exibição: Sáb(23) às 21h30 e Dom(24) às 21h30.
Elenco: Robert Downey Jr., Clark Gregg, Scarlett 
Johansson, Chris Hemsworth, Samuel L. Jackson, 
Chris Evans, Jeremy Renner, Mark Ruffalo, Tom 
Hiddleston
Direção: Joss Whedon
Gênero: Ação
Duração: 136 min.
Sinopse: Quando um inimigo inesperado surge 
ameaçando a segurança global, Nick Fury, diretor 
da agência internacional de paz conhecido como 
SHIELD, recruta uma equipe para livrar o mundo 
de uma possível destruição: Homem de Ferro, 
Capitão América, Thor, Hulk, Gavião Arqueiro e 
Viúva Negra.

A BRANCA DE NEVE E O CAÇADOR
Exibição: Sáb(23) às 14h e 16h30, Dom(24) às 
14h e 16h30, Qua(27) às 19h e Qui(28) às 19h.
Elenco: Kristen Stewart, Charlize Theron, Chris 
Hemsworth, Bob Hoskins, Ray Winstone, Ian 
McShane, Toby Jones, Nick Frost, Sam Claflin, 
Eddie Marsan, Lily Cole, Vincent Regan
Direção: Rupert Sanders
Gênero: Aventura
Duração: 127 min.
Sinopse: Em 'A Branca de Neve e o Caçador', Bran-
ca é uma incrivelmente bela jovem com cabelos 
escuros, peles claras, e lábios avermelhados. A be-
leza de Branca de Neve é o seu maior problema, 
pois quando ela vira a mais linda de todas, ela se 
transforma em uma ameaça para sua Madrasta, 
Ravenna. Porém, o que a malvada tirana nunca 
imaginou, é que a jovem que ameaça seu reina-
do vem treinando a arte da guerra com o caçador 
(Chris Hemsworth, Thor), que foi enviado para 
matá-la. Sam Claflin (Piratas do Caribe: Navegan-
do em Águas Misteriosas) se une ao elenco como 
o príncipe há muito tempo encantado pela beleza 
e pelo poder de Branca de Neve.

PÁTIO SHOPPING 
CHAPECÓ
PROMETHEUS 3D 
Exibição: Todos os dias às 14h e 16h30. 
Elenco: Noomi Rapace, Michael Fassbender, 
Charlize Theron, Guy Pearce, Idris Elba, Patrick 
Wilson, Rafe Spall, Logan Marshall-Green, Kate 
Dickie, Sean Harris, Emun Elliott.
Direção: Ridley Scott
Gênero: Suspense
Duração: 119 min.
Sinopse: O visionário diretor Ridley Scott retorna 
ao gênero que ele ajudou a definir, criando um 
épico de ficção-científica original em um dos 

lugares mais perigosos do universo. O filme une 
uma equipe de cientistas e exploradores em uma 
jornada que testará os limites físicos e mentais, 
colocando-os em um mundo distante, onde eles 
descobrirão as respostas para nossos dilemas 
mais profundos e para o grande mistério da vida. 

MADAGASCAR 3 
Exibição: Todos os dias às 13h30, 15h30, 19h30 
e 21h30.
Elenco: Ben Stiller, Chris Rock, David Schwimmer. 
Direção: Eric Darnell, Tom McGrath e Conrad 
Vernon
Gênero: Animação, Aventura e Comédia
Duração: 90min 
Sinopse: Os amigos Alex (Ben Stiller), Marty (Chris 
Rock), Melman (David Schwimmer), Gloria (Jada 
Pinkett Smith), rei Julien (Sacha Baron Cohen) e 
os pinguins deixam o continente africano rumo 
à Europa. Eles vão parar em Mônaco, onde pas-
sam a ser perseguidos por uma obcecada agente 
de controle animal (Frances McDormand). Em 
plena fuga, o grupo encontra abrigo em um circo 
em crise. Logo eles passam a ajudá-lo, iniciando 
um processo de revitalização que poderá levá-los 
a uma turnê nos Estados Unidos e, consequente-
mente, de volta para casa.

DIÁRIO DE UM JORNALISTA BÊBADO
Exibição: Todos os dias às 19h e 21h20.
Elenco: Johnny Depp, Aaron Eckhart, Michael 
Rispoli. 
Direção: Bruce Robinson
Gênero: Comédia, Aventura e Drama
Duração: 1h50
Sinopne: Baseado no romance de Hunter S. 
Thompson, O Diário de um Jornalista Bêbado 
conta a improvável história do jornalista itineran-
te Paul Kemp (Johnny Depp). Cansado da vida 
frenética de Nova Iorque e das convenções morais 
de uma América conservadora, ele viaja à bela 
ilha de Porto Rico, para trabalhar em um jornal 
local, o "The San Juan Star", administrado pelo 
tirânico Lotterman (Richard Jenkins). Adotan-
do o ritmo calmo do lugar, regado a muito rum, 
Paul começa a se apaixonar por Chenault (Amber 
Heard), noiva de Sanderson (Aaron Eckhart), um 
dos maiores empresários da cidade. Ganancioso, 
Sanderson planeja converter Porto Rico num pa-
raíso do capitalismo. Quando Kemp é recrutado 
por Sanderson para escrever um artigo favorável 
a respeito de sua nova e corrupta empreitada, 
ele é confrontado com um dilema: deve ajudar o 
empresário, ou aceitar os riscos e aproveitar para 
denunciá-lo?

E AÍ, COMEU?
Exibição: Todos os dias às 15h15, 17h15, 19h15 
e 21h15.
Elenco: Emílio Orciollo Netto, Seu Jorge, Tainá 
Müller
Direção: Felipe Joffily
Gênero: Comédia
Duração: 90min
Sinopse: Recém-separado, Fernando (Bruno 
Mazzeo) não se conforma com o fracasso de seu 
casamento com Vitória (Tainá Muller), enquanto 
seu amigo Honório (Marcos Palmeira), um jorna-
lista machão casado com Leila (Dira Paes), não 
para de desconfiar que a esposa está traindo ele. 
Também amigo da dupla, Afonsinho (Emilio Or-
ciollo Netto) sonha em ser um escritor de sucesso, 
tira onda de intelectual e se relaciona com prosti-
tutas. Juntos, eles vão debater e descobrir qual é o 
papel deles nesse mundo povoado por mulheres, 
sejam elas interesses amorosos ou não.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO
Angélica torce para que 
Virgílio seja preso. Miriam 
vai com Rodrigo procurar 
Joana. Gracinha cuida de 
Pedro e Jair fica enciu-
mado. Beatriz e Gabriel 
conversam sobre a obra 
no apartamento. Marcelo 
liga para Jacira e Tobias 
desconfia da mulher. Ro-
drigo e Miriam conseguem 
falar com Joana. Fernando 
afirma para Melissa que 
Zenóbio é o mendigo que 
ele atropelou. Francisco 
ajuda Cris a encontrar um 
trabalho.

Gentil concorda em não 
divulgar que Fabian vai 
entregar o prêmio para as 
Empreguetes. Brunessa 
consegue a vaga de arru-
madeira na casa dos Sar-
mento e tenta conquistar a 
confiança de Sônia. Cida 
não percebe as indiretas 
que Penha faz sobre Elano. 
Chayene instrui Socorro a 
enganar as Empreguetes. 
Brunessa se insinua para 
Sarmento. Sandro vai para 
a premiação escondido de 
Penha e vê Gentil beijar a 
mão da ex-mulher.

Laudelino avisa a Vir-
gílio que ele está sendo 
procurado pela polícia. 
Valdirene decide distribuir 
os brigadeiros feitos por 
Jáqui. Cris pede perdão 
à mãe. Melissa convence 
Fernando a continuar 
acessando o computador 
de Beatriz. Virgílio acusa 
Melissa de ter assassinado 
Zenóbio. Jacira não conta 
para Tobias sobre as fotos 
que tirou na agência. O 
médico diz que Fernando 
terá alta do hospital. 

Rosário afasta Fabian. 
Dinha decide olhar as 
imagens da câmera de 
segurança. Gentil se com-
promete a arrumar ingres-
sos para o jogo do Vasco e 
Sandro se anima. Socorro 
diz que protegerá as Em-
preguetes de Chayene. 
Sônia se surpreende com 
a eficiência de Brunessa. 
Gentil se mantém afastado 
de Penha e ela estranha. 

Elisa cede aos encantos 
de Rodrigo. Fernando 
convida Miriam para mo-
rar com ele na cobertura 
dos dois. Rodrigo sonha 
com Miriam e acorda 
sentindo dores na nuca. 
Gabriel anuncia a mu-
dança da família de Bea-
triz para o apartamento 
e Gabi finalmente apoia 
o pai. Virgílio é preso. 
Elisa aconselha Jacira a 
contar para Tobias sobre 
as fotos, só depois que 
Marcelo confirmar que 
ela foi contratada

Inácio conta para Rosário 

que a viu beijando Fabian. 

Brunessa mente para Sô-

nia sobre seu envolvimento 

com Cida. Isadora e Ariela 

ganham uma cobertura 

de presente de casamento. 

Alejandro se preocupa 

com a saúde de Lygia 

e comenta com Penha. 

Valda confunde Brunessa 

com Cida. 

Melissa confirma o álibi 
de Virgílio e ele é libera-
do. O mestre de obras iro-
niza o comportamento de 
Rodrigo na obra. Solange 
exige que Rodrigo marque 
a data de seu casamento 
com Elisa. Beatriz conta 
para a família que eles se 
mudarão para a casa de 
Gabriel. Gracinha esconde 
as fotos que Pedro tirou 
de Priscila no casamento. 

Samuel conta para Lygia 
que foi flagrado por Penha 
vendendo o gabarito de 
uma prova. Rosário pede 
mais uma chance para 
Inácio. Laércio sofre ao ver 
Chayene com Arruda. Ly-
gia e Alejandro convidam 
Penha para jantar. Elano 
não consegue se declarar 
para Cida. Socorro esconde 
Naldo de Laércio. Elano 
garante a Cida que vai des-
mascarar Conrado. Penha 
propõe um brinde à família 
de Lygia. 

Marlene, Mauro e Gilda 
constatam que Julinho e 
Laís fugiram. Miriam visi-
ta Fernando e ele fica ani-
mado. Tobias não aceita as 
desculpas de Jacira, e ela 
diz que vai sair da casa de 
Rodrigo. Fernando conta 
para Miriam que teve uma 
experiência sobrenatural 
durante sua cirurgia. Ro-
drigo leva Teresa à casa de 
Marlene e apoia as duas. 
Valéria se anima ao saber 
da presença de Rodrigo e 
Josué a repreende. 

Melissa estranha a 
ausência de Dimas em sua 
casa. Flavinha é obrigada 
a revelar o que sabe sobre 
a fuga de Laís e Julinho. 
Miriam conversa com 
Gabriel sobre Fernan-
do. Dimas descobre o 
que levou Melissa até a 
delegacia. Mauro conversa 
com o dono da lan house 
para descobrir pistas do 
paradeiro de Laís e Juli-
nho. Elisa afasta Rodrigo 
e pede um tempo para 
ficar sozinha. 

Máslova percebe o 
interesse de Otto em 
Penha. Lygia comenta com 
Penha que Elano descobriu 
um segredo muito sério 
sobre Sarmento. Brunessa 
implica com Humberto. 
Máslova exige que Ivone 
minta para Otto. As patro-
as se reúnem na casa de 
Chayene para a reunião da 
Liga. Conrado repreende 
Elano por chegar tarde ao 
escritório. Ivone fala de 
Penha para Otto, que fica 
pensativo. 

Alejandro se preocupa 
com Lygia. Rosário manda 
Fabian embora. Liara 
fala para Rodinei que a 
Borralho Crew pode ir 
para Berlim. Socorro 
convida Wanderley e 
Zaqueu para uma festa na 
casa de Chayene. Brunessa 
observa Sônia se exibindo 
para Sarmento. Elano dá 
um livro de presente para 
Cida. Penha se emociona 
no recital e Otto fica 
encantado. 
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NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

Iran se surpreende ao des-
cobrir o valor que Monalisa 
pretende pagar pela rede de 
salões. Betânia diz a Nina 
que não vai mais se passar 
por Rita. Silas conta que 
Lúcio apareceu em seu bar 
nervoso e Janaína se preo-
cupa. Suelen tenta fugir de 
Ramón. Nina incentiva Max 
a sair com Ivana. Janaína 
confidencia a Nina que 
expulsou o filho de casa. 
Lúcio e Bernadete vão 
para a casa dela

Manuela se desespera 
ao saber que deverá 
acompanhar Martim até 
a fazenda. Martim diz 
a Manuela que precisa 
acertar as contas com Dé-
cio. Big Blond concede o 
helicóptero para Martim. 
Maria reclama com Décio 
de ter que viver trancada 
e afirma que irá embora. 
Otávio vai atrás de Maria 
na clínica. Ressentida, 
Maria se revolta contra 
Otávio. Otávio conta para 
Maria que Tavinho está 
em Dallas. 

Valéria diz a Jaime que ele 
pensa com a barriga. Na 
inauguração da lanchonete, 
os alunos saboreiam os 
lanches que Eloisa, mãe de 
Jaime, fez. Helena comen-
ta com a diretora Olívia 
que Maria Joaquina não 
sairá da Escola Mundial. 
Laura está triste e revela a 
Graça que está com inveja 
de Jaime, pois a mãe dele 
faz lanches mais saborosos 
do que a dela. 

Carminha se desespera. 
Depois de discutir com 
Noêmia e Verônica, Alexia 
decide se casar com Cadi-
nho. Carminha e Monalisa 
se enfrentam na frente de 
todos os clientes do salão. 
Débora pensa em ter um 
filho com Jorginho. Roni 
revela a falsa gravidez de 
Suelen e Diógenes reúne os 
rapazes para desmascará-la. 
Silas procura Olenka. 

Otávio parte para cima 
de Martim, que revida. 
Maria manda Décio abrir 
a porta. Maria se coloca 
entre Otávio e Martim. 
Maria implora para que 
eles parem de brigar. Otávio 
acusa Martim de querer 
vender a fazenda. Otávio 
pede tempo para descobrir 
o valor das terras para a 
organização. Otávio afirma 
não se lembrar de quem 
empurrou Martim no mar. 
Otávio pergunta a Maria 
se Décio o acusou de ter 
tentado matar Martim.

Professora Helena pede 
para os alunos tratarem 
Maria Joaquina com 
naturalidade. Paulo Guerra 
e Kokimoto observam 
Jaime à espera de Maria 
Joaquina. Ao ver as flores 
nas mãos de Jaime, os 
dois fazem chacota. Graça 
e Eloisa, mãe de Jaime, 
falam sobre o compor-
tamento de Valéria na 
lanchonete da escola. Elas 
comentam que a menina 
é exibida. Eloisa passa a 
trabalhar na lanchonete da 
escola fazendo os quitutes 
para as crianças.

Nina consegue enganar 
Max. Carminha pede para 
Nina depor contra Rita. 
Tufão decide vender a sua 
parte na sociedade para 
Monalisa. Janaína coloca 
Max contra a parede. Lúcio 
pega dinheiro de Bernadete. 
Iran flagra Olenka e Silas 
se beijando. Darkson fica 
chateado com o desprezo de 
Tessália. Jorginho chama 
Iran para dividir o aparta-
mento com ele.

Décio nega ter tentado 
matar Martim. Décio tenta 
convencer Maria de que 
Otávio renegou Tavinho. 
Eliza diz a Otávio (Mar-
tim) que tem uma surpresa 
e o leva até Olívia. Otávio 
se preocupa com a reação 
de Olívia diante de Eliza. 
Otávio conta para Olívia 
que assumiu a identidade 
de Martim. Zezé suspeita 
das sumidas de José 
Maria. Toga tenta seduzir 
Babá, mas Martim o impe-
de. Manuela diz a Caio que 
Martim é perigoso.

Helena conversa com 
Jaime e afirma que ele 
passou dos limites. O ga-
roto tenta se defender ao 
dizer que Maria Joaquina 
ofendeu seu pai. Helena 
aconselha Jaime a 
pedir desculpas a Maria 
Joaquina e Davi. Os me-
ninos se reúnem na casa 
abandonada para decidir 
a presença das meninas 
na Patrulha Salvadora. 
Miguel pergunta a Ma-
ria Joaquina como foi o 
retorno às aulas. 

Nina leva Max a uma 
churrascaria e Carminha 
se enfurece com a demora 
de seu amante. Jorginho 
decide sair com Iran. Tufão 
se irrita quando Zezé 
diz que Nina saiu com o 
namorado. Carminha não 
acredita na história que 
Max conta ao chegar em 
casa machucado. Nina 
procura Jorginho. Nina 
chega à mansão e Tufão 
decide conversar com ela. 
Lúcio tenta convencer 
Janaína de que mudará o 
seu comportamento. 

Big Blond garante a 
Fausto que irá desmas-
carar Otávio. Toga diz 
a Martim que a fazenda 
é rica em minério. 
Martim desconfia 
das informações de 
Toga. Martim e Toga 
pressionam a babá para 
explicar o motivo de seu 
choro. Toga tenta conso-
lar a babá, mas Martim 
a leva para o quarto. A 
babá mostra o pedido de 
divórcio enviado por seu 
marido do Haiti. 

Valéria afirma a Maria 
Joaquina que todos resol-
veram aplicar o castigo 
do silêncio nela porque 
ela não é uma pessoa 
amiga. Maria Joaquina 
diz não se importar com 
o que as pessoas pensam 
dela. Davi comenta com 
Maria Joaquina que se 
ela não se importasse não 
teria ficado doente, com 
febre. Valéria diz a Maria 
Joaquina que nunca mais 
dirigirá a palavra a ela e 
a chama de fofoqueira, 
metida e orgulhosa.

Jorginho conta a sua 
história com Rita e pede 
para Tufão mentir para a 
mãe. Carminha pede para 
Nina ajudá-la a invadir o 
perfil de Jorginho em uma 
rede social. Lúcio ameaça 
Max para conseguir um 
emprego. Jorginho flagra 
Max saindo do quarto de 
Nina. Tufão repreende 
Carminha por querer con-
trolar a vida de Jorginho. 
Ivana fala para Carminha 
que acredita que Max 
esteja tendo um caso com 
outra mulher. 

A namorada de Zezinho 
diz a Zezé que quer conhe-
cer seu filho. As mulheres 
da távola pressionam 
Mário para escolher a sua 
preferida. Mário decide 
por Geraldine. Marco An-
tonio fala para Régis que 
está sem dinheiro. Marco 
Antonio se oferece para 
facilitar o envolvimento 
entre Regis e Letícia. Big 
Blond dá ordens para 
Mário atirar em Otávio.

Paulo entra na sala de 
ciências. Kokimoto fica na 
porta como vigia. A dupla 
vai colocar em prática o 
plano que arquitetou. Pro-
fessora Helena pede para 
Maria Joaquina e Valéria 
irem até a sala de ciências 
pegar o material para aula, 
as lâminas com insetos. 
Maria Joaquina não quer 
dirigir a palavra a Valéria 
e pergunta se ela precisa 
mesmo ir.

Carminha envenena 
Jorginho contra Rita. Nina 
tenta se controlar para não 
chorar na frente de Tufão. 
Lúcio conta para Janaína 
que arrumou um emprego. 
Nilo perde a paciência com 
Nina e a obriga a cumprir 
suas exigências. Leleco 
orienta Tufão a disfarçar 
o seu encantamento por 
Nina. Jorginho pede para 
Nina encontrá-lo em sua 
casa. Monalisa se descon-
trola quando Iran avisa que 
vai sair de casa. 
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HORÓSCOPO PIADAS

Maroon Five - Payphone

Fernando e Sorocaba - As mina pira

Sorriso Maroto
Assim você mata o papai

Justin Bieber - Boyfriend

ÁRIES 
É um bom momento para investir no seu aperfeiçoamento 
profissional, seja fazendo cursos ou assistindo a palestras. 
Mantenha o foco em seus objetivos e procure se concentrar 
mais no que deseja. A sua intuição estará forte, deixe que ela 
guie seus pensamentos. Busque prazer nas coisas simples 
que fizer.
TOURO
Procure expor suas opiniões, mas com jeitinho para que 
não seja mal interpretado(a). Fase favorável para estudar e 
aprender coisas novas. Procure dar mais atenção à sua fa-
mília, cumpra suas palavras e seus compromissos com os 
parentes. Bom faro para os negócios, mas evite gastar mais 
do que pode.
GÊMEOS
Use sua criatividade no trabalho para fazer a mesma coisa 
de uma forma diferente. Pessoas experientes podem ajudar 
a alcançar seus objetivos na carreira, mas não perca o foco e 
avalie quais projetos realmente valem a pena. Cuide melhor 
do seu dinheiro, não gaste com coisas supérfluas. É tempo 
de economizar.
CÂNCER
No trabalho tudo indica que conseguirá bons resultados, 
mas cuidado com a ansiedade. Demonstre mais confiança 
em seus próprios talentos. Em casa, a semana é favorável 
para resolver pequenas pendências ou mal-entendidos. 
Cuide melhor de sua alimentação para não ter problemi-
nhas de saúde.
LEÃO
Suas emoções estão à flor da pele, por isso, cuidado com 
as palavras e com quem se relaciona ao longo do dia, pode 
se magoar com facilidade. No trabalho, se tiver que tomar 
decisões, faça isso sem medo, confie no seu bom-senso. O 
astral pede que cuide melhor do seu dinheiro e evite gastar 
sem necessidade.
VIRGEM
Para não perder produtividade no trabalho, não se envolva 
em conversas que não lhe dizem respeito. Antes de tomar 
qualquer decisão, procure ouvir o conselho de pessoas mais 
velhas e experientes. Em casa, tente lidar com os problemas 
de forma mais tranquila e aprenda a delegar tarefas para 
não se sobrecarregar.
LIBRA
Se por acaso não entender de um assunto, não tenha medo 
de perguntar o que não sabe, principalmente no serviço. 
Aliás, esse é um bom período para investir no seu apren-
dizado. Exponha suas qualidades aos chefes e pode ser que 
consiga uma nova oportunidade. A família vai exigir um 
pouco mais de atenção.
ESCORPIÃO
Não se acomode no trabalho, invista em seu aperfeiçoa-
mento e poderá ter o reconhecimento que merece. Abra-se 
também para as novidades. Novos planos vão trazer mais 
entusiasmo e uma sensação de prazer. Poderá receber no-
tícias de parentes distantes. Dedique-se mais às pessoas de 
sua estima.
SAGITÁRIO
Use e abuse da sua criatividade e intuição para solucionar 
problemas que incomodam. No trabalho, aproveite as opor-
tunidades que surgirem e amplie seus horizontes profissio-
nais, agindo assim, só vai progredir. Se quiser compartilhar 
suas ideias, conte com a sua família, ela dará todo apoio que 
precisa.
CAPRICÓRNIO
Os colegas de trabalho vão dar a maior força para desen-
volver as suas atividades. O momento é favorável para fazer 
alianças e parcerias. Energia não vai faltar para ir atrás do 
que deseja. Poderá aumentar seus rendimentos. Dedique 
parte do seu dia ao que gosta. A semana está propícia para 
praticar esportes.
AQUÁRIO
No emprego, participe mais das atividades de seus colegas. 
Invista em novas parcerias e alianças profissionais para fa-
cilitar suas tarefas. É um bom período para se aproximar de 
chefes e superiores e mostrar seus talentos. Convém olhar 
com mais carinho para as suas finanças e dê atenção aos 
familiares.
PEIXES
Se quiser ganhar um dinheiro extra, fique de olho nas 
oportunidades que surgirem, um passatempo pode se 
transformar em uma fonte de renda. No trabalho, saberá 
contornar com facilidade as pressões e cobranças. Boa 
semana para fortalecer os vínculos afetivos com o pesso-
al de casa e amigos.

Irritado com seus alunos, o professor lançou um desafio. - Aque-
le que se julgar burro, faça o favor de ficar de pé. Todo mundo 
continuou sentado. Alguns minutos depois, Joãozinho se levan-
ta. - Quer dizer que você se julga burro? - Perguntou o profes-
sor, indignado. - Bem, para dizer a verdade, não! Mas fiquei com 
pena de ver o senhor aí, em pé, sozinho!!!

A tia pergunta ao sobrinho: - Joãozinho o que você quer fazer 
quando crescer e ficar grandão assim como eu? E o Joãozinho 
responde: - Eu quero fazer regime...

Na sala de espera do Hospital, o médico chega para o cara muito 
nervoso, e diz: - Tenho uma péssima notícia para lhe dar... A ci-
rurgia que fizemos em sua mãe... - Não, Doutor. Ela não é minha 

mãe... Minha sogra! - Nesse caso, então, tenho uma ótima notícia 
para lhe dar...
Alô, a minha sogra quer se atirar da janela. - Enganou-se no 
número, aqui é da carpintaria. - Eu sei, mas é que a janela não 
abre...

Piadas de pontinhos 

O que é um pontinho amarelo no céu? R: Um yellowcóptero.
O que é um pontinho verde indo em direção a um ponto amarelo 
em cima de uma geladeira? R: Uma super-ervilha indo salvar um 
fandangos suicida.
O que é um pontinho vermelho na salada? R: Uma ervilha pren-
dendo a respiração.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 38

Praça da
Paz (?),

postal de
Pequim

Forma de
venda de

papel
ofício

Modo de 
montagem
do rocam-

bole

(?) Ham-
burger,

cineasta
brasileiro

Franco;
verda-
deiro

Papa 
beatificado
em 2011 

Picolé
vendido
em saco
plástico

Direito (?):
é arrecada-

do pelo
Ecad

Causa
grande
mágoa 

Divisão
interna de

partido
político

A esmo;
ao acaso
(p. ext.)

Nele a
Igreja

proíbe o
trabalho

Pedro (?): 
protagoni-
zou o Dia
do Fico

(?) as es-
tribeiras:
entrar em
desespero

(?) Maia,
cantor de
"Me Dê
Motivo"

Rejeição
amorosa

(gíria)

A voz do
gato

(onom.)

Átomo
provido de

carga
elétrica

Ibidem
(abrev.)

Principal
rio do

Paquistão

Sim, em
francês

Arroz, em
inglês

Planta usa-
da em colí-
rios para

tratamento 
de

glaucoma

Bastão
do rei

Um dos
principais
papéis de
Elizabeth

Taylor

Perto delas é obri-
gatória a redução de

velocidade
Entrelaça os fios 

(?) Toledo,
humorista

Pata do
siri (bras.)

Haste de
máquinas

têxteis
Tomba

Nome da
letra que
abrevia
"Norte"

REC
CELESTIAL

SINCERO
MROCAJ

SACOLEAO
ALAPUÃ

DIASANTO
IDTOOP

CLEOPATRA
ANEMIAU
CETROLL
EODNIO
RICEOUI

JABORANDI

 3/cao — oui — puã. 4/indo — rice.
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Maroon Five - Payphone

Fernando e Sorocaba - As mina pira

Sorriso Maroto
Assim você mata o papai

Justin Bieber - Boyfriend

Geral “Estamos nos mobilizando para consolidar a vontade de 
ter um campus no Extremo Oeste de Santa Catarina".

 Charles Reginatto

No último sábado (16), foi reali-
zado em São Miguel do Oeste o I Se-
minário do Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC). O evento aconteceu 
no Auditório das Entidades e reuniu 
cerca de 170 empresários e funcio-
nários das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas do 1º Distrito. 

Na oportunidade, foram escla-
recidas as parcerias entre SPC Bra-
sil e Serasa. A palestra foi dirigida 
pelo vice-presidente de Serviços 
da FCDL/SC, Ivan Roberto Tauffer. 
Segundo ele, a CDL tem consultas 
completas, além dos serviços de 
cursos, palestras e treinamentos. 

O assessor jurídico da FCDL/
SC, Rodrigo Titericz, falou sobre 
crédito e cobrança. Conforme ele, 

ter em mente três perguntas básicas 
na hora da cobrança facilita. “Eu te-
nho que saber o que eu tenho que 
cobrar, de quem cobrar e como co-
brar, isso é essencial”, enfatiza. 

Para encerrar a programação, os 
presentes puderam assistir a pales-
tra show “A arte de manter-se moti-
vado”, com o grupo Actus Palestras e 
Treinamentos, de Videira. 

Para o presidente da CDL de 
São Miguel do Oeste, José Carlos 
Gerhardt, o evento saiu conforme a 
programação, podendo contar com 
a participação de todas as CDLs do 
1º Distrito. “Todo mundo se empe-
nhou para que o evento fosse um 
sucesso, e com a ajuda de todos nós 
conseguimos”, finalizou.

No Campus da Universidade 
local mais de 400 candidatos pres-
taram as provas. A Acafe/Unoesc 
realizou no último domingo (17), o 
vestibular de inverno para o ingres-
so nos cursos superiores. As provas 
foram durante à tarde, começaram 
às 13h e encerram às 18h. O vestibu-
lar transcorreu normalmente, com 
tranquilidade e sem incidentes, ava-
lia a coordenadora do vestibular na 

Unoesc Campus de São Miguel do 
Oeste, Ana Rita Juvenardi. 

Nesse vestibular não há vagas 
para os cursos da Unoesc, Campus 
de São Miguel do Oeste. Mas, a coor-
denadora explica que são candidatos 
que se inscreveram em São Miguel e 
prestaram as provas para os cursos 
em outros Campus da Universidade 
e demais do Sistema Acafe. A maio-
ria prestou o vestibular para o Cur-

so de Medicina, que é oferecido em 
Blumenau, Florianópolis, Joaçaba, 
entre outras cidades. 

Ana Rita Juvenardi adianta que a 
Unoesc está com inscrições abertas 
para o ingresso especial no segundo 
semestre. No vestibular de ingresso 
especial, a Unoesc oferece 50 vagas 
para o Curso de Direito em São Mi-
guel do Oeste, e mais 50 vagas para o 
Campus Aproximado de Maravilha.

Vestibular de Inverno 

Mais de 400 candidatos prestaram 
provas em São Miguel do Oeste
No último domingo (16), das 13h às 18h foram realizadas as provas do 
vestibular da Acafe/Unoesc no Campus de São Miguel do Oeste

Capacitação

I Seminário do SPC reúne 
empresários da região

Um amplo debate sobre o en-
sino superior gratuito foi marcado 
para o dia 13 de julho, em São Mi-
guel do Oeste. Conforme o inte-
grante da comissão pró-instalação 
de um Campus da Universidade 
Federal Fronteira Sul (UFFS) em 
São Miguel do Oeste, Charles Re-
ginatto, os debates sobre a UFFS 
começaram em 2005. Já, a discus-
são sobre a instalação de cinco 
campus ocorreu em 2007. Charles 
afirma que o processo de amplia-
ção prevê um campus para a re-
gião do Extremo Oeste. “Estamos 
nos mobilizando para consolidar 
a vontade de ter um campus no 
Extremo Oeste de Santa Catarina”, 
confirma. 

Segundo Charles Reginatto, 

agora começam as discussões 
para uma nova fase da Universi-
dade Federal Fronteira Sul, com a 
instalação de mais um campus. Os 
debates foram retomados numa 
reunião realizada semana passada 
em Chapecó. As demandas pre-

vistas serão São Miguel do Oeste e 
Concórdia. Uma reunião com toda 
comunidade regional foi marcada 
para o dia 13 de julho, às 14h em 
São Miguel com local a ser defini-
do. “Queremos já começar a de-
bater sobre a demanda dos cursos 
que são necessários para a região”, 
salienta.

O integrante da comissão pró-insta-
lação de mais um Campus da Uni-
versidade Federal Fronteira Sul 
destaca a importância da união 
de esforços das entidades e órgãos 
públicos e privados para conse-
guir a implantação de um campus 
no Extremo Oeste. “Se o Extremo 
Oeste não se esforçar e se mobili-
zar, vamos perder para outras regiões”, 
argumenta. 

Comunidade do Extremo Oeste 
catarinense se mobiliza para 
implantação da Universidade Pública

UFFS

Encontro para discussão da instalação de um Campus da UFFS deve 
acontecer no dia 13 de julho em São Miguel a partir das 14h
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Geral 
FRAUDE EM CONCURSOS

Na última segunda-feira (18), a empresa de São Miguel do Oeste teve equipamentos e 
documentos apreendidos para investigação do Ministério Público

Advogado da Esfinge Concursos alega que 
empresa não tem envolvimento em fraudes

CAMILA POMPEO

Em reportagem di-
vulgada no último 
domingo (17), o pro-
grama Fantástico, da 

Rede Globo, denunciou quadri-
lhas especializadas em fraudes de 
concursos públicos em diversas 
regiões do país. Depois da divul-
gação das imagens gravadas por 
câmeras escondidas que mostra 
as negociações dos envolvidos 
nas fraudes em rede nacional, não 
param de surgir novas denúncias 
e novos suspeitos de integrarem o 
esquema. Em São Miguel do Oeste, 
a empresa Esfinge Concursos, es-
pecializada na realização de con-
cursos públicos em Santa Catarina 
e no Rio Grande do Sul, também 
está sob suspeita da polícia. 

Em um vídeo divulgado esta 
semana pela imprensa, a Esfinge 
é citada por Laércio da Silva, sócio 

da Empresa Lógica, do município 
de Ronda Alta. Silva cita a Esfinge 
como empresa responsável por 
fazer as licitações dos concursos 
públicos no Estado.

Na segunda-feira (18), a Polí-
cia Civil de São Miguel do Oeste 
auxiliou a polícia gaúcha em um 
mandado de busca e apreensão 
nos equipamentos da empresa. A 
Esfinge é suspeita de envolvimen-
to na fraude de um concurso pú-
blico realizado no início deste mês 
na cidade gaúcha de Miraguaí. A 
empresa teria sido responsável 
pela elaboração das provas do 
concurso que ainda não teve a lista 
de aprovados divulgada. Nas frau-
des, os apadrinhados de políticos 
ou empresários eram beneficiados 
com a aprovação no concurso em 
troca de um alto valor em propina. 

O delegado responsável pela 
Delegacia de Investigação Crimi-
nal em São Miguel do Oeste, Al-

bert Silveira, explica que agora as 
investigações devem ficar à cargo 
do Ministério Público. Segundo 
ele, os equipamentos apreendi-
dos devem ser investigados jun-
tamente com os documentos da 
empresa. “As provas vão ser anali-
sadas, isso não significa que essa 
suposta fraude seja comprovada. 
Assim como a nossa Constituição 
Federal prevê, ninguém pode ser 
julgado culpado diante de uma 
sentença condenatória. Os equi-
pamentos devem ser confrontados 
com as demais provas do procedi-
mento investigatório”, explica. 

 
A VERSÃO DA DEFESA

O advogado da empresa Esfin-
ge em São Miguel do Oeste, Luis 
Pichetti, argumenta que o assunto 
está ganhando proporções acima 
do normal por conta da repor-
tagem veiculada pelo programa 
dominical. Segundo ele, a fraude 

no concurso de Miraguaí já esta-
va sendo investigada pela polícia 
antes mesmo da divulgação da re-
portagem. 

Pichetti alega que apesar da 
exposição dada pela mídia, a em-
presa nunca esteve envolvida em 
fraudes de concursos. “A polícia 
de Tenente Portela resolveu fazer 
a busca e apreensão de um fato 
que havia sido denunciado. Em 
função da matéria do Fantásti-
co, eles decidiram antecipar esse 
procedimento. O que ocorre é que 
houve uma super dimensão dos 
fatos. Isso leva a crer que a em-
presa está envolvida, mas, ela não 
está de forma alguma envolvida 
no esquema anunciado no Fantás-
tico”, justifica. 

O advogado destaca ainda que 
a ação de investigação do Minis-
tério Público é comum e acontece 
sempre que surgem suspeitas de 
fraudes em concursos públicos. 

Ele salienta que, na região, isso já 
aconteceu diversas vezes e garante 
que está sendo feito um julgamen-
to antecipado sobre o trabalho 
da empresa. Além disso, Pichetti 
justifica que apenas uma pessoa 
apontada como beneficiada pela 
fraude foi classificada. “A apreen-
são dos documentos é normal e 
já aconteceu diversas vezes que 
houve suspeita de fraude. É muito 
precipitado nós fazermos um jul-
gamento antecipado do caso da 
Esfinge. O que eu posso antecipar 
é que das cinco ou seis pessoas 
que teriam sido beneficiadas pelo 
concurso, apenas uma foi aprova-
da, as outras sequer foram classifi-
cadas”, argumenta.

Pichetti disse que vai solicitar 
a permissão do Ministério Público 
de Tenente Portela, onde a inves-
tigação está em andamento, para 
poder acompanhar o desenvolvi-
mento do inquérito. 

Representantes do Sicoob São Miguel participam 
de Encontro de Comunicação em Florianópolis

Comunicação 

Representantes das áreas de 
Comunicação e Marketing de 24 co-
operativas do Sicoob estadual par-
ticiparam nos dias 14 e 15 de junho 
do 2º Encontro de Comunicação do 
Sicoob SC. Dentre eles, os represen-
tantes do Sicoob São Miguel, Blásio 
Spaniol e Andreia Maria de Moraes 
Alves. Realizado no Hotel Torres 
da Cachoeira, em Florianópolis, o 
encontro teve a coordenação do 
gerente Administrativo do Sicoob 
Central SC, Olavo Lazzarotto e a 
participação, como palestrante, da 
gerente de Comunicação e Marke-
ting do Sicoob Confederação, An-
dréa Hollerbach Athayde.

Na ocasião o presidente do Si-
coob SC, Rui Schneider da Silva, 
destacou que a comunicação e ma-
rketing sempre foram áreas estra-
tégicas para qualquer organização 
empresarial e cada vez mais as co-
operativas de crédito tomam cons-
ciência da importância de investir 
nessas áreas para poder disputar o 
mercado. Segundo a gerente de Co-
municação e Marketing do Sicoob 
Confederação, Andréa Athayde, 
dentre os desafios desta área está 
o de construir um posicionamento 

unificado da comunicação, gerar 
valor para os produtos e serviços 
do sistema em contexto nacional, 
fortalecer a marca e dar identidade 
sistêmica por meio da utilização 
de diferentes linguagens, ampliar a 
credibilidade e buscar o reconhe-
cimento do público para a marca 
Sicoob.

Os representantes do Sicoob 
São Miguel, destacam que a par-
ticipação foi válida no sentido de 

aprimorar novos e adquirir novos 
conhecimentos no setor, e poder 
implementá-las na realidade regio-
nal. "O Sicoob São Miguel está em 
franco desenvolvimento e isso exige 
aprimoramento na comunicação e 
relacionamento com as cooperati-
vas e a comunidade. Essa foi uma 
oportunidade para trocar experiên-
cias, estreitar relacionamentos en-
tre as cooperativas e histórias bem 
sucedidas", ressalta Spaniol.

   “As provas vão ser analisadas, isso não significa que essa suposta fraude seja 
comprovada. Assim como a nossa Constituição Federal prevê, ninguém pode ser 
julgado culpado diante de uma sentença condenatória. Os equipamentos devem 
ser confrontados com as demais provas do procedimento investigatório”.

Albert Silveira
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O show nacional com Duduca e Dal-
van encerrou a programação da noite 
do tradicional Arraiá realizado todos 
os anos em São Miguel do Oeste. Com 
a presença de cerca de seis mil pesso-
as, São Miguel do Oeste promoveu no 
sábado (16), o 4º Arraiá Popular. A pro-
gramação do evento iniciou por volta 
das 15h, na área coberta da praça Walnir 
Botaro Daniel e foi até o fim da noite. No 
evento aconteceram às apresentações 
das escolas da rede municipal de ensi-
no, seguindo com apresentações artís-
ticas, casamento caipira, roda de viola 
e culminando com o show nacional da 
dupla sertaneja Duduca e Dalvan. 

A secretária da Educação, Paula Li-
cks, faz uma avaliação positiva do Ar-
raiá, que serviu para oportunizar um 
espaço cultural e de diversão para as 
famílias migueloestinas. “Nós tivemos a 
praça lotada o dia todo. É uma imensa 
alegria trazer um Arraiá completo como 
foi este”, salienta a secretária.

O 4º Arraiá Popular foi organizado 
pelo Governo Municipal, por meio das 
Secretarias de Educação, Cultura, Lazer 

e Turismo, e Ação Social. Para a secre-
tária da Educação, Paula Licks, São Mi-
guel do Oeste sempre foi uma cidade de 
excelência na parte cultural e artística. 
O grande destaque da noite de sábado, 
foi o show nacional da dupla sertaneja 
Duduca e Dalvan, com duração de mais 
de duas horas. 

Além das Festas Juninas, o mês de junho é o mês em que se faz homenagens 
aos três santos católicos: São João, São Pedro e Santo Antônio

A origem das Festas Juninas  
FESTAS POPULARES 

Existem duas versões para a 
origem do termo festa junina. 
A primeira explica que surgiu 
em função das festividades 

que ocorrem durante o mês de junho. Ou-
tra versão diz que esta festa tem origem 
em países católicos da Europa e, portan-
to, seriam em homenagem a São João. No 
princípio, a festa era chamada de Joanina. 
De acordo com historiadores, esta festivi-
dade foi trazida para o Brasil pelos portu-
gueses, ainda durante o período colonial, 
época em que o Brasil foi colonizado e 
governado por Portugal.

Nesta época, havia uma grande in-
fluência de elementos culturais portu-
gueses, chineses, espanhóis e france-

ses. Da França veio a dança marcada, 
característica típica das danças nobres 
e que, no Brasil, influenciou muito as tí-
picas quadrilhas. Já a tradição de soltar 
fogos de artifício veio da China, região 
de onde teria surgido a manipulação da 
pólvora para a fabricação de fogos. Da 
península Ibérica teria vindo à dança 
de fitas, muito comum em Portugal e na 
Espanha.  

Todos estes elementos culturais 
foram, com o passar do tempo, mis-
turando-se aos aspectos culturais dos 
brasileiros, indígenas, afro-brasileiros 
e imigrantes europeus nas diversas re-
giões do país, tomando características 
particulares em cada uma delas.  

Festas Juninas no Nordeste
Embora sejam comemoradas nos 

quatro cantos do Brasil, na região Nor-
deste as festas ganham uma grande ex-
pressão. O mês de junho é o momento de 
se fazer homenagens aos três santos ca-
tólicos: São João, São Pedro e Santo An-
tônio. Como é uma região onde a seca é 
um problema grave, os nordestinos apro-
veitam as festividades para agradecer as 
chuvas raras na região, que servem para 
manter a agricultura.

Além de alegrar o povo da região, 

as festas representam um importan-
te momento econômico, pois muitos 
turistas visitam cidades nordestinas 
para acompanhar os festejos. Hotéis, 
comércios e clubes aumentam os lu-
cros e geram empregos nestas cidades. 
Embora a maioria dos visitantes seja 
de brasileiros, é cada vez mais comum 
encontrarmos turistas europeus, asiá-
ticos e norte-americanos que chegam 
ao Brasil para acompanhar de perto 
estas festas. 

Comidas típicas
Como o mês de junho é a época da colheita do 

milho, grande parte dos doces, bolos e salgados, re-
lacionados às festividades, são feitos deste alimento. 
Pamonha, cural, milho cozido, canjica, cuzcuz, pipo-
ca, bolo de milho são apenas alguns exemplos. Além 
das receitas com milho, também fazem parte do car-
dápio desta época: arroz doce, bolo de amendoim, 
bolo de pinhão, bombocado, broa de fubá, cocada, 
pé-de-moleque, quentão, vinho quente, batata 
doce e muito mais. 

Tradições
As tradições fazem parte das come-

morações. O mês de junho é marcado 
pelas fogueiras, que servem como centro 
para a famosa dança de quadrilhas. Os 
balões também compõem este cenário, 
embora cada vez mais raros em função 
das leis que proíbem esta prática, em 
função dos riscos de incêndio que re-
presentam. No Nordeste, ainda é muito 
comum a formação dos grupos festeiros. 
Estes grupos ficam andando e cantando 
pelas ruas das cidades. Vão passando pe-
las casas, onde os moradores deixam nas 
janelas e portas uma grande quantidade 
de comidas e bebidas para serem degus-
tadas pelos festeiros.

Já na região Sudeste são tradicionais 

a realização de quermesses. Estas festas 
populares são realizadas por igrejas, co-
légios, sindicatos e empresas. Possuem 
barraquinhas com comidas típicas e jo-
gos para animar os visitantes. A dança 
da quadrilha, geralmente ocorre durante 
toda a quermesse. Como Santo Antônio 
é considerado o santo casamenteiro, são 
comuns as simpatias para mulheres sol-
teiras que querem se casar. No dia 13 de 
junho, as igrejas católicas distribuem o 
“pãozinho de Santo Antônio”. Diz à tra-
dição que o pão bento deve ser colocado 
junto aos outros mantimentos da casa, 
para que nunca ocorra a falta. As mulhe-
res que querem se casar, diz a tradição, 
devem comer deste pão.

Arraiá Popular em São Miguel do Oeste 
reúne seis mil pessoas
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

DÉBORA CECCON 
 INÁCIO RODHEN 

O Governo de São Miguel 
do Oeste realiza hoje 

(23), às 9h30, a inauguração da 
obra física da Unidade de Pron-
to Atendimento Leonardo Weis-
sheimer – UPA 24h. A obra, exe-
cutada numa parceria entre o 
Governo de São Miguel do Oeste, 
Governo Federal e Governo do 
Estado de Santa Catarina, tem 
investimento de R$ 3.019.651,42 
e vai atender pacientes de São 
Miguel do Oeste e dos municí-
pios de Bandeirante, Barra Boni-
ta, Descanso, Guaraciaba e Paraí-
so, por meio de convênio.

Entre os valores investidos, 
R$ 1.400.000,00 são do Gover-
no Federal pelo Ministério da 
Saúde, R$ 469.764,80 do Estado 
através da Secretaria de Esta-
do da Saúde e R$ 1.149.886,62 
do município de São Miguel do 
Oeste. Na obra, a área construí-
da é de 1.263,52 m². Para o pre-
feito Nelson Foss da Silva, a UPA 
será a porta de entrada da saúde 
pública, pois o cidadão terá a ga-
rantia da atenção em saúde, nos 
casos de urgência e emergência. 
Ao mesmo tempo enfatiza que o 
atendimento no dia a dia conti-
nuará sendo feito pelas Estraté-
gias de Saúde da Família (ESF), 
nos postos. 

Segundo o prefeito, o Gover-
no Federal estará repassando R$ 
100 mil por mês para manuten-
ção da UPA, além do convênio 
que está sendo firmado entre 
os municípios que serão atendi-
dos na UPA 24h. “A UPA é a fase 

intermediária entre o posto de 
saúde e o hospital e o mais im-
portante é que as pessoas não 
precisarão pagar por este servi-
ço e a municipalidade não terá 
gastos com o plantão hospitalar”, 
lembrou Nelson. 

ESTRUTURA DA OBRA E 
INÍCIO DAS ATIVIDADES 

Na última semana, foram 
licitados móveis e equipamen-
tos para a Unidade de Pronto 
Atendimento para que a mesma 
esteja equipada e funcionando 
até o mês de agosto. Conforme 
a administradora da UPA, Joceli 
Zambiazi, todos os equipamen-
tos para estrutura da Unidade 
já foram licitados, porém devem 
estar instalados somente no fi-
nal do mês de julho, quando a 
Unidade de Pronto Atendimento 
deve entrar em funcionamen-
to. “O que preconiza a portaria 

que é para o atendimento vai es-
tar todo completo. A gente quer 
começar com a estrutura toda 
montada”, salienta. 

A Obra da UPA contempla: 
área de recepção e espera; sala 
de classificação de risco; sala de 
atendimento social; dois consul-
tórios médicos; salas de urgên-
cia; sala de eletrocardiograma; 
sala de sutura/curativo; sala de 
gesso/imobilização de fraturas; 
sala de inalação coletiva; sala 
de aplicação de medicamentos/
reidratação; sala de exame de ra-
diologia (raio-X); laboratório de 
processamento (Câmara Escura); 
sala de coleta de material; sala 
de observação/adulto; sala de 
observação infantil; sala de iso-
lamento adulto e infantil; sala de 
esterilização de materiais; sala de 
distribuição de materiais esterili-
zados; sala de DML (Depósito de 
Material de Limpeza); rouparia; 
posto de enfermagem; central 
de abastecimento farmacêutico; 
sala de reuniões; sala da adminis-
tração; almoxarifado; copa para 
funcionários; vestiário para fun-
cionários masculino e feminino; 
dormitório masculino e feminino 
(plantonistas); BWC social mas-
culino e feminino; posto policial. 

  
ATENDIMENTO 24 HORAS
O atendimento na Unida-

de de Pronto Atendimento será 
de 24 horas, para urgências e 
emergências. Segundo Joceli, 
os atendimentos de urgência 
e emergência, deverão se en-
caminhar direto à UPA, porém 
atendimentos de atenção bási-
ca, eletivas, deverão continuar 

sendo atendidos nas Estratégias 
de Saúde Familiar (ESF) como já 
vem sendo realizado. Além dos 
atendimentos de urgência na 
UPA, ela explica que também ha-
verá a possibilidade do paciente 
permanecer na observação por 
24 horas, e se necessário este 
será encaminhado para outras 
instituições para atendimento, 
como por exemplo, o Hospital 
Regional.

A Unidade também disponi-
bilizará exames de diagnóstico, 
como Raio-X, exames laborato-
riais, exames de ultrassonografia. 
A equipe de atendimento será de 
em torno de 40 a 45 funcionários, 
entre enfermagem, médicos, ad-
ministrativo e serviços gerais. 

Conforme o secretário de 
Saúde, Alfredo Spier, a grande 
beneficiada com a Unidade será 
a população de São Miguel do 
Oeste e dos municípios que fazem 
parte do consórcio. Segundo ele, a 
Unidade que prestará serviços de 

média complexidade vai agilizar 
os atendimentos que eram feitos 
em Postos de Saúde e Hospital Re-
gional. “Vai permitir que os Postos 
de Saúde dediquem o atendimen-
to a Saúde Básica e não atender as 
urgências”, frisa.

O secretário salienta que o 
atendimento nos Postos de Saú-
de serão modificados com o iní-
cio das atividades da UPA. Ele 
explica que o atendimento no 
Posto de Saúde Central será das 
7h às 19h. Além disso, não ha-
verá mais atendimentos em fe-
riados e finais de semana, já que 
estes serão realizados na UPA. 
Ele observa que os horários de 
funcionamento e as mudanças 
no atendimento ainda serão di-
vulgados em campanhas infor-
mativas para a população. 

CONCURSO - VAGAS DA UPA
No concurso para médicos da 

UPA 24 horas, dos seis inscritos, 
apenas três prestaram as provas 
que foram aplicadas no último 
domingo (17). O concurso dis-
ponibilizava quatro vagas para 
médicos. Conforme o secretá-
rio de Administração, Moacir 
Fogolari, o salário desses pro-
fissionais deve girar em torno 
de R$ 11 mil. Para ele, não há 
perspectiva de realizar um novo 
concurso e as vagas existentes 
devem ser preenchidas por con-
tratação. “O período eleitoral 
não nos permite que seja reali-
zado novo concurso, então acre-
dito que quem sabe no próximo 
ano seja feito novo concurso na 
tentativa de completar as vagas”, 
acrescenta. 

 Atendimento da Unidade está prevista para iniciar somente no final do 
mês de julho, quando todos os equipamentos já licitados estarão montados 

Estrutura física da 
24h será inaugurada hoje 

INAUGURAÇÃO 

UPA

Mais de R$ 3 milhões foram investidos da estrutura física da UPA que será inaugurada hoje

Ascom Prefeitura
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Descanso   "Entendo que com a agricultura forte é mais renda para os agricultores e, 
consequentemente, para o município. Eu jamais vou esquecer da minha raiz, 
minha história, especialmente deste setor. Vou apoiar sempre".
Luci Choinacki

Foram anunciados pela deputada federal, Luci Choinacki (PT/SC), R$ 100 
mil do Ministério da Pesca e Aquicultura para o município de Descanso 

Deputada federal entrega nova retroescavadeira 
e anuncia recursos para piscicultura

RECURSOS   

Retroescavadeira entregue foi adquirida com recursos no valor de R$ 199.875,00 advindos do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, mais a contrapartida da municipalidade de R$ 45.125,00

A deputada federal Luci Choina-
cki (PT/SC) esteve na tarde da últi-
ma sexta-feira (15), no município de 
Descanso e em ato realizado ao lado 
da Prefeitura entregou à nova retro-
escavadeira através de uma emenda 
parlamentar de sua autoria. Na pre-
sença de autoridades municipais, 
servidores públicos e população 
em geral, Luci também anunciou 
futuros recursos para atender os 
piscicultores. A máquina entregue 
foi adquirida com recursos no valor 
de R$ 199.875,00 advindos do Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, mais a contrapartida 
da municipalidade de R$ 45.125,00. 
Além disso, ela anunciou o recurso 
de R$ 100 mil do Ministério da Pesca 
e Aquicultura, totalizando investi-
mentos de R$ 345 mil. “Entendo que 
com a agricultura forte é mais renda 
para os agricultores e, consequente-
mente, para o município. Eu jamais 
vou esquecer da minha raiz, minha 
história, especialmente deste setor. 
Vou apoiar sempre”, destacou. 

O prefeito Sadi Bonamigo reforçou 
que a máquina será designada para 
atender as necessidades do setor agrí-
cola. “Essa máquina colaborará nas 

melhorias dos acessos e nos pontos de 
carga e descarga da produção”, disse. 
Bonamigo ainda agradeceu o empe-
nho da deputada. “O município pre-
cisa de representantes que garantam 
recursos para melhorar a qualidade 

de vida da nossa população”, ressaltou.
Luci ainda apoiou a liberação de 

outros recursos federais através de pro-
jetos elaborados pelo município e já 
aprovados, R$ 200 mil para a constru-
ção da Unidade de Saúde que atenderá 

os usuários da Estratégia Saúde da Fa-
mília (ESF 1), R$ 180 mil para a cons-
trução da Academia da Saúde e R$ 100 
mil para pavimentação com pedras nas 
Ruas Ciechanowisk e trecho da Silvio 
Morosini, no Bairro Industrial. 

Negócio Certo 
forma primeira 
turma

Empreendedores 

O Governo Municipal de Des-
canso por intermédio da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico e 
o Serviço de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae) de São 
Miguel do Oeste entregaram na 
noite de sexta-feira (15), certifica-
dos aos 18 participantes do Negó-
cio Certo. Atos de encerramento e 
confraternização ocorreram após a 
realização de três noites de capaci-
tação realizados nos dias 28, 29 e 30 
de maio. 

De acordo com o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Laércio Antônio Baldo, buscou-
-se parceria com o propósito de 
oferecer aos empresários e futuros 
empreendedores quais as princi-
pais rotinas em uma empresa. “No 
curso eles aprenderam maneiras de 
como formalizar o negócio, calcular 
custos, margens de lucro e como 
se relacionar com o público para 
atingir os resultados”, destaca. Sobre 
a confraternização, Baldo ressal-
ta que, além de ser uma data que 
reuniu todos os participantes que 
compareceram regularmente nas 
datas previstas do curso, serviu de 
comemoração por mais esta etapa 
de conhecimentos.

Na oportunidade, os represen-
tantes do Sebrae informaram que 
para os microempreendedores e 
empreendedores individuais está 
disponível uma consultoria gratui-
ta que auxiliará na melhoria e evo-
lução de seus empreendimentos. 
Já o Banco do Brasil apresentou a 
linha de Micro Crédito Produtivo 
Orientado (MPO), que tem juros 
acessíveis aos microempreende-
dores, pessoas físicas autônomas e 
também microempresas. 

Empresários e futuros 
empreendedores que participaram 
do curso aprenderam quais as 
principais rotinas em uma empresa 
por meio do Negócio Certo Sebrae

Assessoria de Imprensa

Candidatas a conselheiras participam de capacitação
Capacitação  

O Conselho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, seguindo o que estabelece a lei 
municipal, promoveu o dia da capacitação, na últi-
ma segunda-feira (18), no Centro de Convivência de 
Idosos Cristo Rei de Descanso, para as 12 candidatas 
ao Conselho Tutelar. O momento foi desenvolvido 
com a realização de explicações sobre o trabalho em 
equipe e também as funções de um conselheiro.

De acordo com a técnica judiciária especializada 
em direitos da criança e do adolescente, Andréia Co-
radi, que ministrou as atividades, essa capacitação 
é obrigatória para que os candidatos possam lançar 

oficialmente sua candidatura. “Os eleitos vão zelar 
pelos direitos e deveres das crianças e adolescentes 
do município, então em primeiro momento é uma 
abordagem muito mais da questão profissional para 
que eles entendam as funções que vão assumir e se 
encontrem preparados para isso ou não”, detalha.

Após as eleições, e quando definidos os novos 
membros, Andréia explica que vai haver um trabalho 
mais aprofundado e específico para que estes possam 
dar início aos trabalhos efetivamente. “Neste curso 
foram trabalhadas questões como trabalho infantil, 
direito da criança e do adolescente, investigação de 

casos e denúncias, abordagem de família e também 
nas escolas. Enfim, tudo o que eles precisam para se-
rem conselheiros tutelares no dia a dia”, conclui.

Para a presidente do Conselho Municipal de 
Direitos da Criança e do Adolescente, Suzamara 
Miotto, a capacitação foi proveitosa e dinâmica. “Foi 
uma atividade que serviu para tirar muitas dúvidas 
das candidatas em relação ao funcionamento do 
Conselho e também do papel que elas buscam de-
sempenhar”, destaca. As eleições serão realizadas no 
dia 18 de julho, das 9h às 16h, no Clube SAD e as 12 
candidatas disputam cinco vagas.

Ascom Prefeitura
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Tunápolis   "Quero aqui agradecer aos professores, as Associações de Pais 
e Professores (APP’s) e às famílias que prestigiaram o evento, 
especialmente aos pais que se empenharam na organização e 
trabalharam durante a festa, para que tudo pudesse sair a contento”.
Vianei Hammerschmitt

No último sábado (16), o Centro Edu-
cacional Helga Follmann e o Centro de 
Educação Infantil de Tunápolis realiza-
ram a tradicional festa junina, que lotou 
o Centro de Tradições Gaúchas (CTG) 
Última Porteira. A programação iniciou 
às 13h30 com a apresentação de danças 
e quadrilha pelos alunos. Conforme os 
organizadores, as crianças se divertiram 
com a pescaria, o chute ao pneu, a cama 
elástica, com a brincadeira do palhaço 
e com os diversos brinquedos infláveis 
disponíveis para todas as idades. Para a 
interação dos pais e responsáveis, havia 
música ao vivo com a Banda Rosamar e 
o jogo de bolãozinho. Os presentes sa-
borearam as comidas e bebidas típicas, 
além de deliciosos churros, crepes e 
chocolate quente.

Conforme o secretário de Educação, 
Vianei Hammerschmitt, momentos como 
estes são importantes para estabelecer 
vínculos entre a comunidade escolar, a 
direção e os professores, mas, sobretudo 
é uma oportunidade para as crianças vi-

venciarem com profundidade o folclore e 
a tradição das festas brasileiras, que apre-
sentam características também na região. 
“Quero aqui agradecer aos professores, as 
Associações de Pais e Professores (APP’s) 

e às famílias que prestigiaram o evento, 
especialmente aos pais que se empenha-
ram na organização e trabalharam duran-
te a festa, para que tudo pudesse sair a 
contento”, finaliza Hammerschmitt.

Centros Educacionais 
promovem Festa Junina 

CULTURA 

Crianças vivenciarem com profundidade o folclore e a tradição das festas 
brasileiras, que apresentam características também na região

Curso de Jardineiro é realizado em Tunápolis
Ajardinamento 

Uma parceria da Epagri, Senar 
e Prefeitura de Tunápolis realizou 
nos dias 14 e 15, na comunidade 
de Raigão Baixo, o curso de Jardi-
neiro. Onze agricultoras partici-
param da formação que tem cará-
ter profissionalizante e certificará 
todas as participantes. Durante 
os dois dias de curso, foram apre-
sentadas técnicas de como cuidar, 
manusear e realizar tarefas que 
estão ligadas à jardinagem. Entre 
os assuntos abordados estão à 
composição paisagística, conhe-
cimento de plantas e suas aplica-
ções, técnicas de acabamento em 
cores e como lidar com a vegeta-
ção na implantação, reforma ou 
manutenção de pequenos jardins 

e vasos. 
Ao final os participantes exe-

cutaram na prática os conheci-
mentos aprendidos e produziram 
um pequeno jardim na casa da 
família de Érica Francener Sporh, 
participante do curso. A avalia-
ção dos participantes foi positiva. 
Conforme a extensionista rural da 
Epagri, Flavia Maria de Oliveira, 
o curso faz parte das ações volta-
das à qualidade de vida no meio 
rural. Segundo ela, ações como 
esta demonstram a importância 
da manutenção dos arredores da 
propriedade, a necessidade de sa-
neamento ambiental e do embe-
lezamento do espaço onde vivem 
e tiram o sustento da família.
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A Secretaria de Assistência So-
cial, coordenada pela secretária 
Carla Tremarin, juntamente com o 
Centro de Referência em Assistên-
cia Social (CRAS) desenvolveu um 
dia de lazer com as escolas do mu-
nicípio, que marcou o Dia Mundial 
de Combate ao Trabalho Infantil. A 
atividade foi realizada no último dia 
12, no salão paroquial e na Praça 
Municipal de Anchieta.

A programação contou com pa-
lestra proferida por Elenir Ciarini, 
assistente social com especializa-
ção em educação e cidadania, so-
bre o tema: Dia Mundial do Com-
bate ao Trabalho Infantil. Após as 
apresentações foram distribuídos 
lanches e convidadas às crianças e 
adolescentes para desfrutar de um 
dia de lazer com piscina de bolinha, 
tobogã, cama elástica, entre outras 
atividades. 

De acordo com a assistente so-
cial de Anchieta, Jozane de Paula 
Bard, o trabalho infantil ainda é um 

problema grave no Brasil. “É uma 
realidade que não pode deixar de ser 
lembrada pelas políticas públicas 
e sociedade no sentido de preven-

ção e de erradicação, para que a in-
fância seja, de fato, um período de 
estudos, brincadeiras e felicidade”, 
enfatizou.

..................................................................................................M/04

Anchieta                            
CONSCIENTIZAÇÃO

Após as apresentações foram distribuídos lanches e convidadas às 
crianças e adolescentes para desfrutar de um dia de lazer com piscina de 
bolinha, tobogã, cama elástica, entre outras atividades

A Secretaria de Assistência Social de Anchieta, juntamen-
te com o Centro de Referência em Assistência Social (CRAS) e a 
equipe da Pastoral da Criança, realizou nos últimos dias a Cam-
panha de Agasalho 2012. Os donativos da campanha “Aqueça um 
coração faça sua ação” foram entregues na última terça-feira (19). 
A quantidade de roupas e sem limite de peças, foram distribuídas 
de livre escolha para o público, beneficiando mais de 60 famílias. 
A distribuição dos agasalhos se prolongará no CRAS.  

Ação Social
Entregues donativos da 
Campanha do Agasalho 2012
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Guaraciaba

Ao todo, foram realizados 41 encontros para elencar as prioridades

Definidas prioridades para 
o orçamento de 2013

 INDICAÇÕES

A Administração Municipal de 
Guaraciaba encerrou na sexta-feira 
(15), o Orçamento Participativo de 
2012 com a audiência pública que 
reuniu lideranças e conselheiros do 
interior e da cidade. As indicações 
feitas nos 41 encontros realizados 
nas comunidades do interior e seto-
res da cidade foram organizadas por 
temáticas e apresentadas aos partici-
pantes para aprovação.

As áreas que mais tiveram in-
dicações foram: 1ª – Saúde, Sanea-
mento e Assistência Social com 470 
pontos; 2ª – Agricultura e Meio Am-
biente com 316 pontos; 3ª - Obras, 
Transporte e Serviços Urbanos com 
307 pontos; 4ª – Administração e 
Finanças com 209 pontos; 5ª – Edu-
cação, Cultura, Esporte e Juventude 
com 166 pontos; e 6ª – Indústria e 
Comércio com 130 pontos. 

Em cada Secretaria há várias in-
dicações da comunidade, que envol-
vem recursos de ordem de custeio e 
outras de investimento. Conforme 
o prefeito Ademir Zimmermann, as 
prioridades foram organizadas por 
temáticas, visando valorizar todas as 
indicações que a comunidade fez e 
pensando no desenvolvimento do 
município como um todo. Segundo 
o prefeito, algumas das ações já estão 

sendo executadas, porém há um indi-
cativo da população para ampliação 
desses serviços e também para novas 
ações, conforme as necessidades.

Algumas indicações que a comu-
nidade destacou como sendo priori-
dade foram: programa de pastagem 
e sementes; programa de silagem; 
incentivo a entidades, mais repasse 
de recursos ao Hospital São Lucas, 
sinal de internet no interior, incenti-

vo a novas indústrias, mais médicos 
especialistas, mais remédios na far-
mácia básica, entre outras. 

Zimmermann ressaltou que a 
indicação de cada pessoa será impor-
tante para o contexto das prioridades 
e para o orçamento de 2013. Um dos 
objetivos do Orçamento Participativo 
é estreitar o relacionamento entre o 
poder público e a população e incen-
tivar que a sociedade civil dê sua opi-

nião sobre em que ações os recursos 
públicos devem ser distribuídos. 

Após a aprovação dos presentes, 
o prefeito apresentou os projetos de 
investimentos que foram cadastra-
dos, que estão em análise e/ou em 
execução. São propostas que con-
templam todas as áreas, incluindo 
abastecimento de água, trator de 
esteira, creche, calçamento, asfalto, 
centro de eventos e outros.

Orçamento Participativo de 2012 encerrou com a audiência pública na última semana, 
reunindo lideranças e conselheiros do interior e da cidade

CRAS promove Festa Caipira 
para  famílias de Ouro Verde

O Centro de Referência em Assistência So-
cial (CRAS) de Guaraciaba juntamente com o 
Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos de seis a 15 anos, promoveu no último 
dia 14, animada festa junina para o grupo de fa-
mílias da Linha Ouro Verde e arredores. 

As crianças e adolescentes apresentaram 
diversas atrações características de festa junina 
e em seguida, todos os participantes dançaram 
a quadrilha, com o intuito de promover maior 
integração. Durante o encontro, também foi 
realizada uma competição onde foram premia-
dos “o casal mais caipira”, “a família mais caipi-
ra”, “a mais caipira” e “a mais dançadeira”. 

A equipe do CRAS avaliou positivamente 
a atividade, pois houve uma maior integração 
entre as famílias, proporcionando fortaleci-
mento de vínculos familiares e comunitários. 
Ressalta ainda que o trabalho em grupo é rea-
lizado mensalmente com as famílias, visando 
proporcionar um espaço de troca de informa-
ções e conhecimentos entre os participantes. 
Especialmente no mês de junho, por sugestão 
das próprias famílias, foi realizada a tradicio-
nal Festa Junina que, na ocasião, contou com a 
participação de outras pessoas da comunidade, 
além dos beneficiários do Programa Bolsa Fa-
mília. 

A comissão de Defesa Ci-
vil Municipal esteve reunida 
na última segunda-feira (18), 
data que encerrou o prazo do 
decreto de situação de emer-
gência formulado em razão 
da estiagem. O decreto foi 
feito em dezembro de 2011 
e prorrogado por mais duas 
vezes, totalizando seis meses 
de vigência.

Durante a reunião, o 
prefeito Ademir Zimmer-
mann, também presidente 
da comissão de Defesa Ci-
vil, observou que a estiagem 
terminou, mas que as ações 
preventivas propostas pela 
defesa civil não poderão ser 
esquecidas. O foco preven-
tivo deve continuar e citou 
algumas ações que estão 
em andamento, sendo uma 
delas a elaboração de uma 
lei municipal que irá dispor 
sobre incentivos e a obriga-
toriedade de construção de 
cisternas em novos projetos 
residenciais e industriais.

Também participou da 
reunião Tarcisio Hanauer, 
que explanou sobre sua par-
ticipação em um fórum, em 
Brasília, onde foi representar 
o município para falar das 
ações pós-tornado. Ele res-
saltou que Guaraciaba é refe-
rência em termos de aplica-
ção dos recursos e agilidade 
na reabilitação das famílias. 
Segundo Hanauer, foi refe-
rendado no evento o curto 
prazo com que Guaraciaba 
se restabeleceu, sendo que 
na maioria dos outros mu-
nicípios atingidos por catás-
trofes, as famílias atingidas 
ainda estão sem abrigos. O 
envolvimento da comuni-
dade, de forma voluntária, 
também foi um dos pontos 
destacados.

Na reunião também fo-
ram apresentados e discuti-
dos laudos técnicos que tra-
tam de casos específicos, de 
competência de avaliação da 
defesa civil. Ainda foi defini-
do que o município irá pagar 
as despesas com a carreta 
do Corpo de Bombeiros que 
esteve cedida ao município 
no período da estiagem para 
transportar água do Rio das 
Antas. Segundo o prefeito, 
não houve retorno das diver-
sas cobranças feitas ao Esta-
do para custear essas despe-
sas e ajudar o município que 
dispensou boa parte de seu 
orçamento em ações com a 
estiagem.

Encerrada vigência do 
decreto de situação de 
emergência

Defesa Civil

A Administração Municipal de Guaraciaba 
realizou no último sábado (16), a Festa dos Gru-
pos de Idosos do município. Ao todo, idosos de 
24 grupos participaram do evento, realizado uma 
vez por ano para comemorar o Dia do Idoso, que 
é 1º de outubro. Porém, neste ano, o evento foi an-
tecipado, em virtude de se tratar de ano eleitoral. 
Aproveitando o mês das festas juninas, muitos 
participantes foram com traje típico caipira.

O prefeito Ademir Zimmermann, salientou a 
importância do momento de integração entre os 
idosos e ressaltou que o evento é uma forma de 
prestigiar e valorizar as pessoas da terceira idade 
pela caminhada e pelo que representam na histó-
ria de Guaraciaba. Para Zimmermann, os idosos 
merecem o respeito, gratidão e consideração, pois 
foram eles que abriram caminhos para o sucesso 
e desenvolvimento do município. 

O prefeito também aproveitou a oportunida-
de para agradecer aos que colaboraram para a 
realização do evento, principalmente a coordena-
ção das atividades com a terceira idade, as volun-
tárias de todos os grupos, bem como todas as pes-
soas que se dispuseram a trabalhar e possibilitar 
um dia agradável a todos os participantes.

Após o almoço, houve apresentação da qua-
drilha pelo grupo 15 de Maio da cidade, e a festa 
seguiu animada pelo Grupo Canto Livre, que le-
vou os idosos para a pista de dança durante toda 
a tarde.

Mais de 1,2 mil idosos participam de festa
Festas Típicas

   Algumas indicações que a comunidade destacou como sendo 
prioridade foram: programa de pastagem e sementes; programa de 
silagem; incentivo a entidades, mais repasse de recursos ao Hospital 
São Lucas, sinal de internet no interior, incentivo a novas indústrias, 
mais médicos especialistas, mais remédios na farmácia básica.

Ação Social
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Bandeirante        |   Barra Bonita
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O evento de sexta-feira (15), em Barra 
Bonita encantou as mais de 400 pessoas 
presentes, entre os pais, estudantes, profes-
sores e público em geral. Os estudantes de 
Barra Bonita mostraram seu talento para a 

música durante a realização da Terceira Eli-
minatória Municipal do Festival Estudantil 
Regional da Canção (Fercan), que aconte-
ceu no Clube Independente.

Mais três finalistas foram escolhidos 
para a Final Regional do Festival. O aluno 
Mateus Meneguzzo, da Escola Municipal 
Olavo Bilac, se apresentou com a música 

“Meteoro” e foi o primeiro colocado na 
categoria infantil com 149 pontos. A 

estudante Polliana Luisa Boff, da EEB 
Cecília Lotin, mostrou seu talento 
cantando a música “Aquarela” e 
com 165 pontos se classificou para 
final regional pelo infanto juve-
nil. Na categoria livre, outro aluno 
da Escola Estadual Cecília Lotin 

foi classificado. João Carlos Breso-
lin cantou “Evidências” e somou 163 

pontos, sendo outro finalista de Barra 
Bonita.

FERCAN

Apresentações do Fercan 
encantam o público 
Eliminatória Municipal do Festival Estudantil Regional da 
Canção, aconteceu no Clube Independente

A Secretaria de Saúde de Bandeirante pro-
moveu no último dia 15, nas dependências da 
Estratégia de Saúde da Família, um encontro 
para entrega dos kits para transporte de insuli-
na a todos os diabéticos, dependentes de insuli-
na, do município. 

De acordo com o secretário de Saúde, José 
de Oliveira Neto, foi realizado um encontro 
com todos os pacientes no intuito de estabele-
cer uma política de qualidade de vida melhor a 

todas as pessoas. Segundo ele, a Secretaria sen-
tiu a necessidade de adquirir o kit no sentido 
de facilitar o transporte do medicamento para 
cada usuário.

Na oportunidade, o médico da estratégia de 
Saúde de Bandeirante, Mauro Primo Delanoy, 
repassou aos pacientes algumas orientações 
sobre o uso correto da medicação contida no 
kit, as atividades e os cuidados que os pacientes 
precisam ter durante todo o tratamento. 

 Diabéticos

INCENTIVO

Saúde entrega kits de insulina 

Agricultores e empresários de 
Bandeirante participam de Feira 
do Empreendedor 

Com o intuito de fortalecer e estimular o 
empreendedor local, o Governo Municipal de 
Bandeirante em parceria com o Sebrae, dis-
ponibilizou dez vagas para que agricultores e 
empresários do município participassem da 
Feira do Empreendedor 2012, realizada no 
Parque Vila Germânica em Blumenau. 

O comerciante Alcides Batista participou 
do evento e destacou a oportunidade impor-
tante para entender como ocorre o desenvol-

vimento do município por meio do comércio. 
Segundo ele, o município de Bandeirante 
precisa investir nas pequenas empresas para 
que elas possam se manter e tenham recur-
sos para crescer e fortalecer a cidade. Batista, 
que trabalha no ramo comercial há 15 anos, 
também destacou os conhecimentos obtidos 
por meio de feiras como a do Empreendedor 
e que contribuem para o estudo da aplicação 
de novas técnicas no setor comercial. 

Vagas foram disponibilizadas pela prefeitura aos interessados 

Com o objetivo de trabalhar o enfren-
tamento aos diversos tipos de violência, 
o Centro de Referência em Assistência 
Social (CRAS) de Barra Bonita, Secretaria 
Municipal de Educação e Unidade Bási-
ca de Saúde, convida todos os munícipes 
para participar de uma série de ativida-
des sobre a temática na próxima semana.

As atividades iniciam no dia 26, às 14h 
no Clube Independente, com palestra da 
delegada Joelma Stang, da Delegacia de 
Proteção à Criança, Adolescente, Mulher 
e Idoso. No dia 30, pela manhã no CRAS, 
será realizada palestra e atendimento ao 
cidadão pela Unoesc e Casa da Cidadania 
de São Miguel do Oeste, sobre a Lei Maria 
da Penha, Direitos Trabalhistas e Media-

ção de Conflitos. No decorrer da semana 
o tema vai ser trabalhado nas escolas.

ENCONTROS
A Secretaria Municipal da Assistência 

Social de Barra Bonita, objetivando uma 
melhor qualidade de vida aos seus mu-
nícipes, vem através do CRAS realizando 
reuniões e cursos inovadores. Em junho 
realizou reunião com os beneficiários do 
programa Bolsa Família, e os cursos de 
Fruticultura, Cidadania para Todos e de 
Cuidadores de Idosos e Pessoas com De-
ficiência. A equipe do CRAS realiza suas 
ações em parceria com as demais Secre-
tarias Municipais, Epagri, Sindicato dos 
Produtores Rurais e Senar.

CRAS desenvolve atividades 
com foco na violência

Assistência Social
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

Prezados leitores, na semana passada abordamos o Capítulo 
do Código de Trânsito Brasileiro (CTB), que trata das penalidades 
que podem ser aplicadas pelos usuários que cometem infrações de 
trânsito.

Na edição desta semana, abordaremos o capítulo XVII do mes-
mo diploma legal (Lei 9.503/97), que prescreve as Medidas Admi-
nistrativas as quais os infratores das normas de trânsito estão su-
jeitos.

O artigo269 do CTB, relaciona tais medidas, vejamos:
“Art 269. A autoridade de trânsito ou seus agentes, na esfera das 

competências estabelecidas neste Código e dentro de sua circuns-
crição, deverá adotar as seguintes medidas administrativas:

I - retenção do veículo;
II - remoção do veículo;
III - recolhimento da Carteira Nacional de Habilitação;
IV - recolhimento da Permissão para Dirigir;
V - recolhimento do Certificado de Registro;
VI - recolhimento do Certificado de Licenciamento Anual;
VII - realização de exames de aptidão física, mental, psicológica, 

de legislação, de prática de primeiros socorros e direção veicular; 
(VETADO);
VIII - transbordo do excesso de carga;
IX - realização de teste de dosagem de alcoolemia ou perícia de 

substância entorpecente ou que determine dependência física ou
psíquica;
X - recolhimento de animais que se encontrem soltos nas vias e 

na faixa de domínio das vias de circulação, restituindo-os aos seus 
proprietários, após o pagamento de multas e encargos devidos; 

XI - realização de exames de aptidão física, mental, de legisla-
ção, de prática de primeiros socorros e de direção veicular. (Inciso 
acrescentado pela Lei nº 9.602, de 21.1.1998).”

Importante que salientemos também, que via de regra a medi-
da administrativa,  por ser aplicada quando o usuário do trânsito 
comete alguma infração, é acompanhada de uma penalidade, na 
grande parte dos casos, a penalidade de multa, ou seja, a Medida 
Administrativa possui caráter complementar.

Doutro norte, em algumas vezes, a medida administrativa é o 
primeiro passo para a instauração de um Procedimento Adminis-
trativo para aplicação de uma penalidade, como podemos exem-
plificar: A medida Administrativa de recolhimento da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH), dependendo da infração come-
tida, pode gerar um Processo Administrativo para a aplicação da 
Penalidade de Suspensão do Direito de Dirigir ou até mesmo da 
cassação deste direito.

Como podemos observar, o Legislador foi bastante rigoroso na 
previsão de medidas administrativas a serem aplicadas aos infrato-
res das normas de trânsito, as quais, muitas vezes, acabam pesando 
mais do que as penalidades na vida dos infratores, pela severidade 
e consequências na vida dos usuários do trânsito, no entanto, o ob-
jetivo prioritário das mesmas é a proteção à vida e à incolumidade 
física das pessoas.

MEDIDAS ADMINISTRATIVAS PREVISTAS 
NO CÓDIGO DE TRÂNSITO BRASILEITO

Cotidiano

A Polícia Civil, por meio da Divisão 
de Investigação Criminal (DIC) de São 
Miguel do Oeste, esclareceu um miste-
rioso crime de homicídio que foi consta-
tado no dia 16 de janeiro de 2012, no mu-
nicípio de Cunha Porã/SC, quando foi 
localizado o corpo de Décio Giordani, 65 
anos, que estava parcialmente enterrado 
às margens da BR 158. Em laudo necros-
cópico, constatou-se que Décio Giordani 
havia sido morto com cinco disparos de 
arma de fogo. 

Realizadas diligências investigató-
rias no interior do município de Sul Bra-
sil/SC, onde residia Décio Giordani, os 
agentes da DIC verificaram que a vítima 
tinha uma vida itinerante, andarilho e, 
poucos dias antes de morrer, tinha mon-
tado um acampamento em uma pro-
priedade rural naquele município. Na 
“residência” da vítima, os agentes encon-
traram indícios de que havia sido rapta-
do no dia de sua morte, considerando 
que localizaram as botas que a vítima 
constantemente utilizava. Quando foi 
encontrado morto, Décio estava vestido 
normalmente, porém descalço. 

Algumas testemunhas, vizinhos de 
Décio em Sul Brasil/SC, um dia antes do 
cadáver ser localizado, teriam visto um 
veículo GM/celta escuro que foi em di-
reção à morada de Décio e retornou bu-
zinando constantemente quando passou 
pelas testemunhas, possivelmente para 
evitar que ouvissem os gritos de socorro 
da vítima. 

OS EXECUTORES DO CRIME
As investigações em relação aos exe-

cutores do crime levaram os policiais da 
DIC aos suspeitos Eloi Adriano Lagni De 
Oliveira, vulgo “Lenheiro”, e Odair José 
Camargo, vulgo “Chiquinho”. Eloi e Odair, 
que na época da morte de Décio Giorda-
ni, já eram procurados pela polícia por 
serem foragidos da justiça e acusados de 
vários roubos a veículos e em residências 
que estavam ocorrendo na região do Ex-
tremo Oeste, roubos que cometiam com 
extrema violência. Nos dias 12 e 13 de 
fevereiro, a Polícia deflagrou a “Opera-
ção Cambucica”, com o fim de localizar 
e prender a quadrilha composta por Eloi 
Adriano Lagni De Oliveira, Odair José Ca-
margo e outros. 

Eloi foi morto em confronto com po-
liciais da DIC na noite do dia 12 de feverei-
ro, após resistir à prisão e atirar contra os 
policiais; Odair foi preso no dia 13 de fe-
vereiro juntamente com mais sete pessoas 
que tinham envolvimento com os roubos 
que ocorriam na região. Com Odair José 
Camargo foi apreendido o revólver calibre 
38 que foi utilizado para matar Décio Gior-
dani, conforme constatou os policiais por 
meio de perícia de comparação balística. 

O MANDANTE DO CRIME
Na continuidade das investigações, 

chegou-se ao suspeito Vilmar da Rocha 
que, segundo constatou os agentes da 
DIC, teria relação direta com os executo-
res do crime, Eloi e Odair, à época do ho-
micídio, e tinha desentendimentos com a 
vítima Décio Giordani por conta de negó-
cios realizados entre Vilmar e Décio. 

Os agentes verificaram que um dia 
após a execução de Décio, Vilmar teria ar-
recadado dinheiro por meio de emprésti-
mos e da venda de seu veículo a uma ga-
ragem em Mondaí. Este valor arrecadado 
foi repassado por Vilmar aos executores 
do crime. Verificaram também que ha-
viam desentendimentos entre a vítima 
e o suspeito Vilmar em relação negócios 
realizados entre eles, e que Décio teria 
adquirido dívidas em nome de Vilmar. 

Na última quarta-feira (20), os poli-
ciais da DIC realizaram a prisão de Vilmar 
da Rocha, que foi decretada pelo juízo da 
Comarca de Cunha Porã. Também de-
ram cumprimento a Mandado de Busca e 
Apreensão na residência do suspeito, onde 
localizaram documentos de uma proprie-
dade que havia sido comprada pela vítima 
Décio Giordani e que, com a morte de Dé-
cio, havia sido repassada fraudulentamen-
te para a esposa de Vilmar. 

Vilmar da Rocha, diante das provas 

que lhe foram apresentadas pelos agen-
tes da DIC, confessou ser o mandante do 
crime e que os executores seriam Odair 
José Camargo (Chiquinho) e Eloi Adriano 
Lagni De Oliveira (Lenheiro) utilizando 
um GM/celta roubado na região poucos 
dias antes do homicídio; Vilmar confir-
mou também ter pago o valor de R$ 8 mil 
para Eloi e Odair executaram Décio Gior-
dani. Vilmar alegou que encomendou o 
crime por que Décio teria ameaçado sua 
família. Odair José Camargo (Chiquinho) 
também teve a prisão decretada e está 
recolhido na Penitenciária Estadual de 
Chapecó.

Segundo o delegado Albert Silveira, 
coordenador da DIC de São Miguel do 
Oeste, Odair responderá por sequestro, 
homicídio qualificado e ocultação de ca-
dáver, e Vilmar Da Rocha será também 
indiciado por homicídio qualificado. O 
inquérito policial que apura o caso será 
concluído nos próximos dias.

Crime de homicídio ocorrido em janeiro de 2012 em Cunha Porã foi esclarecido pela DIC 

Polícia Civil esclarece 
Misterioso Homicídio

CRIME 
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ÍRMA WERLANG LUDWIG
Faleceu no domingo (17), no Hospital Regional de Chapecó. O seu corpo foi 
velado na Capela do Bairro São Gotardo, em São Miguel do Oeste e sepulta-
do no Cemitério da Comunidade.

ARI JOSÉ RODRIGUES DA SILVA
Faleceu no último domingo (17), aos 26 anos de idade. O seu corpo foi ve-
lado na Cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba, e sepultado no Cemitério 
Municipal.
A família convida para o culto de 7ª dia, a ser celebrado neste domingo (24), 
na Capela Santa Catarina em Linha Indiozinho, Guaraciaba.

TEREZINHA MORAS ZILIO
Faleceu no domingo (17), no Hospital Regional, aos 68 anos de idade. O 
seu corpo foi velado na Igreja de Linha Águas do Araçá, Barra Bonita, e foi 
sepultado no Cemitério da Comunidade. A família convida para o culto de 
7ª dia a ser celebrado neste domingo (24), às 9h na Igreja de Linha Águas do 
Araçá, em Barra Bonita.

PAULINA BAMBERG WERMUTH
Faleceu no último domingo (17), no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 
85 anos. Seu corpo foi velado na Cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba, e foi 
sepultado no Cemitério Municipal. A família convida para a missa de 7ª dia, 
a ser celebrada neste domingo (24), às 8h30, na Igreja Matriz de Guaraciaba.

ELTON BRITZKE
Faleceu na última segunda-feira (18), no Hospital em Florianópolis, aos 32 
anos. O seu corpo foi velado na Igreja Evangélica de Linha São Luiz, Guara-
ciaba, e foi sepultado no Cemitério da comunidade. A família convida para 
missa de 7ª dia a ser celebrada neste domingo (24), às 8h30 na Igreja Matriz 
de Guaraciaba, e ao culto em memória no dia 26 de julho, às 19h na Igreja 
Evangélica de Linha São Luiz, em Guaraciaba.

OLGA VALDÂNEGA ZIANI
Faleceu na terça-feira (19), no Hospital Anchietense de Anchieta, aos 76 
anos. O seu corpo foi velado na Casa Mortuária da Igreja Matriz de Anchie-
ta, e foi sepultado no cemitério municipal.

MINA LAURA EBERT BERNARDI
Faleceu na última terça-feira (19), em sua residência, aos 83 anos de idade. 
O seu corpo foi velado na residência em Linha Ouro Verde, Guaraciaba, e foi 
sepultado no Cemitério Católico de Linha Ouro Verde.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Polícia Civil esclarece roubo
Policiais Civis de São Miguel do 

Oeste concluíram nesta semana as 
investigações sobre crime de roubo 
acontecido no dia 10 de março deste 
ano, por volta das 00h45 da madruga-
da, nas proximidades do Restaurante 
Pinheirinho, na Rua Willy Barth. A 
Polícia Civil de São Miguel do Oeste 
está ajuizando nesta semana o Inqué-
rito Policial relativo a essas investiga-
ções, que apontaram Evandro Peron-

di, 24 anos, como autor desse delito.
Naquela ocasião, a vítima F.M.B. 

havia estacionado o seu automóvel 
GM/celta nas imediações daquele 
restaurante, percebendo uma pessoa 
estranha que circulava próximo ao 
veículo. Quando essa vítima, acom-
panhada de outra pessoa, D.C., 
procurou sair com o veículo, foram 
abordadas pelo criminoso, que, 
munido de uma pistola, deu-lhes 

voz de assalto, apoderando-se do 
automóvel e do que continha em 
seu interior.

Realizadas as investigações, a 
Polícia Civil chegou ao autor, que foi 
reconhecido pelas vítimas. Se vier a 
ser condenado, o autor poderá ser 
apenado desde o mínimo de cinco 
anos e quatro meses ao máximo 
de 15 anos de reclusão, em vista da 
qualificadora do uso de arma.

Roubo aconteceu em 10 de março no Restaurante Pinheirinho da Rua Willy Barth

No último domingo (17), por vol-
ta das 13h, foi encontrado morto, Ari 
Rodrigues da Silva, de 26 anos, na Li-
nha Caravaggio, em frente ao ginásio 
de esportes da comunidade. No local 
ocorreu uma promoção na noite an-
terior. Ele não havia participado do 
evento, de acordo com a diretoria da 
comunidade de Linha Caravaggio. 
Ari trabalhava e residia na Linha In-

diozinho, interior de Guaraciaba. No 
entanto, os familiares dele moram 
em Venâncio Aires/RS.

O corpo de Ari Rodrigues da Silva 
foi encaminhado ao IML de São Mi-
guel do Oeste para necropsia. Confor-
me a Delegacia de Polícia de Guara-
ciaba, no laudo do IML consta que a 
causa da morte é desconhecida. Não 
havia sinais de violência ou lesões no 

corpo, mas, a boca de Ari espuma-
va. Por isso, foi instaurado inquérito 
policial e recolhidos materiais que 
foram encaminhados para a política 
técnica de Florianópolis para exame 
toxicológico e da dosagem alcoólica 
no sangue. O sepultamento de Ari 
Rodrigues da Silva ocorreu na tarde 
de segunda-feira (18), no Cemitério 
Municipal de Guaraciaba.

Polícia investiga causa da morte do homem 
encontrado morto no interior de Guaraciaba
Sangue recolhido foi encaminhado para exames pela polícia técnica da Capital do Estado

O acidente de trânsito com víti-
ma fatal ocorreu no domingo (17), 
por volta das 19h10, no km 32 da 
rodovia SC 386, no município de 
Iporã do Oeste/SC. O motorista do 
automóvel Fiat/uno, Julmir Bison, 
37 anos, sofreu lesões graves e fale-

ceu no Hospital Nossa Senhora das 
Mercês de Iporã do Oeste. Confor-
me a Polícia Rodoviária Estadual de 
Iporã do Oeste, foi uma saída de pis-
ta seguida de choque em árvore. Os 
danos materiais no veículo foram 
de grande monta. 

Motorista bate em árvore e 
morre no Hospital

O Ministério Público Federal 
(MPF) de São Miguel do Oeste 
recebeu na terça-feira (19), a Co-
missão de Correição Ordinária. 
A equipe fez atendimento ao pú-
blico para verificar a satisfação 
da comunidade em relação ao 

trabalho prestado pelo MPF cata-
rinense. O objetivo foi fazer com 
que a população participe apre-
sentando denúncias, reclamações 
ou considerações a respeito do 
trabalho desenvolvido pelo MPF 
catarinense.

Ministério Público Federal de 
São Miguel do Oeste recebe 
Comissão de Correição Ordinária

O acidente com vítima fatal, 
batida com objeto fixo, ocorreu na 
sexta-feira (22), às 2h40 da ma-
drugada, no km 86,6 da rodovia 
BR-163, em Guaraciaba. O jovem 
Leocir Pinheiro, de 19 anos, con-
duzia um automóvel vectra, placas 
JTI-6040, de São José do Cedro, e 
era residente em Guaraciaba. No 
choque com uma árvore, o jovem 
condutor do vectra morreu no lo-
cal. A equipe do Corpo de Bombei-
ros de Guaraciaba foi até o local do 
acidente, mas, devido à gravidade 
dos ferimentos sofridos, Leocir já 
havia falecido. Ele residia com seus 
familiares na Linha Daltro Filho, 
interior do município, onde ocor-
reu o seu sepultamento.

Jovem guaraciabense morre em acidente de trânsito

Iporã do Oeste

Após choque em uma árvore, jovem faleu no local

Atendimentos
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Agricultura..."na próxima estiagem se gastará menos com socorro 
aos atingidos. Esta é a lógica do projeto e da aplicação desses 
recursos discutidos nessa audiência pública”.

Airton Spies

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344
3621 1579

Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing

CLEUSA REGNER

A Assembleia Legislativa 
(Alesc) iniciou na tarde de quin-
ta-feira (21) o roteiro de audi-
ências públicas sobre a seca em 
Santa Catarina. Municípios de 
toda a região discutiram ações de 
combate aos efeitos da estiagem 
em Maravilha, no plenário da Câ-
mara de Vereadores.

O presidente da Comissão de 
Finanças e Tributação da Assem-
bleia Legislativa, Marcos Vieira 
(PSDB), explicou como foram 
definidos os R$ 60 milhões. “O 
governador Raimundo Colombo 
enviou para a Assembleia Legisla-
tiva um projeto de lei solicitando 
autorização da Alesc para con-
trair um empréstimo de R$ 611 
milhões junto ao Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES)”. 

Chegando à Comissão de Fi-
nanças e Tributação, o relator 
Gilmar Knaesel constatou que o 
projeto de lei era genérico, pois 
não havia a destinação dos re-
cursos a serem obtidos. “Então, 
apoiamos o requerimento onde 
foi feito o convite no sentido de 

se reunir e detalhar o que seria 
aplicado nas diversas áreas do 
Governo do Estado. Constatou-se 
que parte dos recursos seriam 
aplicados em infraestrutura ro-
doviária; parte seria aplicado na 
implantação de sistemas de fibra 
óptica em SC; parte seriam apli-
cados na construção de presídios 
e parte seriam aplicados a Defesa 
Civil do Estado, para combater as 
cheias no Vale do Rio Itajaí”, des-
tacou Vieira.

De acordo com ele, não havia 
nada destinado ao combate à seca 
de Santa Catarina. “Foi quando 
decidimos apoiar a iniciativa de 
fazer uma emenda, com o obje-
tivo de redistribuir os recursos 
como um todo, para que possa-
mos ter esses recursos para serem 
destinados no combate a seca”, 
relatou. Então, R$ 60 milhões vie-
ram para o combate à seca.

Outras duas audiências sobre 
o tema acontecerão em Videira 
(28 de junho) e Xanxerê (5 de ju-
lho).

DESTINAÇÃO
Os recursos serão destinados 

para obras em sistemas de capta-

ção, armazenagem e uso da água 
no meio rural catarinense. Tam-
bém serão construídos cisternas, 
açudes e poços artesianos, cister-
nas de irrigação e distribuição de 
águas em comunidades rurais. O 
apoio será tanto para obras pri-
vadas quanto para obras públicas 
de uso coletivo. 

O secretário adjunto de Es-
tado da Agricultura e da Pesca, 
Airton Spies, disse que o futuro 
sustentável da agricultura fami-
liar depende do uso de irrigação. 
“As atividades produtivas que uti-
lizam tecnologias de pontas não 
podem ficar expostas aos altos 
riscos de estiagem que ocorrem 
naturalmente no Estado”, disse. 

Segundo ele, o poder público 
gasta muitos recursos com miti-
gação dos efeitos das estiagens. 
“Na estiagem de 2012 foram mais 
de 140 municípios decretaram 
estado de emergência e os preju-
ízos na agricultura ultrapassam 
R$ 800 milhões”, complementou 
Spies.

Spies acredita que os investi-
mentos em prevenção devem ser 
priorizados e discutidos. “Assim, 
na próxima estiagem se gastará 

menos com socorro aos atingidos. 
Esta é a lógica do projeto e da apli-
cação desses recursos discutidos 
nessa audiência pública”, relatou.

Participaram da audiência os 
deputados estaduais Moacir So-

pelsa (PMDB), Pedro Baldissera 
(PT), Mauro de Nadal (PMDB), 
Dirceu Dresch (PT), Luciani 
Carminatti (PT), Daniel Tozzo 
(PSDB); e o deputado federal Cel-
so Maldaner (PMDB/SC).

SECA

Destinação dos R$ 60 milhões foi 
discutida em audiência pública

Implantação de sistemas de captação e armazenamento de águas da 
chuva nas propriedades rurais atingidas pelas estiagens em Santa 
Catarina são prioridades
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Paintball vem conquistando mais adeptos a cada dia e São Miguel 
do Oeste já conta com equipe profissional e campo para praticantes

UM ESPORTE NOVO, MUITOS AMANTES

V
isto como um espor-
te divertido, pratica-
do tanto por homens 
quanto por mulhe-
res de qualquer ida-

de, e considerado pelos praticantes 
como uma ótima válvula de escape 
para aliviar o stress da semana ou de 
um dia cheio no trabalho, o Paint-
ball, é um dos esportes que mais 
cresce no mundo, atraindo cada dia 
mais adeptos a essa modalidade. 

O paintball, do inglês paint 
(tinta) e ball (bola), “bola de tinta”, 
teve início nas mãos dos vaqueiros 
norte-americanos em meados dos 
anos 80, que marcavam os animais 
levados a leilões com armas que 
disparavam bolas de tintas. Mais 
tarde os militares adaptaram a inte-
ressante técnica e passaram a utili-
zar em treino militar. Daí em diante, 
o paintball ficou cada vez mais po-
pular.

Para praticar, todos os jogado-
res devem estar devidamente equi-
pados. O esporte exige que sejam 
cumpridas as normas de segurança 
para que um possível acidente não 
estrague a diversão. Os equipamen-
tos necessários para a prática segu-
ra são: arma ou marcador, máscara, 
colete de proteção, luvas, bolas de 
tinta colorida, usadas como muni-
ção, e carregador da arma, além do 
principal que é o campo adequado 
para o jogo.  

Demais acessórios, recomen-
da-se o uso de um calçado resisten-
te que não machuque os pés duran-
te os exercícios ou corridas, calça de 
material grosso e que amorteça o 
impacto dos tiros de tinta, gorro ou 
boné para proteger a região capilar, 
uma vez que a máscara dá proteção 
total apenas ao rosto. 

O paintball pode ser praticado 
de inúmeras maneiras - individual, 
em equipe, em defesa de território, 

na captura do líder ou da bandeira 
do adversário. O objetivo é atingir 
o oponente com tiros de tinta sem 
causar lesão. A pessoa atingida é eli-
minada do jogo. Cada equipe ou jo-
gador, caso seja praticado um con-
tra um, deve usar uma cor diferente 
para identificação.

NO BRASIL, NA REGIÃO
No Brasil, a modalidade come-

çou a ser praticada no início dos 
anos 90, com equipamentos de 
poucos recursos e tecnologia. Pos-
teriormente, os acessórios foram 
adaptados até chegar aos equipa-
mentos utilizados atualmente.  

Em São Miguel do Oeste, um 
grupo de amigos, liderados pelo 
advogado e amante do esporte, 
Luiz Pichetti, praticam o paintball 
há cerca de seis anos. A equipe já 
representou o município em diver-
sas competições a nível de Sul do 
Brasil, Estadual e pretende estar 
futuramente em disputas a nível 
nacional.

A equipe chamada “Legião Ca-
tarinense” participa com frequên-
cia de treinamentos com grupos 
especializados na modalidade e 
aos poucos vai ganhando tradição 
nas competições profissionais de 
paintball. No ano passado a Legião 
Catarinense conquistou o terceiro 
lugar no Campeonato Estadual de 
Paintball e já faturou o bicampeo-
nato da Copa Iguaçu, que envolve 
as principais equipes do Paraná e 
Santa Catarina. 

A equipe almeja participar do 
Campeonato Brasileiro e Campeo-
nato Sul-Americano de paintball no 
próximo ano. Ainda, pretende se-
guir disputando o Estadual buscan-
do trazer bons resultados para São 
Miguel do Oeste e região. A ideia é 
que cada vez mais adeptos passem 
a conhecer e a praticar o esporte. 

Pichetti afirma que atual-
mente a equipe e demais amigos 
costumam praticar nos finais de 
semana na Sede do Frigeri, mais 
conhecida como “campo do Fri-
geri”, no Bairro São Jorge, em São 
Miguel. O lugar é apropriado para 
a prática segura do esporte. “Ge-
ralmente nos encontramos por lá 
nas tardes de sábado. É um espor-
te sem preconceito ou risco, pode 
ser praticado tanto por homens 
quanto por mulheres sem proble-
ma algum. É um lazer, diversão, 
confraternização entre amigos 
que gostam de competir e levar 
o nome do município para várias 
regiões onde o paintball é pratica-
do”, comenta Pichetti.

Segundo o praticante, qualquer 
pessoa que queira participar po-
derá comparecer na sede nos dias 
de treinamento que será bem rece-
bida e poderá jogar com o grupo. 
Caso a pessoa não tenha os equi-
pamentos poderá alugar no local, a 
compra não é obrigatória. 

Pichetti afirma que os três tipos 
básicos de jogo de paintball são: 
O Speed, Speed Urbano e Cenário. 
No Speed, o campo é permeado 
com barreiras infláveis. Já no Speed 
Urbano, o campo é composto por 
obstáculos que lembram situações 

cotidianas como, por exemplo, to-
néis, carros, muros e outros. Já o Ce-
nário é praticado em fábricas aban-
donadas, matas fechadas, prédios 
em construção e demais cenários 
que causem a impressão de uma 
situação real. 

O principal obstáculo encon-
trado pelos membros da Legião 
Catarinense de Paintball e demais 
praticantes, é a falta de patrocínio. 
Segundo os desportistas, grande 
parte das despesas com transporte, 
hospedagem, inscrição e alimen-
tação são custeadas pelos próprios 
competidores, que viajam para 

participar de competições impor-
tantes e de alto nível. O objetivo 
da equipe é a aquisição de uma 
sede própria para a realização dos 
treinamentos e para que todos os 
interessados possam praticar li-
vremente, em um local adequado 
e seguro. 

Pichetti informa que as pesso-
as que tem interesse em adquirir 
equipamentos, alugar, saber mais 
sobre a Legião Catarinense e pra-
ticar com a equipe, podem en-
trar em contato pelo telefone (49) 
3622-2746, com Elias. 
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Esporte 

Foi definido o campeão da segunda 
divisão do Municipal de Futebol de Tu-
nápolis, com gol de Leandro Hartmann, 
o Aimoré venceu o Avante pelo placar 
de 1x0 e faturou o título da competição. 
Na disputa do terceiro lugar, as equipes 
do Atlético de Linha São Pedro e Fla-
mengo de Linha São Sebastião, empa-
taram em 2x2 no tempo normal e na 
prorrogação, nas cobranças de pênaltis 
o Atlético levou a melhor e venceu por 
4x2, garantindo a terceira colocação.

Amanhã (24), acontece no Centro 
Esportivo Municipal, o jogo da volta da 
final da primeira divisão entre Grêmio 
Tunense e Estrela, o jogo está marcado 
para às 15h30. Na primeira partida, re-
alizada na semana passada, as equipes 
empataram em 2x2. A preliminar da grande final será a disputa do terceiro lugar entre 19 de Setembro e Afcats.

Definido o primeiro campeão 
Tunápolis

Em um jogo equilibrado, com bom público, Aimoré venceu o 
Avante e é o campeão da Segunda Divisão

O Campeonato Comunitário de 
Futebol de São Miguel do Oeste con-
tará com a participação de 16 clubes 
na categoria livre e 18 na veterana

Estão definidas as equipes que 
estarão participando do Campeona-
to Municipal de Futebol de São Mi-
guel do Oeste, o congresso técnico 
da categoria livre aconteceu na noite 
da última quinta-feira (21), no Salão 
Nobre da Prefeitura e o congresso da 
categoria veterana está marcado para 
a próxima segunda-feira (25), a partir 
das 18h30, no mesmo local.

A Secretaria de Esportes informa 
que a competição terá início apenas 
quando o Clube Esportivo Guarani 
encerrar sua participação no Campe-
onato Estadual de Amadores. Ao todo 
foram 50 equipes inscritas, sendo 16 
clubes na categoria livre, que envolve 
a principal e a aspirante, dessa forma 
ficam 16 equipes na principal e 16 na 
aspirante, já que é obrigatória a par-
ticipação nas duas categorias e 18 na 
veterana. Das equipes que confirma-
ram a inscrição, apenas o Cantareira 
do Bairro Andreatta não estará parti-
cipando em todas as categorias.

Definidas as equipes 
participantes

Municipal de FutebolFUTEBOL

E. C. América Sete de Setembro
E. C. Corinthians B. Guamirim
E. C. Expressinho Cantareira
E. C. Grêmio Guamirim
E. C. Integrantes  Emboaba
E. C. Internacional Lª Fátima
E. C. Náutico Pinheirinho
E. C. Serrano
E. C. Vasco da Gama
E.C. Atlético dois Irmãos
E.C. Bela Vista das Flores
E.C. Botafogo Campo Salles
E.C. Grêmio Gaúcho
E.C. Jardim Peperi 
E.C. Juventude da Filomena
E.C. Pérola

Equipes inscritas na categoria 
livre – Aspirante e Principal

C.A. Montese
Cometa Futebol Clube
E. C. América Sete de Setembro
E. C. Brasil da Aparecida
E. C. Grêmio Guamirim
E. C. Integrantes  Emboaba
E. C. Internacional Lª Fátima
E. C. Náutico Pinheirinho
E. C. Santa Rita
E. C. Serrano
E. C. Vasco da Gama
E.C. Atlético dois Irmãos
E.C. Bela Vista das Flores
E.C. Botafogo Campo Salles
E.C. Grêmio Gaúcho
E.C. Juventude da Filomena
Ser Aurora
Ser Palmeiras

Equipes inscritas na categoria veterana

Em Linha Pérola, o time de São 
Miguel recebe Guaraciaba na final 
do masculino. No feminino, Paraíso 
e Barra Bonita decidem o terceiro 
lugar

 Acontece amanhã (24), a final 
do naipe masculino da Copa SDR 
de Futebol, às 15h30, o time de São 
Miguel do Oeste recebe a equipe de 
Guaraciaba no campo da Linha Pé-
rola. No primeiro jogo, no Estádio 
do Harmonia, o time guaraciaben-
se venceu pelo placar de 2x0 e tem 
vantagem para a partida da volta.

 O técnico da equipe miguelo-
estina, Kiko Fontana, aproveitou as 
semanas que antecederam a deci-
são para preparar o time e acredita 
na força da torcida e do fator local 
para reverter o placar. Já a comissão 
técnica do time de Guaraciaba  ga-
rante que apesar da vantagem, nada 
está ganho e reconhece a força da 
equipe de São Miguel jogando em 
seus domínios. 

A preliminar da grande final será 
a disputa do terceiro lugar do naipe 
feminino entre Paraíso e Barra Bo-
nita, às 14h. A final do feminino está 
marcada para o dia 1° de julho, em 
Linha Getúlio Vargas, no município 
de Bandeirante. O time da casa rece-
be a equipe de São Miguel do Oeste, 
às 15h30. No primeiro confronto as 
meninas de Bandeirante levaram a 
melhor e venceram por 2x1, jogando 
em Linha Pérola e  jogam por um em-
pate. Na preliminar da final do femi-
nino, acontecerá a disputa do terceiro 
lugar do masculino, entre Descanso e 
Bandeirante, às 14h. 

Decisão acontece 
amanhã

Copa SDR

A equipe infantil de voleibol 
feminino de Guaraciaba conquis-
tou o primeiro lugar na fase re-
gional dos Joguinhos Abertos de 
Santa Catarina, disputada em São 
Carlos. O time comandado pelo 
professor Evélton Bólico encerrou 
a participação invicto vencendo 
Maravilha, Cunha Porã, Saudades 
e Chapecó, por 3 sets a 0. Com a 
conquista, as meninas guaracia-
benses estão classificadas para a 
fase estadual que será realizada 
em Curitibanos no mês de agosto.

Vôlei feminino de 
Guaraciaba é destaque 
em São Carlos

O Guarani de São Miguel do Oeste 
venceu o time de Quilombo no jogo 
de volta das oitavas de final do Cam-
peonato Estadual de Amadores, pelo 
placar de 4x2, com gols de Elói, Mar-
celo Buda (duas vezes) e Márcio Groli 
e garantiu a classificação para as quar-
tas de finais da competição. O time 
migueloestino enfrenta na próxima 
fase o Olaria de Xanxerê, que elimi-
nou a equipe de Tangará, após perder 
no tempo regular por 3x2, venceu nos 
pênaltis pelo placar de 6x5 e carimbou 
o passaporte para mais uma etapa de-
cisiva. 

O primeiro jogo entre as equipes 
acontece no dia 1º de julho, em Xan-
xerê, com início previsto para às 15h. 
Guarani e Olaria já se enfrentaram 
em edições anteriores do Estadual de 
Amadores, as duas equipes estão hoje 
entre os times de maior tradição no fu-
tebol amador catarinense, a comissão 
técnica do Bugre aproveita o período 
livre de jogos oficiais para realizar trei-
nos visando o próximo compromisso 
fora de casa, a intenção é fazer um 
bom resultado na primeira partida 
para trazer alguma vantagem para 
a decisão da vaga na semifinal, que 
acontecerá em São Miguel do Oeste, 

no Estádio Padre Aurélio Canzi.
Os demais classificados já defi-

nidos são o Cometa de Itapiranga, o 
Ipiranga de São José do Cedro e a Co-
opercampos de Campos Novos. Os úl-
timos classificados serão conhecidos 
amanhã (24), quando acontecem os 
últimos jogos válidos pela rodada de 
volta das oitavas de final do Estadual:

Além de aproveitar o intervalo dos 
jogos para treinar a equipe, a comissão 
técnica pretende intensificar os traba-
lhos de recuperação para os jogadores 
entregues ao departamento médico 

do clube, a exemplo do zagueiro Ba-
zzotti, que poderá estar à disposição 
para os próximos jogos.

Guarani classificado no Estadual de Amadores
O Bugre enfrenta agora o Olaria, em busca da vaga na semifinal da competição e 
visa novamente à conquista do campeonato

15h – Palmitos
AAPF/Palmitos x Guarani Xaxim 
(vencedor enfrentará a Coopercampos)

15h – São Carlos 
AFA/São Carlos x Olimpicus Agriter 
(vencedor enfrentará o Cometa)

15h – Bom Jesus
CME 29 de Junho x Atlético Campos 
Novos (vencedor enfrentará o Ipiranga)

Após vencer o Quilombense, o Guarani conquistou a vaga nas quartas 

Itapajé e Flamengo largaram em vantagem em bus-
ca de uma vaga na final do Campeonato Municipal de 
Futebol Veterano em Guaraciaba, o Itapajé ficou a um 
empate de conquistar a classificação após vencer o Tri-
color por 2x1 na primeira partida. Já o Flamengo der-
rotou o São Tiago pelo placar de 4x2 e garante vaga na 
decisão mesmo perdendo por até um gol de diferença.

O primeiro jogo da volta da semifinal acontece no 
dia 15 de julho, em Linha Welter, onde o Tricolor recebe 
o Itapajé, às 15h30. A partida que irá definir o segundo e 
último finalista está marcada para o dia 29 de julho, entre 
São Tiago e Flamengo, em Linha Daltro Filho, às 15h30. 
Os jogos da final acontecerão nos dias 05 e 12 de agosto.

Futebol Veterano em Guaraciaba
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PRÓXIMA RODADA
23/06 - 18:30 
Atlético-MG x Náutico-PE
Vasco-RJ x Cruzeiro-MG
Portuguesa-SP x São Paulo-SP

23/06/2012 - 21:00 
Sport-PE x Internacional-RS

24/06- 16:00 
Corinthians-SP x Palmeiras-SP
Grêmio-RS x Flamengo-RJ
Figueirense-SC x Bahia-BA
Botafogo-RJ x Ponte Preta-SP

24/06 - 18:30 
Santos-SP x Coritiba-PR
Atlético- GO x Fluminense-RJ

Equipe PG J V E D GP GC SG %

1° Vasco 13 5 4 1 0 10 5 5 87%

2° Cruzeiro 11 5 3 2 0 5 2 3 73%

3° Atlético-MG 10 5 3 1 1 4 2 2 67%

4° Botafogo 9 5 3 0 2 13 11 2 60%

5° Grêmio 9 5 3 0 2 5 3 2 60%

6° São Paulo 9 5 3 0 2 5 5 0 60%

7° Fluminense 9 5 2 3 0 8 4 4 60%

8° Flamengo 9 5 2 3 0 10 7 3 60%

9° Internacional 8 5 2 2 1 7 5 2 53%

10° Náutico 7 5 2 1 2 7 8 -1 47%

11° Coritiba 6 5 2 0 3 8 8 0 40%

12° Figueirense 6 5 1 3 1 5 5 0 40%

13° Ponte Preta 6 5 1 3 1 4 4 0 40%

14° Bahia 5 5 1 2 2 4 5 -1 33%

15° Sport 5 5 1 2 2 4 5 -1 33%

16° Portuguesa 4 5 1 1 3 4 8 -4 27%

17° Santos 3 5 0 3 2 1 3 -2 20%

18° Palmeiras 2 5 0 2 3 3 6 -3 13%

19° Atlético-GO 2 5 0 2 3 1 7 -6 13%

20° Corinthians 1 5 0 1 4 1 6 -5 7%

INTERNACIONAL 
Colorado enfrenta o Sport amanhã

 O Internacional treinou forte para 
o jogo válido pela 5ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro, diante do Sport em 
Recife, amanhã (24), às 18h30. O time 
gaúcho caiu para a 9ª colocação na ta-
bela do Brasileirão após a derrota para 
o Botafogo no Beira Rio, na última roda-
da. O grupo colorado terá o retorno do 
lateral-esquerdo Kleber e a novidade 
será Bolívar no lugar de Rodrigo Mole-
do. O argentino Jesus Dátolo segue em 
trabalho de recuperação.

O Sport ocupa a 15ª colocação no 
Campeonato Brasileiro, com apenas 

cinco pontos ganhos e busca a reabi-
litação diante do torcedor na Ilha do 
Retiro. Ainda na busca por reforços 
para o grupo, a direção colorada che-
gou a sondar o atacante Rafael Sóbis, 
ex-jogador do Internacional e que está 
emprestado ao Fluminense pelo Al-
-Jazira, dos Emirados Árabes. O alto 
valor pedido pelo time Árabe inviabi-
liza qualquer negociação no momen-
to, garante a direção do Internacional. 
Nilmar segue na pauta e reforços para 
defesa também começam a ser procu-
rados.

Arvoredo 1  x 1 Francar Veículos   
Botafogo 0 x 13 Santos
Assebb 3 x 4 Caçador Baixo
Mercado Jake 3  x 1 Canarinho  
Alto Caçador 2 x 7 Internacional 
Feminino:
Francar Veículos 4 x 0  Gatas da Noite  
Hoje (23), a partir das 17h, 
mais seis jogos movimentam 
a 4ª rodada da competição 

que tem registrado bom pú-
blico nas primeiras rodadas.

Feminino:
Meninas do Futsal x Francar Veículos 
Masculino:
Assebb x Passa Perto 
AGP Agroprática x Botafogo 
Alto Caçador x Francar Veículos  
CHR Esportes x Mercado Jake  
Santos x Grêmio

Barra Bonita

No último sábado (16) aconteceu a 3ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futsal de Barra Bonita, seis jogos movimentaram o 
Ginásio Municipal de Esportes, sendo cinco pelo naipe masculino 
e um pelo feminino, com os seguintes resultados:

Acontecem amanhã (24) em Anchie-
ta, os jogos da volta da semifinal do Cam-
peonato Municipal de Futebol. Na rodada 
realizada no último domingo (17), o São 
José perdeu em casa para o Aera/Borra-
charia Lima pelo placar de 2x0. Já o Boca 
Seca recebeu o time de São Miguel de Li-
nha Prateleira e foi derrotado por 3x0. 

Neste domingo (24), a partir das 15h, em 
Linha Prateleira, as equipes voltam a cam-
po em busca de uma vaga na grande final 
da competição, o time do Aera/Borracharia 
Lima poderá perder por um gol de diferen-
ça que estará classificado. A equipe do São 
Miguel, time da casa, em situação mais tran-
quila, poderá perder por até dois gols de dife-
rença que garante vaga na final do Municipal. 

Amanhã acontece também a segunda 
rodada do Campeonato Municipal de 48, 
às 14h, as equipes da chave E jogam no Bar 
do Ede, os times da chave F se enfrentam 
no Bar do Tonho e as equipes da chave 
H jogam no Bar do Agostinho Biluca. Fe-
chando a rodada, às 16h, a chave G movi-
menta jogos no Bar do Niki.

Jogos de volta da semifinal 
acontecem amanhã

Novo campeão no 
Futsal Máster 

Paraíso

No último final de semana foi re-
alizada a final do Campeonato Muni-
cipal Máster de Futsal em Paraíso, um 
grande público esteve presente no Gi-
násio de Esportes do Clube Cruzeiro, 
para prestigiar os jogos que definiram 
os primeiros colocados da competi-
ção. A terceira colocada foi a equipe 
Oito, que venceu a equipe Sete pelo 
placar de 7x5. A grande campeã foi a 
equipe Seis, que após empatar em 1x1 
no tempo normal com a equipe Três, 
venceu nos pênaltis por 4x2.

O time campeão ainda teve o me-
lhor goleiro e o artilheiro do campeona-
to, Claudinei e Valmir foram premiados 
ao final da competição. A Secretaria de 
Esportes de Paraíso avalia como positi-
va a competição, afirma que o Campeo-
nato superou as expectativas e agradece 
ao público que acompanhou a cada ro-
dada e as equipes que participaram da 
disputa deste ano.

Atletas do judô de São Miguel do 
Oeste estão em Lages, representando 
o município na fase estadual dos Jogos 
Escolares de Santa Catarina (JESC). A 
equipe comandada pelo professor Lu-
ciano Chittó conta com oito competi-
dores no naipe masculino e três no fe-
minino, com idade entre 12 e 14 anos. 

Chittó afirma que a expectativa 
por bons resultados é grande e os atle-
tas têm boas chances levando em con-
sideração o forte treinamento realiza-
do em preparação para a esta fase dos 
jogos. O professor garante que além da 
etapa estadual, a equipe participará 
também da Liga Catarinense de Judô. 

Os atletas migueloestinos disputam 
as categorias peso super ligeiro - até 
36kg, peso ligeiro – até 40kg, peso meio 
leve – até 44kg, peso leve – até 48kg,  
peso meio médio – até 53kg, peso mé-
dio – até 58kg, peso meio pesado – até 
64kg e peso pesado – acima de 64kg. 
Além do professor Luciano Chittó, o 
professor de Educação Física, Sergio 
Luiz Nardi, também acompanha a de-
legação de São Miguel do Oeste.

Judô de São 
Miguel participa 
do JESC em Lages

Etapa estadual

Municipal de Futsal terá 
sequência hoje em Bandeirante
Com cerca de 30 equipes participantes iniciou no último final de semana, o 
Campeonato Municipal de Futsal de Bandeirante. A abertura da competição 
contou com seis jogos no masculino livre:

Sub-16 – Estrela Vermelha x Barriga Verde
Sub-16 – Flor da Serra x Independente
Sub-16 – Gaspar x Furação
Veterano – 100 Fronteiras x Floriano da Prata
Livre – Moveis Lamb/ Made Forte x Real 
Madeiras
Livre – Loja Dianna x Estrela Vermelha
Livre – Mercado Zocolotto x Flor de Ipê

Barriga Verde 5 x 0  Transportes 
Grazziola  
Mercado Zocolotto 5 x 4  Estrela 
Vermelha  
Despachante Fuscão 1 x 4 Posto 
Bandeirante  
 Real Madeiras 4 x 1 Flor do Ipê  
 Merlini Materiais de Construção 1 
x 3 Independente/Alegres do Reno 
 Loja Dianna 6 x 1 Móveis Lamb/
Made Forte

Na noite da quarta-feira (20) a competição 
teve sequência com a realização de mais 
quatro jogos:
Veteranos – Gaspar x Barriga Verde 
Masculino Livre – Independente/Alegres do 
Reno 2x1 Despachante Fuscão  
Masculino Livre – Merlini Materiais de 
Construção 4x2 Transportes Grazziola  
Masculino Livre – Barriga Verde 3x3 Posto 
Bandeirante

O Grêmio está eliminado da Copa 
do Brasil, após perder para o Palmeiras 
na primeira partida da semifinal pelo 
placar de 2x0, em Porto Alegre e empa-
tar em 1x1 no jogo da volta, na Arena 
Barueri. O Palmeiras comandado pelo 
técnico Luiz Felipe Escolari avançou 
para a final da competição e enfrentará 
o Coritiba na decisão. Agora o tricolor 
gaúcho volta às atenções para o Cam-
peonato Brasileiro, amanhã (24) o time 

de Vanderlei Luxemburgo recebe o Fla-
mengo no Estádio Olímpico, às 16h.

O Grêmio irá disputar ainda a Copa 
Sul-Americana neste ano, mais uma 
competição que dá ao campeão o pas-
saporte para a Taça Libertadores da 
América do próximo ano. A prioridade 
da direção, comissão técnica e jogado-
res do time gaúcho é garantir presença 
na competição continental em 2013 e 
buscar o tricampeonato. 

GRÊMIO 
Após derrota tricolor encara o Flamengo

A rodada de hoje mo-
vimenta mais sete jogos e 
promete levar um número 
expressivo de torcedores ao 
Ginásio Municipal:
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Adriano
Antunes Grenal Luiz Cláudio 

Carpes

Jogos de volta da semifinal 
acontecem amanhã

Aimoré Campeão da Segundona
Parabéns ao pessoal do Aimoré que faturou o título da segunda 
divisão do Campeonato Municipal de Futebol de Tunápolis. Ama-
nhã (24) tem a grande final da primeira divisão, entre Grêmio Tu-
nense e Estrela.

Bandeirante - A bola pesada rolando “solta” pra alegria dos torce-
dores do município. Dá-lhe Gilson e sua equipe...

Jades - A 23ª edição do JADES está em andamento e com bons 
jogos acontecendo. Na terra do Cristo Rendentor as competições 
esportivas são muito bem organizadas!

Barra Bonita - O Campeonato Municipal de Futsal de Barra Bo-
nita está a todo vapor. Parabéns ao Carlinhos Zangali e a turma do 
Departamento de Esportes, ótimos jogos por lá, prestigie...

Abraços - Aos meus amigos colorados e gremistas, especial a mi-
nha amiga Ana, esposa do colorado Arlindo Casario (que no últi-
mo final de semana quase...), para a Déia, para o Douglas Pascho-
ali, gaiteiro do Canto Nativo, domingo estaremos juntos animando 
aquele fandango na festa do Padroeiro em Saltinho, ao Ademar e 
a Rose (da Kibarato), ao pessoal do vinho e dos peixes, Adriano 
Rodrigo e Eliseu (Jack Le’ Clear), ao amigo Batisti da mecânica Ba-
tisti e ao seu filho, eles estiveram em Porto Alegre na semana que 
passou...

Um abraço desse gaudério e “não podemos se entregar pros 
home”... E dá-lhe Grêmio!

Domingo é dia de Canto Nativo na 103 FM, 
a partir das 10h da manhã... Até lá!!!

Na Beira do Guaíba
Pelo lado da Padre Cacique, eles re-

tornaram... O Frei Damião (Leandro) e 
o Oscar (que ta mais para o “Oscar de 
Hollywood”), pena que não entraram em 
campo (aliás está todo mundo meio per-
dido por lá, não acharam ainda a entrada 
do túnel devido as demolições). No último 
compromisso pelo Brasileirão, quem fez a 

festa junina foi Andrézinho e sua turma... 
Comemorações lá pela Padre Cacique so-
mente com equipes que jogam contra o 
Grêmio portoalegrense, o time da Padre 
Cacique ainda não venceu fora de casa 
neste ano, entre Libertadores e Brasilei-
rão. Amanhã (24) eles jogam no Recife, 
contra o Sport, às 18h30. 

Libertadores 
da América

Deu eles... Corinthians após 
o empate em 1x1 com o Santos 
no Pacaembu. Mas com um 
gaúcho no comando da equipe, 
o técnico Tite (ex-Grêmio).  

Copa do Brasil
Vejam só o que é o destino, no ano passado o Coriti-

ba esteve presente na grande final da competição e aca-
bou perdendo para o Vasco e estava na segunda divisão 
do Campeonato Brasileiro. Neste ano subiu a elite do 
futebol nacional, foi campeão paranaense e está nova-
mente na final da Copa do Brasil, após eliminar o São 
Paulo, vencendo por 2x0 na última quarta-feira (20). 
Parabéns ao Coxa!!!

O Guarani de São Miguel venceu por 4x2 
o time da Quilombense e avançou a próxi-
ma fase da competição, mas tem horas que 
o torcedor bugrino fica meio apreensivo, 
quando o gol demora a acontecer. Na opi-
nião dos torcedores que acompanham o 
Bugre, alguns jogadores não precisam en-
feitar muito. Joga fácil, o tradicional “feijão 
com arroz”. Em certos momentos da parti-
da chega a comprometer o grupo todo. O 
motorzinho do time, com ótima atuação é 
o meia Elói, ele faz a diferença. No último 

domingo com a entrada do Márcio Groli o 
ataque ganhou mais consistência e a bola 
chegou mais rápido ao Marcelo Buda. Sa-
randi que fez sua estreia com a camisa do 
Guarani, apresentou aos torcedores a sua 
experiência, visão de jogo, toque certo na 
bola, mas ainda falta um pouco de entrosa-
mento. Com a parada da competição o téc-
nico Enio Sarturi tem um bom tempo para 
treinar a equipe, o Guarani volta a campo 
no dia 1º de julho contra o Olaria, lá em 
Xanxerê. 

Estadual de Amadores

Copa SDR
É aguardada com grande 

expectativa essa final do mas-
culino, Linha Pérola será pal-
co desse jogo amanhã (24), 
às 15h30, entre São Miguel do 
Oeste e Guaraciaba. Conforme 
os meus colegas, Anderson Ro-
drigo e João Antunes, responsá-
veis pelo Esporte na Rádio Ra-
dio de Luz FM, Rádio 103 FM e 
Jornal O Líder, as equipes estão 
bem preparadas. Pelo lado de 
São Miguel, o técnico Kiko dis-
se que aproveitou todo o tem-
po de folga da competição par 
preparar bem o grupo e acre-
dita em reverter o placar com 
o apoio da torcida. Pelo lado de 
Guaraciaba, segundo o pessoal 
da comissão técnica, o Guga e o 
Volter, garantem que apesar da 
vantagem nada está ganho, mas 
a equipe está preparada. Há um 
grande respeito pela equipe de 
São Miguel do Oeste, pois tem 
conhecimento da força do time 
de Linha Pérola jogando em 
seus domínios. Transmissão 
pela Rádio Raio de Luz FM.

Não ta morto quem peleia (dizia uma ove-
lha em meio a sete cachorros). Pela terceira 
vez eliminados da Copa do Brasil, depois de 
uma semana de muitos palpites e comentá-
rios foi realizado o grande jogo, um clássico do 
futebol brasileiro. Mais uma vez dois grandes 
clubes estão na final da competição, Coritiba 
e Palmeiras. O Grêmio foi guerreiro, apesar de 
tudo o que aconteceu dentro de campo. Va-
leu a raça, valeu o apoio do torcedor e valeu 

ao Imortal, o “Campeão do Mundo”. Resta aos 
torcedores erguer a cabeça, a vida continua e 
amanhã tem Campeonato Brasileiro, às 16h, 
o tricolor dos pampas recebe o Flamengo no 
Olímpico Monumental. O Felipão voltou a ter 
esperanças de ganhar a Copa do Brasil, após 
10 anos sem ganhar nada (último título do 
treinador foi a Copa do Mundo com a Seleção 
Brasileira em 2002). Quem sabe pode ser ago-
ra que o Felipão sai do jejum.

Continuamos Imortais

E que venha o Sport do Recife. Eita timinho 
chato esse! Além de tudo, tinha até um torcedor, o 
tal de Zé do Rádio, que ligava um rádio tão alto na 
arquibancada atrás do reservado do treinador do 
time adversário, que não permitia nem que o téc-
nico passasse instruções, tal o volume do rádio do 
homem. Não sei se ainda vive. Mas o time do Sport 
é desses times chatos mesmo, que com ou sem o Zé 
do Rádio, que incomoda o adversário. Ou nos recu-
peramos, ou Dorival pode balançar lá nas bandas 
do Beira Rio. Por azar, o jogo é na Ilha do Retiro. 
Dureza... até a semana que vem!!

PALMEIRAS TINHA BARCOS, MAS QUEM 
NAUFRAGOU FOI O GRÊMIO

Estava desenhado. 
Era realmente uma luta 
inglória. Depois de nau-
fragar em sua própria 
casa, levando 2 a 0 do ver-
dão, a ida a Barueri não 
tinha nada que dissesse 
que iria acabar bem. Mé-
ritos ao Palmeiras, mas 
não podemos tirar os 

méritos do Grêmio, que 
lutou até o fim e “caiu de 
pé”, como popularmente 
se diz. O torcedor do Grê-
mio pode se orgulhar de 
seu time. Uma bela briga, 
com todos os ingredien-
tes que uma decisão tem. 
Jogo duro, pegado, ner-
voso. Uma bela disputa. 

O 1 a 1 da Arena Barueri 
foi resultado justo para 
os dois lados. Contudo, o 
tricolor da Azenha sabe 
que perdeu o “embate” 
em Porto Alegre. Time que 
sonha com classificação 
não pode levar dois gols 
da forma que o Grêmio 
levou. 

TRI DO LUXA E 
MEIAS DE LÃ

Mas que homem pé frio... até agora não ga-
nhou nada. Tudo bem que o trabalho com o elen-
co que eles têm lá pela Azenha tem sido muito 
bom. Só que o Luxa caiu no primeiro turno do 
Gauchão. Tomou no segundo turno de novo. Caiu 
na Copa do Brasil. É tri-desclassificado. Que coi-
sa... Alô vovós!!!  Para as vovós que fazem aquelas 
meias de lã, como a saudosa vovó Edith fazia para 
aquecer os pezinhos, por favor... Urgente um par 
pro Luxa pra esquentar o pé frio!!!

JUSTIÇA ELEITORAL ADVERTE: 
PARA VOTAR É PRECISO TÍTULO

Respeitáveis magistrados e servidores 
da Justiça Eleitoral: estamos pensando em 
fazer um abaixo assinado para que possa 
haver uma contratação em caráter de ur-
gência, devido ao aumento de serviço que 
vem por aí. Afinal de contas se para votar 
em 07 de outubro é preciso de título, não 
haverá tempo hábil para a nação tricolor 

conseguir votar. A previsão é de avalanche 
de justificativas de gremistas de todos os 
cantos do Sul do país. Afinal, não há mais 
nenhuma disputa que acabe antes de outu-
bro, e claro, que o tricolor possa participar. 
Nós, lá na Padre Cacique, nos garantimos ao 
menos com o gauchinho... vale título e vale 
voto!!!

Sempre tive grande confian-
ça no técnico Dorival Junior. 
Afinal, se Muricy Ramalho co-
lhe bons frutos com o Santos de 
hoje, quem montou o esquema 
todo foi o Dorival, injustamen-
te “saído” do clube após briga 
com o pop-star Neymar. Só que 
sábado passado, deu tudo er-
rado. Fomos presa fácil para o 
Botafogo, do “mala” do Andre-
zinho tirando atraso logo em 
cima da gente. Enfim, ainda há 
tempo para recuperar. Só que 
se o Internacional tem séria 
pretensão de voltar a ser cam-
peão brasileiro, não podemos 
ficar dando sopa pro azar e per-
dendo preciosos pontinhos em 
casa, como já vínhamos fazen-
do em campeonatos anteriores. 
Para mudar a escrita e tirar o tí-
tulo do eixo Rio-São Paulo, tra-
zendo para o Sul, competência 
é fundamental. 

DORIVAL ERROU

SPORT É DUREZA

Fotos: Divulgação
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 

maDeira para retirar do 

local, parede dupla, com 

9x7 (63,00m²). Valor: r$ 

5mil contato: (49) 8891-

1155.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) 

um terreno rural de 7,85 

hectáres (50% mecanizada).  

O terreno contém uma 

casa de madeira de 7m 

x 8m², dois galpões de 

madeira medindo cada um 

12m x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 

3 quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próximo 

ao InSS. em São Miguel 

do Oeste, água de poço 

artesiano, valor: 850,00 

Telefone: (49) 3622-7070 

ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 

Bairro frei damião em 

Maravilha/Sc. Medindo 

128 m² e terreno de 364 m². 

casa seminova no valor de 

r$ 265 mil. contato pelo 

telefone: (49) 9916-5078 

falar com Val.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se moraDia, 

3 quartos sendo 1 suíte, 

próximo do InSS, São 

Miguel do Oeste, garagem 

fechada para carro e moto, 

sala com lareira, cozinha, 

área de serviço com chur-

rasqueira, 2 sacadas, 2 

banheiros, r$750,00 con-

tato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-

imo ao InSS, 1 quarto, coz-

inha, banheiro com área de 

serviço, garagem. São Miguel 

do Oeste. Valor r$330,00. 

contato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 

alugar, com banheiros 

grandes e no mínimo de 

dois quartos. Informações 

de aluguéis entrar em 

contato pelos telefones: 

(49) 8820-2545 ou (49) 

9998-7958.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol, Maravilha. 

contato pelos fones: (49) 

9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. 

possui espaço para es-

critório, área para carga 

e descarga, estaciona-

mento próprio, água de 

poço artesiano, cozinha, 

banheiro, canalização de 

ar comprimido, piso com 

pintura especial e insta-

lação elétrica para rede 

trifásica. preço a com-

binar. Interessados falar 

com Armando finn pelo 

fone (49) 3621-2122 ou 

(49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-

se casa no município de 

Iraceminha na rua São 

José, centro. Valor a com-

binar. Telefone para con-

tato (49) 3664-4527 tratar 

com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 4 

dormitórios, 3 salas, coz-

inha, lavanderia, 2 ban-

heiros, 1 vaga de garagem, 

sacada. localização no 

centro de São Miguel do 

Oeste/Sc na esquina com 

a prefeitura. Valor: r$ 280 

mil. Telefone para conta-

to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 5 

mil pés de eucalipto com 

15 metros de altura, no 

município de Maravilha/

Sc. Valor a combinar. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 

400m² localizado na rua gi-

acomini, núnero 116, saída 

para grápia no município de 

paraíso/Sc. Interessados en-

trar em contato através dos 

fones: (49) 3622.2413 ou (49) 

9143.4445.

VenDe-se casa De 

alVenaria, tamanho 

12x9. Terreno medindo 

265m², no Município de 

romelândia na rua Sar-

gento Viviane, n° 1220. 

Aceita-se carro no negó-

cio. Interessados entrar 

em contato pelo telefone 

(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 

terra em flor do 

Sertão/Sc, aceita-se 

troca por casa ou ter-

reno em Maravilha. In-

teressados falar com Jair 

ou Ademar pelos fones 

(49) 8837-7582 ou (49) 

8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Iri-

neu.

VenDe-se terreno 

com casa mista, próximo 

ao hospital São lucas em 

guaraciaba. 360 metros 

quadrados de 12X 30. In-

teressados  entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-

cara para cuidar com 

gado leiteiro, aviário ou 

suinocultura na região. 

Tratar pelo telefone (49) 

8411-6359 com edemar.

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

12 PÁGINAS
DE CLASSIFICADOS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

200 090

REDAÇÃO

(49) 3621-0103

MEDICINA 
E SAÚDE

DIRETO
AO PONTO

ECONOMIA
E NEGÓCIOS

22/06 - 12h

Dia de sol, com ne-
voeiro ao amanhecer. 
As nuvens aumentam 
no decorrer da tarde.

RELIGIÕES

Centro de Umbanda revela 
os mistérios da religião 
dos caboclos e orixás 

PAINTBALL 

Um 
esporte novo, 
muitos amantes 

Para esclarecer os mistérios da Umbanda, a equipe do Jornal O Líder ouviu os relatos dos 
médiuns de São Miguel do Oeste e preparou uma reportagem completa sobre o assunto.


